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En cambio el Partido 
Socialista de Aragón 
parece haber entrado 
en negociaciones con 
los comunistas
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“Actualmente, a los que van quedando h "Ya no hay razón para 
y no tienen trabajo, se les mira con exiliarse por razones
prevención, como un posible peligro”

Francia temefel desarrollo délí 
violenta del País Vasco francés

; asocaacion
.«n.. ___ “ti*___ «

refugiados españoles del territorio (ed^s^eriW
BILBAO, 7 (Cifra).- Es probable que los 

refugiados vasco-españoles sospechosos de 
implicaciones delictivas con ETA sean 
deportados a la isla de Martinica, en el Caribe, 
según ha manifestado el cónsul de España en 
Bayona, señor Baselga, en una entrevista que 
hoy publica "La Gaceta del Norte".

El señor Baselga añade que el Gobierno 
francés está dispuesto a actuar enérgicamente 
con los refugiados vascos supuestos integrantes 
de E.T.A...." estoy cansado de este problema. 
Por esta razón, acepto la posibilidad del 
traslado de los sospechosos de alterxiones lejos 
de la Francia continental".

Sobre las razones que pueden inducir al 
Gobierno francés a tomar esta medida, el cónsul 
de España en Bayona manifiesta: "La razón es 
bien clara. Hasta ahora, todos los refugiados 
que lo han deseado han obtenido el pasaporte. 
Este consulado no se lo ha negado a nadie. Por 
lo tanto, cualquier refugiado que permanezca

en Francia sin ocupación profesional solvente 
ha de despertar suspicacias. Ya no hay razón 
para exiliarse por razones políticas".

"Por otro lado —añade el señor Baselga—, el 
Gobierno francés está advirtiendo el nacimiento 
en su territorio del Suroeste de Francia^ de la 
asociación "Herritarrak", que también está en la 
línea de las acciones violentas. Asociación de 
vasco-franceses que cuenta con el apoyo de 
vasco-españoles. Esta asociación pretende como 

■ E.T.A., la separación del País Vasco de Francia 
y España, y sobre esto la • administración 
francesa no quiere ni oir hablar... Está dispuesta 
a atajar el problerna desde su raíz, con energía y 
decisión ".

Sigue diciendo el cónsul de España en 
Bayona que en estos momentos el número de 
exiliados vascos no supera los cuarenta.

En otro apartado de la entrevista que hoy 
publica "La Gaceta del Norte", el señor Baselga 
manifiesta que a los refugiados apenas se les

apoya ahora. "Por una razón: porque los 
tiempos han cambiado. Actualmente, a los que 
van quedando y no tienen trabajo, se les mira 
con prevención, como un posible peligro".

Volviendo al tema de la probable 
deportación de los refugiados vascos a la isla de 

■ la Martinica, el señor Baselga dice que ésta 
sería una acción perfectamente legal, pues 
Martinica es Francia.

"Además, —continúa—, la Administración 
francesa tiene pruebas suficientes como para 
demostrar que algunos refugiados no cumplen 
sus compromisos. No pueden estar en los 
Pirineos Atlánticos y de vez en cuando se les 
suele ver por aquí, infringiendo lo ordenado. 
Por otro lado, mantenerlos cerca, como en el 
caso de Bocau, cerca de Bayona, que pertenece 
a L'Adour osea a otro departamento, aunque 
separado por escasos kilómetros del de Pirineos 
Atlánticos, es un truco que la Administración 
tratará de evitar".
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1.500 toneladas se habían amontonado con la huelga

VALLADOLID: El Ejército
retira las basuras de la calle

DIARIO DE 
LA TARDE
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VALLADOLID, 7 (Agencia).- 
El Ejército se ha hecho cargo del 
servicio de recogida de basuras en 
Valladolid, y esta mañana los 
camiones del Servicio Municipal 
de Limpieza conducidos por 
equipos de soldados (dos soldados 
y un cabo de Automovilismo) han 
procedido a retirar las toneladas 
de basura amontonada en las 
calles. La policía vigila y protege 
la operación de limpieza.

Con la intervención del 
Ejército se soluciona el principal 
problema, la acumulación de 
basuras en las calles desde hace 
varios días, pero queda por 
solventar la huelga de los 
funcionarios rhunicipales de 
recogida de basura.

Se calcula en unas 1.500 
toneladas las basuras que se han 
amontonado en las calles y que 
han producido una fuerte alarma 
por la posibilidad de que se 
produjera una epidemia.

Los "guerrilleros
amenazan 
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I SEDUCIDO Y ABANDONADO I
El gran varapalo de la crisis de Gobierno se lo ha llevado el 

yerno de Antonio Itunnendi, Alfonso Osorio. Suárez parece 
haber jugado con él como el ratón con el gato. Le hizo 
/ibrigar esperanzas de vicepresidente único y al final, ¡zas!, 
agradecidos los servicios prestados y a la calle.

El hombre de la Moncloa 
ha colocado en su lugar a 
Femando Abril Martorell, 
el ministro de Agricultura 
menos conocido de todos ios 
ministros de Agricultura, 
excepción hecha de Virgilio 
Oñate, que es un caso espe
cial muy similar al de Ga- 
mazo, ex ministro de Carre
ro. ¿Por qué Abril y no 
Osorio? En principio podría 
tener algo que ver el asunto 
con la imp^onaMe gestión 
osoriana (Carriles no cuen
ta) en materia económica 
désde su Vicepresidencia. 
Recuerden que Osorio fue el 
hombre del frenazo a la di-

mire». Y tanto, flamante 
ministro, y tanto. Pero es 
que hay más. Jiménez de 
Parga —que Santa Lucía le 
conserve la vista, compañe
ro del alma - ha declarado 
que «este Gobierno no tiene 
nada que ver con los ante
riores». O sea, rodolfos, 
marcelinos, landelinos, pe
pes, femandos no los hubo 
nunca: son nuevos,

¿Cómo ha caído el nuevo 
Gabinete? Observamos'que 
en los periódicos madrileños 
a los que hemos tenido ac
ceso no ha despertado las 
iras del de hace un año. Na
die quiere asegurar que es

guno a capítulo. Porque la 
homogeneidad que algunos 
ven en el Gobierno debe ser

(De "Mundo Diario")

fusión dd índice del coste de 
la vida llegando incluso a 
armar un pilote dentro del 
Instituto Nacional de Esta
dística de pronóstico reser
vado. Pero, ojo, si Osorio 
llegó a tales extremos debió 
ser porque a Suárez no le 
desagradaba.

¿Ha tenido alguna in
fluencia el tejemaneje que se 
trajo don Alfonso cuando 
don Adolfo hizo las Améji- 
cas? Sí, aquello de influir en 
las listas centroides...

Quizá la razón principal 
de esta llamativa defenes
tración pueda ser que Suá
rez no quiere cerca de sí a 
nadie que le haga sombra. 
Abril Martorell no se la ha
rá. Es como un , «cuñado» 
más metido a vicepresiden
te. Incluso le dejará las 
riendas del Gobierno cuan
do viaje...

Pero ausencias aparte, 
;qué les narecen las presen
cias? Se puede observar 
el lastre franquis
ta de casi todos los minis
tros. Efectivamente, todo 
ello ha venido a avalar la 
idea que exponíamos aquí de 
que el presidente iba a con
feccionar un Gabinete de 
centro siniestro. Resulta 
entemecedor leer las pala
bras de Otero Novas refe
rente a que «de alguna for
ma puede ser un Gobierno 
de centro-izquierda». Si bien 
— prueba de que él no se lo 
cree tampoco— añade que 
«hay que enteíider siempre 
todos estos términos en 
sentido relativo. Siempre se 
puede impugnar -la denomi
nación se^n desde donde se

un Gobierno de playa, por
que a lo peor ocurre como la 
otra vez. Pero nosotros sos
pechamos que durará relati
vamente poco. ¿Un año? 
Dépende de las municipales 
y sus resultados. Y depende 
también de cómo se lleve a 
cabo la nueva Constitución. 
Pero la razón principal es
triba en si alguno se 
desmanda y el futuro «presi
dente del Parlamento euro
peo» (como el propio Suárez 
se anunciaba en broma al 
Rey) tenga que llamar a al

producto de un daltonismo 
político muy especial. Para 
otro día dejaremos el análi
sis de la «res económica». 
Res muy difícil de lidiar.

DOMOCRATAS 
ANTE TODO

Esto es lo que escribe en 
un editorial «Diario 16».

«Nos hallamos, pues, ante

LA TARDE Marcial, núm. 2
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un Gobierno fundamental
mente de centro-derocha. 
Nadie había imaginado que 
el primer equipo gubenia- 
mental de la nueva etapa 
democrática fuera a ser ni 
conviniera que fuese de otro 
color. Y es obligado felici- 
tai-se de que los hombiés que 
lo constituyen sean ante to
do demócratas, como mu
chos han demostrado en los 
últimos meses. Después de 
haber padecido esa dérocha 
que aquí ha sido calificada 
de montamz y trabuquera, 
es un progreso evidente ver 
acceder al poder a esa dero
cha moderna que supo 
comprender a tiempo que el 
mantenimiento del régimen 
autoritario era incompatible 
con la propia política neo- 
capitalista.»

■

es muchísimo más crítico. 
Vean.

«No más de tres ministroi 
hubieran sido vetados por el 
propio general Franco. El 
resto no hubiera extrañado 
en ningún momento verlos 
en un Gabinete de la década 
de los 70. De acuerdo en que 
su actuación no va a ser 
idéntica, pero frente a cierta 
imagen que se ha querido 
vender de ’’centro-izquier
da”, a lo máximo que puede 
llegar —en base a sus pei'so- 
nalidades — es a ser un 
’’Gobierno de euro-deie- 
cha”.

PACTAR
Y DIMITIR

«CATALÂJN Y A-express»

Su mejor seivicio al pue
blo, sería analizar, planear y | 
pactar las poedidas más ur- . i 
gentes —que son muchas y J 
varias de antigua reivindi
cación: la amnistía por 
ejemplo — y luego, en el mas 
brove plazo, dimitir.»

MONOCOLOR CON 
TONOS OCRES

Esperábamos encontrar
nos un editorial de «El País» 
destripando al producto 
suarista, pero no. Recoge
mos en su lugar unas líneas 
más agresivas de un artículo 
firmado por su director Juan 
Luis Cebrián.

<Un Gabinete como el 
que ahora se ha constituido 
es así-de antemano un Go
bierno débil. Se puede 
siempre gobernar en mino
ría — y Suáiez lo está en las 
Cortes y en el voto popu
lar —, pero no se debe hacer 
durante un tránsito político 
de la naturaleza del que va
mos a abordar. El presidente 
ha hecho un equipo mono- 
color en el que los tonos me
dios y ocres son los más acu
sados y, sin duda, confia en 
su propia capacidad política 
más que en los ceiebros o la 
maquinada de un partido 
inexistente paia orientar el 
futuro de la gobernación.»

/Edita. . '
/.PRENSA ARAGONESA, S. A. DIRECCION:
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Sobre sus líneas de actuación

LOS MINISTROS NO 
SUELTAN PRENDA

MADRID, 7 (Logos).- Estas son las líneas 
fundamentales que van a seguir los ministro del recien 
inaugurado Gobierno, según han declarado al diario 
barcelonés "La Vanguardia".

MARCELINO OREJA 
AGUIRRE: ASUNTOS 
exteriores

“La política exterior que 
hasta ahora ha definido el 
Gobierno Suárez, ha 
procurado siempre atender a 
los intereses permanentes de 
España. A partir de este 
momento, con la existencia 
de instituciones 
representativas, la política 
exterior deberá también ser 
democrática en su gestión y 
en su puesto en práctica.

Serán esas dos líneas 
maestras los fundamentos 
de mi gestión al frente del 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores”.

el de los servicios 
administrativos 
interministeriales, que van a 
estar dirigidos por un 
secretario de Estado. La 
finalidad es dotar a la 
administración pública de 
los medios materiales y 
personales más eficaces^ que 
requiere la nueva etapa”.

ENRIQUE SANCHEZ 
DE LEON: SANIDAD 
Y SEGURIDAD SOCIAL

una declaración antes de 
que se de a conocer la 
declaración del Gobierno. 
Me he rodeado de un equipo 
de colaboradores, y en esta 
semana vamos a establecer 
cuáles van a ser las grandes 
líneas del Ministerio. Yo 
estoy persuadido de que es 
posible el frenar la 
especulación del suelo, con 
la adopción de medidas 
profundas. Por otra parte, 
me parece que uno de los 
temas prioritarios del 
Ministerio habrá de ser la 
ordenación del territorio, y 
en este sentido habrá que 
acometer reformas 
profundas, a las que todavía 
no se ha llegado”.

problema de las regiones es 
un problema político. Y 
creo además, que es de los 
más importantes que tiene 
planteado actualmente el 
país.

En su momento me 
corresponderá colaborar en 
los trabajos y borradores de 
las normas constitucionales 
que deberán debatirse en las 
Cortes sobre el tema de las 
nacionalidades y regiones de 
España. Es una tarea que me 
ilusiona, en la que espero 
servir a España y a todos sus 
pueblos”.

JOSE LLADO: 
TRANSPORTES Y 
COMUNICACIONES

Ï

IÑIGO CAVERO: 
EDUCACION

‘‘Conozco bien el sector
universitario, ya que he 
estado conectado con él más 
de diez años; el resto quiero 
estudiarlo mejor. Quiero 
buscar una solución 
satisfactoria para todos los 
niveles entre profesores

“Primero tengo que 
contar con mis 
colaboradores y establecer 
un programa conjunto. El 
cargo siempre es una 
tremenda responsabilidad y 
culminación de unas 
aspiraciones de servicios. 
Soy un hombre social que. 
me va bien el Ministerio que 
me han encargado y tengo 
ganas de agradar”.

JOSE ENRIQUE 
MARTINEZ DE 
GENIQUE: AGRICULTURA

Ministerio”.
y

.4

1

MANUEL JIMENEZ 
DE PARGA: TRABAJO

“Un Gobierno es un 
equipo de personas con 
responsabilidad solidaria y 
por tanto hay que esperar a 
que hoy o mañana se reúna 
el primer Consejo de 
Ministros y se elabore un 
programa de acción 
conjunta que es lo 
políticamente procedente”.

‘‘La línea de mi 
actuación ministerial está en 
coordinación con todos los 
departamentos económicos 
con el fin de agrupar el 
sector agrario en los 
restantes sectores 
económicos. En definitiva, 
además de intentar elevar el 
nivel de vida del sector 
agrario, se llevará a cabo una 
total coordinación con los 
demás departamentos 
económicos”.

PIO CABANILLAS: 
CULTURA

El mundo cultural exige
ahora un enfoc] 
imaginario y trataré 
llevarlo a cabo”.

ALBERTO.OLIART: 
INDUSTRIA Y 
ENERGIA

u e 
de

‘‘Mi línea de actuación 
ministerial es difícil de 
definir aún, ya que estoy 
tomando contactos con los 
distintos sectores para poder 
definir una línea de 
actuación. Es como un 
viraje para el cual busco las 
personas idóneas que en él 
me acompañarán”.
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ALCALDABLES PARA 
LA GESTORA MUNICIPAL

JOSE MANUEL 
OTERO NOVAS: 
PRESIDENCIA

JUAN ANTONIO 
GARCIA DIEZ: 
COMERCIO Y TURISMO

“Tanto mi Ministerio 
como el Gobierno tiene que 
abordar tres grandes 
problemas: el paro, la 
recesión y la balanza de 
pagos, actualmente 
desnivelada”.

MANUEL CLAVERO 
AREVALO: RELACIONES 
DE LAS REGIONES

"Debo aclarar que el 
Ministerio que voy a dirigir 
posee dos facetas muy 
diferentes. Una primera, 
más típica, que la de prestar 
asistencia al presidente y es 
inconcreta, porque depende 
de las ayudas y asistencias 
que el presidente requiera, 
y un segundo bloque que es

Tenemos como 
problemas inmediatos la 
inflación y la balanza de 
pagos, temas que se tratarán 
desde la óptica de este 
departamento.

JOAQUIN GARRIGUES 
WALKER: OBRAS 
PUBLICAS Y 
URBANISMO

Prefiero no comprometer

‘‘Tengo mucho gusto en 
dirigirme como ministro a 
un periódico catalán para 
d'ecirle que mi actuación 
consistirá en gran parte en 
viajar por todos los pueblos 
de España. Soy un andaluz 
que ha vivido siempre fuera 
de Madrid y que me voy a 
enriquecer con los contactos 
que tendré con todos los 
pueblos de España, 
especialmente con sus 
líderes y partidos políticos. 
Creo que el problema de las 
regiones y nacionalidades es 
ante todo un problema 
político, que se 
desenfocaría si se le tratara 
como un problema 
puramente administrativo o 
de descentralización. El

Buen Of este rumor es un poco de vta estrecha.
Casi es un rumor al oído, porque apenas ha 

salido del área de la tertulia de un casino dos veces 
zaragozano, primero por su ubicación en la ciudad y 
luego por su propio nombre. En la tertulia se habla de 
todo, se comenta todo y claro está, resulta inevitable 
hablar también del ayuntamiento.

Se comentaba ayer en la tertulia, de que en 
la posibilidad de que en el Ayuntamiento de 
Zaragoza dimita -o lo dimitan- con su alcalde, 
antes de las elecciones municipales, la factura 
gestora debiera gjigy presidida por un técnico 

empresarial, sin color político, definido, que 
garantizase la neutralidad municipal en las 
elecciones. Para el cargo circulaban varios 
nombres: Eduardo Blanchard, Ignacio Bosqued, 
Patricio Borobio, Francisco Parra,“José Angel 
Atienza, Fernando Almarza Laguna de Rins y 
algunos otros nombres mtb. Todos ellos del 
mismo corte empresarial y de buen probado 
amor a Zaragoza en todas sus horas de ventura 
y desventura.

En Pamplona

Los bares abiertos
■ Los trabajadores cedieron para no 

estropear las fiestas
PAMPLONA, 7 

(Logos).— Los trabajadores de 
hostelería, tras una asamblea 
celebrada ayer acordaron volver 
al trabajo, aceptando la oferta 
de los empresarios de 
diecinueve mil doscientas 
pesetas, siempre que no haya 
represalias ni -despidos por la 
huelga iniciada el pasado dia 
dos.
Los trabajadores celebraron 
su asamblea en el seminario y en 
el transcurso de la misma 
plantearon la situación del 
conflicto y la posibilidad de 
estropear o no las fiestas, si se 
mantenía la huelga por votación 
se decidió la vuelta al trabajo.

Los empresarios, por su 
parte, a última hora de la tarde 
estaban manteniendo una 
reunión cuyos términos no 
trascendieron.

Se desconoce si aceptaran 
definitivamente las condiciones 
indicadas por los trabajadores de 
ausencia de represalia y 
despidos.

ror otra parte, hay que 
añadir que a primeras horas de 
la madrugada varios piquetes de 
huelguistas rompieron lunas en 
varios establecimientos por 
medio de palos y lanzamiento 
de piedras.

VITORIA: LA 
HUELGA DE LA 
CONSTRUCCION 
AFECTA 
GRAVEMENTE AL 
CEMENTERIO

VITORIA, 7 (Logos).- La
huelga . de la construcción esta 
repercutiendo en algunos 
servicios. El alcalde ha hecho ya

un llamamiento al gremio en el 
que, con absoluto respeto para 
la situación laboral que viven 
dichos obreros en defensa de sus 
derechos, advierte la grave 
situación a la que se está 
llegando en algunos servicios, 
con perjuicio directo para los 
ciudadanos en general alude a la 
fusibilidad de poner en marcha

as nuevas piscinas de 
Mendizorroza, a pesar de que 
están a falta de unos ocho o diez 
días de trabajo, para su 
terminación, la huelga ha 
afectado también a las otras de 
construcción de treinta y seis 
fosas medio terminadas y 
setenta iniciadas en el 
cementerio de El Salvador. Ello 
ocasionaría caso de que no se 
llegue a acuerdo a que en poco 
tiempo no se pueaan realizar 
otros enterramientos que en 
fosa común.

HUELGA DE LOS SERVICIOS DE RECOGIDA DE BASURAS
HUELGA DE 
HOTELES EN 
LOGROÑO

Disturbios en Valladolid
SEIS LOS DETENIDOS

«

• LAS BASURAS LLEVAN
SEIS DIAS EN LAS CALLES

i
A

VALLADOLID, 7 (Logos).- 
Lonlinuan jiroduciéndose 
disturbios y manifestaciones en 
la ciudad como consecuencia del 
paro que, por sexto día 
consecutivo protagonizan los 
empleados del servicio de 
limpieza. Ayer las 1res de la 
larde un grupo de personas 
pedía delante del ayuntamiento 
la dimisión del alcalde quien a 
esa hora se encontraba reunido 
con los diputados y senador 
electos de Unión de Centro 
Democrático y del HSOE, 
Adolfo Sánchez García, María 
1 cresa Revilla, Juan Colino y 
redro Géanez Bosque, diputados

y senadores respectivamente al 
objeto de informarles sobre el 
conflicto. Al parecer, tanto unos 
como otros se han ofrecido a 
intervenir corno mediadores.

Por otra parte, muchas calles 
del centro y de los barrios se ven 
cubiertas de desperdicios y 
varios contenedores de basura 
han sido voleados. No se 
descarta una p o s i b 1 «•
intervención d<‘l ejercito para 
recoger las basuras ya que el 
alcaidía mantiene gestiones con 
el capitán general D. Angel 
Campano Lope^. A los cuatro 
detenidos en días anteriores se 
unieron anoche otros dos.

LOGROÑO, 7 (Logos).- La 
huelga de los 125 trabajadores 
de cuatro hoteles de la capital 
entra hoy en su cuarto día 
consecutivo, con posibilidades, 
informan medios sindicales de 
que también finalice hoy. Los 
trabajadores han manifestado la 
necesidad de unas mejores 
retribuciones, suponiendo en 
algunos casos un aumento del 
ciento por cipnto.^ Los 
empresarios han hecho pública 
su preocupación por un^ 
reivindicaciones que “están 
cuestionando la supervivencia de 
la propia empresa”.

LA NUEVA ORDENANZA 
LABORAL DE RTVE 
AFECTA A 8000 
TRABAIADORES

MADRID, 7 (Logos).- 
Después de cüatro meses de 
detallado estudio por parte de la 
comisión negociadora integrada 
por representantes de los 
trabajadores y de la dirección, se 
ha llegado al acuerdo definitivo 
del proyecto de nueva 
ordenanza Tabora! twra R1 V E 
que será inmediatamente 
elevado a la aprobación de los 
departamentos ministeriales 
correspondientes, según fuentes 
de RTVE.

SGCB2021
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NO HABRA 
VACACIONES 
LEGISLATIVAS
• El Senado se instalará en b

que hasta ahora ha.sido Consejo 
Nacional del Movimiento

MADRID /7 (Logos).— El Senado se instalará en la 
antigua sede del palacio de la Marina española que antes ha 
estado sirviendo como sede del Consejo Nacional del 
MovimientOj según se ha podido hoy saber en medios 
parlamentarios.

Al parecer, dado que las obras del edificio colindante al 
de tas Cortes’ van lentas y que numerosos senadores han 
reclamado que el nuevo Senado se constituya en su antigua 
sede se ha tomado la decisión de que en el próximo 
septiembre la Cámara Alta se ubicará en ^o que hasta ahora 
ha sido sede del Consejo Nacional que tiene numerosas 
dependencias que actualmente están vacías.

DESPACHOS EN EL CONGRESO

Se desconoce cuál será el destino del edificio que se 
estaba construyendo para el Senado colindante al actual 
palacio de las Cortes aunque se cree que servirá para arnpiiar 
los servicios que van a exigir el nuevo ritmo de actividad 
que tendrá el Congreso y dado que numerosos senadores y 
diputados han reclamado ya el disponer de despachos 
donde mantener su actividad parlamentaria.

De otra parte se informa que, para el día 13, fecha en 
que se constituirá el Congreso y el Senado, este último 
celebrará su sesión constitutiva en la sala que se había 
habilitado al efecto en el antiguo salón de comisiones de las 
Cortes. Este día 13 en que se constituirán las juntas 
representatorias del Congreso y del Senado, los 
representantes de los partidos políticos serán recibidos por 
el jefe del Gabinete Técnico del presidente de las Cortes 
quien los introducirá al despacho del señor Hernández Gil 
para cumplimentarle ya que el presidente de las Cortes no 
estará presente en las citadas juntas preparatorias.

CIRCUITO CERRADO DE T.V.

También se va a instalar un circuito cerrado de elevisión 
para que informe en esta fecha, de las juntas preparatorias 
del Congreso y del Senado y la del día 22, en que el Rey 
presidirá la solemne sesión de apertura de la Legislatura en 
sesión conjunta de ambas cámaras.

Debido al gran número de acreditaciones de medios 
informativos y de las invitaciones solicitadas para asistir al 
acto será necesario habilitar la sala^del Senado para los 
circuitos cerrados de la televisión así como los numerosos 
pasillos del palacio de las Cortes.

SIN VACACIONES

Esta tarde el presidente de las Cortes dará cuenta a los 
grupos políticos de las normas para la elección de los 
órganos internos de ambas cámaras que constan de treinta 
artículos y que ya están redactadas y sobre cuyo contenido 
se informará también a los medios informativos.

Por último, Logos, ha podido saber que ayer se anunció 
a los funcionarios y letrados de las Cortes que no habrá 
vacaciones legislativas este año.

5.000 TONELADAS DE PAPEL 
SE HAN GASTADO EN LA 
PROPAGANDA ELECTORAL

MADRID, 7 (Logos).— El papel gastado en toda la 
campaña de propaganda electoral, por los distintos 
partidos políticos, está calculado en unas 5.000 
toneladas, cifra que equivale a dos o tres días de 
producción papelera nacional, según ha informado a 
"Fomento de la Producción" el presidente de una de las 
"tres grandes" del sector papelero español.

El valor, de las 5.000 toneladas a 50-60 pesetas el kilo 
de papel, que es el precio al que venden las fábricas, 
osciló, por tanto, entre 250 y 300 millones de pesetas.

El Gobierno empieza
a trabajar O Unos confeccionan unos í 

equipos mientras que el 
económico prepara su

el d ía
SANTORAL: Santos Fermín, 

Pompeyo y Ferman, obispos.

EL SOL: sale a las 5,51 y se 
pone alas 20,48.

LA LUNA: sale a las 00,40 y 
se pone a las 12,50.

MADRID, 7 (Logos).— En el Ministerio de Hacienda se 
instaló ayer el nuevo iñcepresidente para asuntos de la 
Economía, señor Fuentes Quintana, quien antes había sido 
recibido por el presidente de Gobierno asi como el nuevo 
ministro de Hacienda, señor Fernández Ordóñez.

programa

ENTREVISTAS

El presidente del 
Gobierno recibió asimismo a 
don Leopoldo Calvo Sotelo 
de quien se dice que podría 
ocupar un puesto destacado 
dentro del Partido de 
Centro Democrático aunque 
también se especula con la 
posibilidad de que el nuevo 
vicepresidente para Asuntos 
Políticos, señor Abril 
Martorell sea el nuevo 
“enviado” del presidente 
Suárez a la organización del 
partido.

El presidente del 
Gobierno recibió también al 
ministro de la Presidencia, 
Sr. Otero Novas, al 
vicepresidente para Asuntos 
Políticos, Sr. Abril 
Martorell; al ministro de 
Justicia, Sr. Lavilla, al 
ministro adjunto para las 
Relaciones con las Cortes, 
Sr. Camuñas, y al líder de la 
Federación Social 
Democrática integrada en la

Información, y que 
ostentaba el ministro 
secetario general del 
Gobierno, desde que 
accedió a ese cargo, desde la 
See re tari a General del 
Movimiento.

EL LUNES, CONSEJO
DE MINISTROS_______

AL PARECER NO
SERA PRESIDIDO POR 
EL REY

MADRID, 7 (Logos).— 
El Consejo de Ministros fue 
convocado a última hora de 
ayer para el próximo lunes 
sin hora determinada 
todavía según informan 
fuentes de la Presidencia.

Se espera que este primer 
Consejo del segundo 
gabinete Suárez que tendrá 
lugar en La Moncloa, se

ocupe de la declaración de 
propósitos del Gobierno que 
podría estar siendo 
elaborada, en sus aspectos 
económicos, por el equipo 
de ministros económicos 
que está manteniendo 
constantes reuniones con el 
vicepresidente Sr. Fuentes 
Quintana y en sus aspectos 
políticos, políticos, por el 
presidente Suárez, que a su 
vez está despachando con 
todos los ministros.

No se confirma que el 
primer Consejo de Ministros 
lo vaya a presidir Su 
Majestad el Rey, como era 
habitual anteriormente.

En fuentes políticas 
competentes se comenta 
que, a partir de ahora, al 
haberse iniciado un 
gobierno de partidos 
mayoritarios, el Rey tratará 
de marginarse de la 
presencia junto a opciones 
políticas concretas como 
podrían ser las del propio 
Gobierno, ya que el 
Gobierno hará su propia

'política y no la de ia 
Corona.

EL MINISTRO DE 
SANIDAD VISITA 
LAS INSTALACIONES 
DE LA SEGURIDAD 
SOCIAL

MADRID, 7 (Logos).- 
El nuevo ministro de 
Sanidad y Seguridad Social, 
visitó ayer acompañado dei 
subsecretario de la 
Seguridad Social, don 
Victorino Anguera, las 
instalaciones de esta en 
Madrid. ,

El señor Sanchez de 
León visitó el Instituto 
Nacional de Previsión, el 
Instituto Social de la 
Marina, la clínica Puerta de 
Hierro, y otras instalaciones 
de la Seguridad Social, así 
como la Dirección General 
de Sanidad, que hasta ahora 
pertenecía al Ministerio de 
la Gobernación, y que ha 
pasado a ser del nuevo 
Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social.

Unión de Centro 
Democrático, D. José 
Ramón Lasuén.

EL EQUIPO 
ECONOMICO YA 
TRABAJA

Se tiene la impresión de 
que el equipo económico 
que dirige el vicepresidente 
Sr. Fuentes Quintana, está 
elaborando las líneas del 
programa económico del 
Gobierno, mientras que en 
otros aspectos de la 
declaración que formulará el 
gabinete tras su primera 
reunión, estarían siendo 
redactados por otros 
ministros.

La mayoría de los 
ministros se encuentran 
entregados de lleno a la 
tarea de confeccionar sus 
equipos, sin que se^ citen 
nombres con garantías de 
veracidad.

OTROS CARGOS

Sin embargo, fuentes de 
la Presidencia informan que 
el próximo secretario de 
Estado para asuntos de la 
Administración será D. José 
Luis Graullera, hasta ahora 
subsecretario del Ministerio 
de la Presidencia. A este 
último Ministerio 
corresponderá, a partir de 
ahora, la secretaría del 
Consejo de Ministros, cargo 
que ejercían anteriormente 
los ministros de

I860:— Inauguración del templo 
de San Francisco el Grande, en 
Madrid.

1889.— En Richburg (Mississipi), 
Sullivan vence a JacksKilrain en un 
combate de setenta y seis asaltos, el 
encuentro duró dos horas y cuarto. 
Es de resaltar porque fue el último 
campeonato de los pesos pesados 
efectuado bajo el reglamento de 
boxeo de Londres', o sea el último 
campeonato sin guantes.

1902.— En Barrax (Albacete— 
nace el original pintor Benjamin 
Falencia, cuyos primeros paisajes 
fueron muy discutidos por la 
novedad que significaban en la línea 
expresionista. Tras sus éxitos en 

-'Madrid, Paris y Nueva York, es

DOLORES IBARRURI
APENAS PUEDE

BARCELONA, 7 
(Logos).— “La Pasionaria” 
tiene ya grandes dificultades 
para leer. No puede hablar 
mJs de diez minutos 
seguidos. Es probable que 
sufra importantes fallos dp 
m e m.o r i a y lagunas 
mentales”. Segün un 
artículo que aparece en 
“Gaceta Ilustrada” en el que 
dice que Dolores Ibarruri, 
“una anciana de 82 años, no 
es desde hace varios años 
nada más que un símbolo 
dentro del PCE”.

En el próximo Congreso 
del Partido, según un 
informe de la citada revista 
“se van a producir grandes 
tensiones” y “será 
reivindicada la elección 
d e mj3 crética de los 
miembros del Comité 
Central”. Sin embargo, un 
dirigente del partido afirma 
que “lo que el PCE no 
dejará de ser nunca es un 
partido organizado sobre la 
base del tentralismo 
democrático, que no es el 
estalinismo ni lo que 
actualmente hay en el PC de 
la Unión Soviética, sino la 
disciplina y la unidad de 
acción, después de una 
amplia y libre discusión 
política”.

A Santiago Carrillo —dice

el iriforrne— “se le discute 
su liderazgo muy 
esporádicamente, y casi 
siempre desde sectores 
juveniles por la “excesiva 
moderación” que imprime 
al partido”. En cuanto a 
Ramón Tamames, en

LEER !
ocasiones citado como 
posible “sucesor de Carrillo, 1 
en el seno del partido” nose 
confía en él como dirigente 
político, debido a su escasa 
experiencia y a su 
temperamento un tanto ■? 
irreflexivo”.

En período constituyente
LAS JUVENTUDES DE LA UNION 

DEL CENTRO DEMOCRATICO
MADRID. 7. (Logos).— Las 

juventudes de^ la Unión del 
Centro Democrático tratan de 
constituirse como organizo 
autónomo de sus partidos afines 
y con una estructura federal, 
según han manifestado a Logos 
dirigentes de dichas juventudes. 
Se espera que en el mes de 
octubre, las juventudes de la 
Unión del Centro Democrático, 
celebren una conferencia 
constituyente para el 
sometimiento a aprobación de la 
integración de los tres grupos 
que actualmente lo forman.

Las juventudes liberales, las 
del Partido Popular y las del 
Partido de la Democracia 
Cristiana, durante la, pasada 
campaña electoral llegaron a la 
conclusión de formar un 
organismo que los integrase 
federalmente, igual que había 
sucedido con los partidos

“seniors”. Los socialdemócratas 
carecen de organización juvenil 
y los del partido de Ignacio 
Camuñas han quedado 
descolgados.

Las juventudes de la U.C.D. 
en tanto se llega a la integración 
total, han creado un comité 
político.

Los datos de que disponen en 
este momento permiten asegurar 
que están afiliados a dichas 
juventudes un total de unos mil 
ochocientos jóvenes. En su 
mayoría son estudiantes 
universitarios y en muy bajo 
porcentaje asalariados. Para el 
curso próximo está previsto la 
creación y entrada en 
funcionamiento de un sindicato 
universitario, en donde las 
juventudes liberales han luchado 
junto a grupos de la izquierda.

efemérides
considerado como uno de los más 
originales intérpretes del paisaje, 
sobre todo del castellano.

1902.— En Sora (Italia) nace 
Vittorio de Sica, a quien el 
neorrealismo debe sus mejores 
películas.

1908.— Varios concejales del 
ayuntamiento de Madrid, a su 
regreso de unas fiestas celebradas en 
Valencia, donde tuvieron la ocasión 
de ver y oir a la banda municipal 
allí existente, deciden la creación 
en Madrid de algo semejante. Este 
fue el origen de la banda municipal 
de Madrid.

1912.— Se instituye por real 
decreto el patronato del Museo del 
Prado. Su primer presidente fue el 
Duque de Alba.

1912.— Ley creando en España 
la Medalla de Sufrimientos por la 
Patria.

1922.— Inauguración de la 
actual plaza de toros de Pamplona.

1928.— Nace en Toledo el 
campeón ciclista Federico Martin 
Bahamontes.

1930.— fallece el escritor inglés 
Arturo Conan Doyle, cuyo nombre 
irá siempre unido a una de sus 

mejores reacciones: [a figura de 
“Sherlock Ilobnes”.

el tiempo
MADRID, 7 (Especial para 

••Cifra” por “NIMBUS”).— La 
perturbación que hizo bajar las 
temperaturas ayer dando lugar a 
chaparrones y tormentas 
fundamentalmente en la mitad 
norte de la Península se aleja ya 
de nosotros hacia Italia, E>t° 
significa que otra vez el tiempo 
será' soleado y las temperaturas 
volverán a ir hacia arriba, D* 
todos modos, hoy el tiempo 
seguirá Inestable en el norte y 
noroeste del pals, asi como en el 
área mediterránea,

ÉBRO Y CATALUNA.- 
Tiempo inestable alternando lo> 
chaparrones y tormentas con lo< 
grandes claros. Temperaturas 
suaves.

SGCB2021
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Los "guerrilleros" amenazan en el País Vasco
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‘HAREMOS una
MASACRE’
SAN SEBASTIAN, 7 (Logos).— 

Un comunicado firmado por “Los 
Guerrilleros de Cristo Rey”, 
recibido por el vecino de Escoriaza 
(Guipúzcoa), señor Gorozarri, 
auien recientemente cedió un local 

e su propiedad para la instalación 
provisional de un bar a fin de 
recaudar fondos para una ikastola 
de la villa, dice textualmente:

‘‘Señor Gorozarri. Le 
comunicamos que si cede usted el 
local de su propiedad para que se 
lleve a cabo la instalación del “bar 
de la ikastola”, no sólo haremos 
una masacre en dicho lugar, sino 
que nos ocuparemos de usted y de 
su familia personalmente. 
Lógicamente se preguntará el por 
qué. Muy sencillo. A Radio Loyola 
la destruimos para que, entre otras 
cosas, no se promocionase el 
euskera y sabemos de buena 
información que esos fondos son 
para ello. Esperando que sea usted 
sensato, un saludo. Por una España 
no independiente. Guerrilleros de 
Cristo Rey”.

A pesar de esta amenaza el señor 
Gorozarri no ha retirado su 
ofrecimiento y el bar permanece 
abierto al público.

unidad de la Izquierda Abertzale, 
ésta no ayuda precisamente a 
fortalecer esa unidad y asi ahondar 
aún más las diferencias en el seno 
de la Izquierda Abertzale.

En su telegrama, ETA militar 
hacía referencia a los partidos que 
áutoprociamándose herederos de 
ellas han creído que la táctica 
correcta frente a las elecciones era 
seguir a la mayoría del pueblo, tras 
un proceso reformista, en vez de 
intentar dirigirlo en contra de la 
maniobra de Suárez.

CHILLIDA CONTRA 
LAS MUERTES DE 
UNO Y.OTRO LADO

“Como hombre y como cristiano 
de Euskadi, mi patria por la que 
seguiré trabajando, me siento 
obligado a manifestar mi repulsa 
por las muertes que de un lado u 
otro han ensangrentado nuestra 
tierra y por la reciente del señor 
“Ybarra”, ha manifestado el 
escultor guipuzcoano Chillida en 
relación con los últimos 
acontecimientos ocurridos en el 
País Vasco.

Igualmente, el escultor

E.I.A. CONTRA ETA

E.I.A. a travésde 
comunicado ha matizado

u n 
el 
latelegrama enviado por 

organización ETA, rama militar, al 
acto de constitución del nuevo
partido HASI, partido socialista 
popular revolucionario.

En dicho comunicado EIA 
manifiesta que “su partido 
mantiene la postura de no emitir 
juicios públicos sobre otro partido 
ni organización de signo militar o 
no de la Izquierda Abertzale en 
base al principio de no inferencia.

Creemos que así debería ser la 
conducta de todos los grupos de la 
Izquierda Abertzale. Por otra parte, 
nos sorprende el comunicado de 
una de las ramas de ETA, ya que, a 
pésar de manifestarse a favor de la

de la U.C.p. 
la integración 
a un comité

manifestó que la amnistía por 
que ha luchado, era para todos.

MANIFESTACION ANTE 
EL CONSULADO FRANCES

la

A últimas horas de la tarde de 
ayer se produjo una manifestación 
de unas 1.200 personas que 
acudieron ante el Consulado 
francés, situado cerca de la estación 
del norte del F.C. pidiendo la 
libertad de Miguel Angel 
Apalategui, “Apala” que se 
encuentra pendiente de un juicio en 
una cárcel próxima a Marsella. Los 
manifestantes lanzaron algunas 
piedras que rompieron los cristales 
del Consulado, por lo que el 
edificio tuvo que ser protegido por 
las fuerzaSj del orden público. 
Posteriormente, la manifestación 
cuyo número se vio engrosado

MATO A SÚ HIJO
RECIEN NACIDO

Una camarera condenada a 20 años de 
cárcel por parricidio

GERONA’, 7 (Logos).— 
A veinte años y un día de 
reclusión mayor ha sido 
condenada por la Audiencia 
Provincial, Lucía Branas 
Moreiras, de 26 años de 
edad, natural de Orense, 
autora responsable de un 

de parricidio. La 
Victima fue tapada con la 
bata de su madre y 
depositada en la bañera, lo 
9“e, según el dictámen 

u provocó su
. fallecimiento por colapso 

: £ card_io circulatorio por 
enfriamiento mientras la 
acusada se bailaba acostada.

umbical, que no ligó, y de 
tirar la placenta a la cisterna 
del servicio, tapó ai recién 
nacido con su bata y 
lo depositó en la bañera y 
comprobó que el cuerpo 
estaba frío y el niño muerto, 
por lo que lo dejó en ef 
mismo sitio hasta las dos 
horas del día siguiente, en 
que introdujo el cuerpo en 
una bolsa de plástico para 
que se lo llevasen los 
encargados de retirada de 
basuras, quien al cercionarse 
de su contenido dieron
cuenta de la Guardia Civil.

/El cormll
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En esta situación se 
presentó el parto sobre las 

y media del pasado 
cuatro de enero, dando a luz 
un varón » Después de 
^*^ccionarle el cordón

considerablemente, interrumpieron 
el tráfico por el centro de la ciudad, 
colocando barricadas y pinchando 
las ruedas de los autobuses urbanos, 
especialmente a la entrada de la 
calle Miracruz, en el barrio de Gros, 
donde un grupo de manifestantes 
arrancó el vallado de una obra 
cercana, colocándolo atravesado en 
plena calle como si fuera un muro. 
Los manifestantes, ante la presencia 
de las fuerzas de orden público se 
disolvían, agrupándose después en 
distintos lugares para reanudar el 
entorpecimiento del tráfico.. No se 
tienen noticias de si ha habido 
detenidos o heridos.

A las 22,45 comunicaban a 
Logos en fuentes oficiales que no se 
habían producido detenidos y que 
la actuación de las fuerzas del orden 
público única y exclusivamente se 
había limitado a proteger el 
edificio del Consulado francés. 
Incluso en el barrio de Gros, donde 
la actuación de los manifestantes 
fue ma's violenta, la fuerza pública 
no hizo acto de presencia.

ADHESIONES A LA 
“MARCHA DE LA 
LIBERTAD”

La oficina de la “marcha de la 
libertad” ha dado a conocer hoy la 
adhesión a la misma de un grppo de 
partidos políticos vascos, asi como 
asociaciones de vecinos de diversos 
barrios de San Sebastián y gestoras 
pro-amnistía que se identifican con 
los fines principales de esta 
“marcha” que son la libertad y 
retorno de los exiliados políticos y 
el estatuto de autonomía. La 
“marcha” está prevista que se inicie 
el día 10 del corriente en 4 puntos 
de Guipúzcoa, Vizcaya, Alava y 
Navarra y terminará el 28 de agosto 
en Pamplona.

JOVEN EJERCITO, SE 
ATRIBUYE LA MUERTE 
DEL POLICIA.GODOY

El grupo G.G. se ha hecho 
responsable de la muerte^del policía 
armado don Valentín Godoy 
Cerezo en las cercanías de Vitoria, 
donde apareció muerto por disparos 
de arma de fuego en el interior de 
su coche. La “doble G” se ha 
identificado con el nombre de 
‘‘Gazte Gudarozte”, que 
corresponde a dichas iniciales y que 
en. traducción castellana quiere 
decir “Joven Ejército”.

LA EXPLOSION DE 
LA CANTERA 
AFECTO A VARIAS CASAS

BILBAO, 7 (Logos).— 
Varias casas de la localidad 
de Lemona (Vizcaya), se 
han visto afectadas por la 
avalancha de piedras 
proyectadas desde la cantera 
situada a menos de 500 
metros del núcleo urbano y 
explotada por la empresa 
Tecami, suministradora de 
materia prima para la 
fábrica de cementos.

Una de las casas más 
perjudicadas fue la de don 
Serapio Minenza, donde una

EL MPAIAC, AUTOR DE LA 
BOMBA DE "HOTEL IBERIA

piedra de grán tamaño 
penetró en el comedor 
después de atravesar el 
tejado. Minutos antes de la 
explosión dos niños de tres 
y siete anos se encontraban 
en aquella habitación.

También varias huertas y 
campos de los alrededores se 
han sembrado de piedras, 
algunas de hasta diez kilos 
de peso. La proyección 
alcanzó un radio de un 
kilómetro.

En la cantera señalan que 
lo ocurrido fue imprevisible, 
al haberse topado con una 
vena falsa o una cueva, que 
hizo de cañón de explosion.

PALMAS DE
CANARIA 7 

meaios(Logos).— En 
policiales se cree que la 
bomba colocada en el hotel

comunicado adjudicándose 
el hecho, la similitud, tanto 
en la elección del lugar 
Como el tipo de artefacto

REDADAS 
EN MADRID 
Y BARCELONA

“Iberia” de esta ciudad ha 
sido obra del MPAIAC, de 
los indicios de los restos del 
explosivo se deduce que era 
el tipo “Goma-2” y que, 
contrariamente a lo que en 
uñ principio se pensó, no se 
trataba de la bomba más 
potente de las colocadas 
hasta allora en Las Palmas. 
Aunque no se ha recibido 
aún ninguna llamada ni

apunta a que haya sido obra 
de un comando del
citado MPAIAC.

Hasta el momento

ya

se
desconoce la cuantía exacta 
de los daños dado que no se 
ha hecho el inventario del 
material destrozado. La 
bomba afectó a los servicios 
^médicos sobre todo, y en 
menor proporción ai 
economato.

B A_R C E L O N A , 7 
(Logos).— Inspectores de 
esta Jefatura Superior de 
Policía conjuntamente con 
la policía madrileña han 
procedido a la detención de 
un grupo de delincuentes, 
autores de numerosos robos 
en Barcelona y Madrid y en 
otros puntos de nuestro 
país, por valor de nueve 
millones de pesetas.

*
Eran otros los tiempos en los que los 
siete infantes de Lar a caían en manos de los 
enemigos de su clan; eran otros tiempos en los 
cuales el llamado "bastardo Mudarra” podía 
permitirse el lujo de salvarles a los siete, y aquí no 

ha pasado nada. Ahora sí pasa. Ahora, por 
ejemplo, el país va y quiere saber en qué ha 
consistido ese nuevo "romance anónimo" del siglo 
XX que nps ha tenido a oscuras la práctica 
totalidad de íoS españoles con lo que de riesgo 
catastrófico tiene un corte de energía eléctrica del 
calibre y la difusión del acaecido ayer tarde en la 
central de La Mudarra, en tierras castellanas, en 
tierras romanceras convertidas ahora en la cabeza 
de la que depende la luz de los españoles.

Dícese que por disposición o acatamiento de los 
ORIOL Y URQUIJO, principales tenedores de 
acciones eléctricas de este país, la luz que 
producimos, por ejemplo en Aragón, va derechita a 
La Mudarra (en Valladolid) desde donde nos la 
devuelven. ¿Por qué se obliga a los kilowatios 
aragoneses a esta insólita excursión? ¿Por qué se 
expone ese conjunto de kilowatios a sufrir 
considerables mermas en tan largo y absurdo 
camino, mermas que pagamos todos los 
españoles? Por lo visto algo tiene que ver el 
negocio de la exportación de kilowatios al 
extranjero, negocio que, por otra parte, tiene ma's 
puntos oscuros, que la toquilla de una abuela 
tradicional. El misterio en torno a este romance 
anónimo del siglo en que vivimos sigue ahí, 
después de un susto nacional de envergadura

*
Nada que agradecer, nada que agradecer....Si 
nos ponemos asi, don Lorenzo... Durante la 
reunión convocada por el presidente de la 
Diputación de Zaragoza para hacer el ofrecimiento 
formal -de los archivos y la documentación de la 

corporación provincial a los nuevos 
parlamentarios, LORENZO MARTIN 
RETORTILLO fue el único de los once presentes 
que rompió durante su breve intervención el 
^'climax” de cortés cordialidad tan difícilmente 
conseguido horas antes. El señor Martín Retortillo, 
al decir que nada tiene que agradecer como 
parlamentario elegido por el pueblo respecto a la 
deferencia de la Diputación casi saliente, no estaba 
informado de las grandes batallas que, contra la 
todavía viva presión del “búnker" provincial, 
hubieron de ser libradas por los representantes 
orgánicos que deseaban, con la mejor voluntad, 
poder llegar a realizar esta oferta. El objetivo del 
presidente de la Diputación era muy claro: 
colaborar a que el paso de una Diputación orgánica 
a otra democrática se hiciera de la forma menos 
traumática y violenta posible. Y en estas nos 
hallábamos, cuando don Lorenzo llegó, vio, habló 
y la fastidió.

*
 Hablando de la “espanta" dialéctica de don 

Lorenzo Martín ante la Diputación, todavía 
no he escuchado a ningún parlamentario de ios 
nuevos pronunciarse en tonos por lo menos igual 
de ácidos respecto a las presencias y actitudes que 

se observan en el Ayuntamiento de Zaragoza. En 
torno a la corporación municipal se ha creado, no 
se bien por que', un beatífico silencio apenas roto, 
apenas “mancillado". En las últimas jornadas sólo 
un parlamentario, EMILIO GASTON, se ha 
permitido aludir a ciertas actitudes municipales en 
materia de equipamientos urbanos y zonas verdes 
que dejan mucho que desear. A excepción de esto, 
nada.

*
 Respecto al tema municipal y en relación 

también con el délas diputaciones, seguimos 
pensando a estas alturas en que las primeras 
elecciones locales y provinciales se van a fxoducir 
casi pasado mañana. Las prisas han comenzado ya; 

los nombres aparecen con cierta profusión, como 
alcaldables y presidenciables (de Diputación). De 
los cuatro nombres que tengo anotados en la 
libreta pequeña tres son de nuevos parlamentarios 
y uno de un independiente. El cuarto de la lista es 
EDUARDO AGUILAR ROGER, dirigente 
característico de la pequeña y mediana empresa de 
Zaragoza.Los otros tres, parlamentarios ellos, 
aspiran —o se dice que están aspirando ya— a la 
Alcaldía de Zaragoza (Mariano Alierta Izuel y 
Emilio Gastón Sanz), y a la presidencia de la 
Diputación (Ramón Sainz de Varanda). Las 
alternativas electorales que podran ofrecer estos 
señores son claramente enmarcables en el 
centro-izquierda auténtico (no en el 
centro—izquierda de Otero Novas, que eso es otra 
cosa). Sin embargo, y como he dicho, esos cuatro 
nombres los tengo señaladas ^on una cruz en la 
libreta pequeña, pero sólo en la pequeña.

J. L. Costa Velase o
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Los funcionarios de 
prisiones a favor dé una 
"rotura" del sistema 

«BASTA de
PARCHES»

Las cárceles carecen de un mínimo 
de condiciones de clarificación

El 90 por 100 de los reclusos 
mantienen prácticas 

homoxesuales
BILBAO, 7 (Logos).- "Basta de reformas, el 

vigente sistema de prisiones requiere una rotura", 
ha declarado un portavoz de los funcionarios de 
prisiones, al diario bilbaíno "Deia".

El portavoz añadió que "hasta ahora no se ha 
hecho más que reparchear. Es preciso romper, y no 
sólo de cara a los internos, sino también a los 
empleados. Nuestras cárceles se encuentran 
carentes de un mínimo de condiciones de 
clasificación del personal".

"Todos los internos —continúa diciendo— 
permanecen revueltos y medidos por el mismo 
rasero. Los presos políticos se mezclan con los 
comunes, los primarios con los multireincidentes, e 
incluso con los menores. De esta manera, nuestra 
labor de readaptación o reeducación no se puede 
concluir".

Más adelante y tras declararse partidario de la 
amnistía para los delitos de ideas, señaló en orden 
a las deficiencias de los internados en las prisiones, 
que "el 90 por 100 de los reclusos mantienen 
prácticas homosexuales".

A los 1 meses de su aparición

DEJA DE PUBLICARSE 
"COMARCA EXPRES”

BADALONA, 7 (Logos).— A los siete meses de su 
aparición,. ha dejado de publicarse el quincenario de 
ideología comunista y ámbito comarcal, “Comarca 
Exprés”.

La desaparición de la citada publicación, según un 
portavoz de la misma, ha venido motivada por las 
dificultades económicas por las que atravesaba desde su 
primer número.

Badalona cuenta con el tercer periódico comarcal en 
importancia de Cataluña, el bisemanario independiente 
“Revista de Badalona”, con una difusión media de 6.000 
ejemplares.

DEPORTE Y 
CONFORT, S. A.

LE DICE QUE .. .
¡AHORA ES EL MOMENTO OE AMUEBLAR 

SU TERRAZA 0 SU JARDIN!
¡OLVIDESE DE PINTAR SUS 
MUEBLES TODOS LOS AÑOS!

COMPRE MUEBLES GROSFILEX
¡INALTERABLES AL SOL Y A LA LLUVIA!

I EN NUESTRO 8° ANIVERSARIO |

OFERTA ESPECIAL । 
25 ®/o DTO.

DEPORTE Y 
CONFORT, SA.

VISITENOS. CALVO SOTELO, 17

Documento de diez teólogos españoles

La IGLESIA, por una
NUEVA CULTURA

MADRID, 7 (Logos).- Diez teólogos españoles han 
hecho público un documento en el que exponen un nuevo 
modo de presencia eclesial en la enseñanza religiosa, una vez 
que después de las elecciones el problema escolar vuelve a 
plantearse de nuevo como un primer paso en la 
construcción de una so ciedad dem ocrática. Sus 
presupuestos, —84—, en el primer punto los teólogos, 
habrán de ser fieles a la inspiración del Evangelio y a la 
intención de la Iglesia, y, asimismo, a là realidad social que, 
de forma todavía imprecisa, se presenta con ciertos 
caracteres de novedad e incluso de discontinuidad respecto 
del reciente pasado.

Sólo desde el ánimo 
decidido de resolver el 
problema de una educación 
de calidad para todos los 
españoles -en el ámbito del 
derecho que tiene todo 
ciudadano a ' acceder a la 
cultura— se podrán abordar 
los problemas, incluidos el 
de la educación religiosa, en 
su doble vertiente: el 
derecho de los padres a 
crear escuelas de inspiración 
cristiana y el tema de la 
religión de la escuela.

NUEVO TIPO 
DE CULTURA

Dicen los teólogos que la 
primera constatación que se 
les impone es que la 
construcción de una nueva 
sociedad lleva aparejada la 
promoción de un nuevo tipo 
de cultura que posibilite de 
hecho la aparición de 
ciudadanos conscientes, 
críticos, libres y creadores. 
Para ello, - continúan se 
necesita un nuevo modelo 
de escuela configurado no 
tanto por el Estado o por 
sus órganos de Gobierno o 
de Administración, sino por 
los grupos sociales en toda 
su riqueza y dinamismo. 
Este nuevo modelo de 
institución escolar, concluye 
el punto tercero, al 
responder a la voluntad 
democrática, ha de ser 
profunda y sinceramente 
respetuoso con los, derechos 
de las minorías políticas, 
religiosas o culturales del 
país.

Al partir que el 
pluralismo social se refleje 
institucionalmente en el 
sistema'educativo, se quiere 
decir que cada centro tiene 
derecho a su peculiar 
configuración que exprese 
sin más limitaciones que las 
que imponen los principios 
del acuerdo constitucional, 
su propio proyecto 
educativo. Insisten en quien 
ha de ser el sujeto que 
defina el proyecto educativo

LA LUCHA CONTRA 
EL MONOPOLIO 
DOCENTE ES UNO 
DE SUS OBJETIVOS

de cada centro, que han de 
ser todos los que están 
directamente interesados o 
afectados por él, es decir, 
padres, enseñantes, en lo 
posible los mismos alumnos 
y organismos intermedios 
afectados. “De esta manera, 
se hará posible que sea la 
sociedad y no el Gobierno o 
la Administración quienes 

configuren directamente 
aquel proyecto educativo; 
sin perjuicio de reconocer 
que el Estado d ebe 
garantizar que se cumplan 
las condiciones 
fundamentales de 
escolarización queridas por 
el cuerpo social, es decir, 
universidad, gratuidad y 
nivel de calidad de la 
enseñanza".

VARIADA PLURALIDAD

Posteriormen te, el 
documento afirma que tos 
principios generales del 
ordenamjerFto educación 
podrían tener rango 
constitucional en cuanto 
fueran expresión del 
acuerdo de los ciudadanos. 
Estos principios señalarían 
las condiciones y límites en 
que deberían moverse todos 
los centros docentes de 
forma que no podría 
aceptarse u n proyecto 
educativo contradictorio 
con tales supuestos básicos. 
Pero de ese mismo 
consenso, añade, podría 
deducirse una variada 
pluralidad de proyectos 
educativos.

EL SUPREMO CONFIRMA
SANCIONES A "HERMANO 
LOBO"

MADRID, 7 (Logos).—
La Sala Tercera del Tribunal 
Supremo ha dictado 
sentencia por la que 
desestima los recursos 
interpuestos por la empresa 
editora de la revista de 
humor “Hermano Lobo”, y 
por el director de la misma, 
don Bernardo Arrizabalaga.

Según la sentencia, la 
citada revista publicó en la 
portada del número 145 
correspondiente al 15 dg 
febrero de 1975 una 
ilustración que infringía el 
artículo segundo de la Ley 
de Prensa, según la 
Dirección General de 
Régimen Jurídico de la 
Prensa.

Según el pliego de cargos 
la ilustración en cuestión 
hacía coinçidir los 
contornos geográficos de 
España con una celda o 
cárcel.

En relación con estos 
hechos el Ministerio acordó 
imponer una multa de 
50.000 pesetas al director y 
otra de 100.000 a la 
empresa editora, que fueron 
confirmadas en (Consejo de 
Ministros.

Los afectados 
interpusieron recurso ante el 
Supremo, y la Sala Tercera 
ha cofirmado la resolución 
administrativa, por 
considerar que la 
publicación infringió la 
normativa de prensa en su 
limitación relativa al debido 
respeto a las instituciones y 
personas en la crítica de la 
acción administrativa por 
identificarse en la 
ilustración a España con un 
establecimiento 
penitenciario

Y advierte que allí en 
donde no pudiera 
mantenerse una pluralidad 
de centros con proyectos 
educativos diversos porque 
la realidad social aconsejara 
la concentración escolar, 
por ejemplo en zonas 
rurales, debería llegarse a un 
cierto pluralismo interior a 
los centros de asegurarse, en 
todo caso, un proyecto 
mínimo referente a los 
valores éticos y humanos y 
que garantizase los derechos 
de los distintos grupos 
religiosos e ideológicos.

De todo lo afirmado, 
concluyen los teologos, se 
desprende que, en el campo 
educativo^ se contempla un 
foco de iniciativa social y 
otro dé iniciativa estatal. 
Ahora bien, los centros que 
proceden de la iniciativa 
social cumplen una función 
no sólo privada,\ sino 
pública, si exceptuamos 
aquellos casos en que un 
centro educativo tiende 
principalmente a reproducir 
privilegios de grupo o busca 
una finalidad lucrativa. Por 
ello, argumentan los 
teólogos, los centros 
provenientes de' la iniciativa 
social pueden ser acreedores 
de un estatuto público, con 
tal de que el carácter 
público que se otorgue a 
estos centros no implique 
para ellos la imposición de 
un único proyecto 
educativo.

En consecuencia, ya no 
habría inconveniente en que 
el erario público 
subvencionara por igual a 
cuantos centros realizaran 
aquella función social y 
pública.

EXCLUIDA TODA 
PRESION DE 
MONOPOLIO

Señalan posteriormente 
los teólogos que excluyen 
toda presión de monopolio. 
“La Iglesia, añaden, como 
también los otros grupos 
que posean un proyecto 
educativo, ven de esta 
manera reconocidos sus

SE OFRECEN ! 
ALTERNATIVAS Î 
DE CAMBIO EN 
LA PRESENCIA !
DE LOS ' 
RELIGIOSOS EN 
LA ENSEÑANZA

derechos, impidiéndose po^ 
otra parte que se impongan 
los intereses eclesiales o d( 
cualquier otro grupo porvlil 
institucional.

A la. luz de loii 
presuDuestos teórico!; 
indicados, los teólogof 
exponen algunos reparos: 
la declaración de los obispos 
españoles sobre I) 
enseñanza. Entre otras cosas 
dicen que dicha declaración, 
acertadamente, no se basa 
en los principios de derecho 
público eclesiástico 
tradicional, sino en li 
consideración de que la 
mayoría socia lógica del 
pueblo español desea la 
educación cristiana para sus 
hijos, cosa que resulta difícil 
de probar dada la presión 
ejercida por el ordenamien. 
to legal. También critican la 
afirmación délos obisposda 
que el proyecto educativo 
integral debe incluir la 
formación religiosa como? 
materia ordinaria y común 
de todos los centros^ 
estatales, lo que parece uñar 
reacción defensiva, dicen. Y’ 
finalmente, los teólogos 
aseguran haber advertido a 
Fo largo del documento 
los obispos una cierta 
actitud consistente en 
desconfiar de los recursos 
propiamente eclesiales para 
¡a evangelización y depositar 
primordialmente la 
confianza en el apoyo 
prestado por la protección 
estatal.

Los teólogos que firman 
el documento son: Ricardo 
Alberti, Rafael Belda, 
Antonio Cañizares, Antonio 
Duato Gómez-Novella, José 
F. F, Fontecha, Enrique 
Freijó, Joaquín Garda 
Roca, Juan Martín Velasco, 
Joaquín Perea y José María 
Rovira Belloso.

CAMARA OFICIAL DE LA 
PROPIEDAD URBANA DE LA 
PROVINCIA DE ZARAGOZA

CONTRIBUCION 
TERRITORIAL URBANA

Por orden 22-6-77 (B.O. 1-7-77), no tendrán 1« 
consideración de suelos sujetos a la Contribución 
Territorial Urbana, los terrenos siguientes:

1. -^ a) En los Municipios en que exista Plan General 
Municipal, los urbanizables no programados hasta 
por aprobación de programas de actuación urbanística 
adquieran la condición anterior y los no urbanizables.

1. b) En los Municipios que carecieren del 
General Municipal de Ordenación, los que no. contaron 
con acceso rodado, abastecimiento y evacuación oa 
aguas y suministro de energía eléctrica ni estuvieran 
comprendidos en áreas consolidadas por la edificación ai 
menos en la mitad de su superficie.

2. Los que cualquiera que sea su naturaleza » 
calificación urbanística mientras no cuente, por » 
menos, con algún servicio de los que definen el suelo 
urbano, según el artículo 78 del texto refundido de 
Ley sobre Régimen del Suelo y Ordenación Urbana, m 
dispongan de explanación de vías urbanas, todo ello * 
consecuencia de la ejecución de obras de urbanizacioib 
ni estén comprendidos en áreas consolidadas por >* 
edificación al menos, en dos terceras partes de 
superficie.

Cualquier duda sobre la aplicación de esta Orden 
Ministerial, el Servicio Jurídico de la Cámara, esta • 
disposición de los Asociados.

Zaragoza, a 4 de julio de 1977.
EL presidente
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Al PSOE Ie corresponde la iniciativa

SDCIAIISIA8
A unirse locan proceso de unificación

MORODO APREMIA

los

TENDENCIAS CONTRA
PUESTAS EN LOS PARTIDOS
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\HEfí/\IAI\IDO

Se prepara una ronda 
de reuniones entre los 
partidos para acelerar el

MADRID^ 7 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).- 
Como era inevitable, y uiwi vez sedimentadas las pasiones de la 
campaña electoral, el tema de la unidad socialista emerge otra vez 
con fuerza a la superficie. A nivel madrileño las cosas parece que 
quieren correr más deprisa y están programadas para estos días 
una serie de reuniones, cuyos resultados podrían inñuir en el 
proceso unitario a escala de todo el Estado español.

El PSOE es —obviamente— el 
partido socialista más 
importante,, con mucha 
diferencia, y más tras los 
espléndidos resultados 
electorales obtenidos, a lo que 
ha contribuido la integración de 
Convergencia Socialista 
Madrileña y la alianza electoral 
con el Partit Socialista de 
Catalunya, especialmente. El 
triunfo hace que ahora se 
plantee como una posibilidad 
más lejana el cambio de siglas 
como ihedio de facilitar- la 
unificación de todos los 
socialistas españoles. Los 
hombres del PSOE insisten ahora 
más que nunca en que esas siglas 
son patrimonio de todos, y en 
cuanto a la aceptación popular 
de las mismas no creo que quepa 
b menor duda, por lo que pensar 
en cambiarlas parece algo 
quimérico.

Por otro lado, se coincide en 
afirmar que las iniciativas hacia 
b unidad corresponden al PSOE, 
que es el partido mayoritario y 
el más importante.' Esa es la 
postura que se observa en los 
altos estratos del PSP, que es el 
partido que le sigue en 
importancia a' escala estatal, al 
que hay que añadir los partidos

socialistas de ámbito 
estrictamente regional o de 
nacionalidad. En el PSP 
reconocen —naturalmente— que 
el gran partido es el PSOE, ccm 
más de cinco millones de votos, 
pero subrayan que ellos han sido 
votados por 800.000 españoles, 
aunque la ley D’Hont les ha 
perjudicado mucho. Recuerdan 
sus anteriores esfuerzos en favor 
de la unidad y aseguran que no 
hay espacio político para más de 
un partido socialista.

Según me dice el secretario 
general del PSP, Raúl Morodo, 
corresponde al PSOE la 
convocatoria de una reunión o 
conferencia para la unidad, de 
carácter multilateral, o bien 
bilateral (PSOE.PSP) en primer 
lugar por entender que razones 
de elegancia y delicadeza no 
aconsejan que la convocatoria la 
haga un partido que no sea el 
mayoritario. Y a nivel 
parlamentario, propone que se 
cree inmediatamente una 
comisión mixta de ambos 
partidos para la coordinación de 
la acción en las Cortes. Morodo 
renueva aquella exigencia de que

RAULMORODO 

dimitan las Ejecutivas de
partidos si en un plazo 
prudencial no consiguen la 
unificación de todos los 
socialistas.

Existen problemas orgánicos, 
ideológicos, sindicales, de 
política internacional, etc. que 
constituyen obstáculos para la 
unidad, pero que en ningún caso 
son inssdvables, en opinión de 
Raúl Morodo. Y aunque durante 
la campaña electoral ambos 
partidos han afirmado todavía 
más su propia y respectiva 
identidad, está convencido de

que el proceso unitario se 
acelerará a partir de este 
momento, al contarse con un 
elemento nuevo, el Parlamento, 
donde por fuerza se producirán 
grandes coincidencias, que 
facilitarán ese proceso unitario.

Pero el PSP tratará de tener 
su gruDO parlamentario 
autónomo hasta que se llegue a 
acuerdos de profundidad eri el 
proceso unificador, siendo 
consciente siempre de que se 
encuentra en franca minoría, 
con un número exiguo de 
escaños, junto a los muy 
numerosos obtenidos por el 
PSOE.

Dan a entender que el 
nombre del futuro partido y los 
cargos dirigentes al imás al
to nivel no serán problemas 
importantes, pero que los 
obstáculos no vienen sólo de las 
Ejecutivas, sino de las bases de 
los partidos. Así, se sabe que 
existen tendencias diferentes en 
los partidos al respecto, ya que 
mientras que unos desean un 
proceso rapidísimo de 
unificación, otros no consideran 
el problema tan urgente.

En todo caso, y pese a ellos 
miónos, la verdad es que el 
problema de la definitiva unidad 
de los socialistas españoles 
quedará planteado con carácter 
permanente hasta que se 
resuelva.

l| 
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I Se vende 
* un pueblo
I 1^1^^ llegan no- 
I ■^■ticias de que 

en la provincia 
de Burgos se 
vende un pueblo 
entero, Zaballa, 
que el próximo 
día 24, saldrá a 
subasta pública 
con una cifra de 
licitación de 
setenta millones 
de pesetas.

El pueblo, 
según se informa 
tiene seis casas y 
una extensión de 
mil hectáreas de 
monte y cultivo, 
pero no tiene 
agua. Se muere de 
sed. Igual que 
tantas tierras y 
pueblos de 
Aragón. Tiene 
calles asfaltadas, 
luz eléctrica, caza 
abundante, pero 
falta el agua. El 
gran problema de 

I tantos campos 
I nuestros. Allí, en 
I tierras burgalesas 
I se han cansado de 
’ luchar, y han 
* decidido tirar la

estrictameiitei 
confidencial
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I
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I
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I 
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I
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toalla, que es lo 
mismo que 
subastar el 
pueblo. Aquí, en 
Aragón, seguimos 
esperando desde 
Costa hasta 
nuestros días. 
¿No acabaremos 
también por 
subastar tierras y 
pueblos?

PSP; Voluntad de unificaciónLA 
:a

ANA

MADRID, 7 (Logos).— Ante las noticias aparecidas en 
ciertos medios informativos, respecto a los intentos de 
reunión o desmembración, en tos grupos socialistas, la 
secretaría de información del PSP partido que presentó el 
Sr. Tierno Calvan, nos comunica que desea precisar los 
siguientes aspectos:

} tendrán l> 
Contribución

Plan General 
los hasta qu< 
n urban ístif 
lanizables.

ren del! no. contaron 
vacuación de 
ni estuvieran 
edificación al

naturaleza o 
ente, por o 1 
Finen el sueo 
fundido de n 
í>n Urbana, m 
>, todo ello I 
urbanización 
dadas por I* 
partes de s*

e esta Orden 
imara, está «

residente

Primero: el PSP reafirma una 
vez más su voluntad unitaria. En 
su tereer condeso celebrado en 
Madrid los días cinco y seis de 
junio de 1976, fue aprobada una 
poneiKia que trataba del tema 
de la unidad del movimiento 
^ialista español, y en la que se 
hacia un llamamiento con 

autoconvocatoria a 
todos los socialistas españoles 
Psra acelerar las conversaciones 
y establecer una plataforma 
coordinadora del partido y los 
grupos socialistas. En aquella 
mima ponencia entendíamos la 
unidad como un proceso en 
donde la distensión y 
coordinación serían las primeras 
tases y como resultado una 
negociación que obligaría a 
concesiones mutuas, aunque sin 

exiones, de los principios que 
pudieran conducir a la 
*™xtif¡cación dd socialismo. En 

t documento del ejecutivo del 
partido de julio de 1976, 

in^do a la opinión pública 
oivunos a insistir en este tema 

y el siete de septiembre el 
general del Partido 

a las organizaciones 

socialistas un escrito en el que se 
pedía la iniciación de 
conversaciones formales para el 
tema de la unidad.

Como consecuencia de estos 
esfuerzos se celebró el día nueve 
de octubre una reunión en 
Lisboa entre el PSP y el PSOE a 
la que continuaron las reuniones 
del 14 de febrero y otras más o 
menos formales sin que se 
llegara a un acuerdo asimismo se 
dirimeron a la opinión pública 
artículos de los miembros del 
ejecutivo de nuestro partido, en 
donde se explicaban los 
acuerdos de la permanente de 
nuestro congreso celebrada en 
Madrid acerca de, la unidad 
electoral propuesta a las 
organizaciones socialistas como 
base para iniciar un proceso de 
confluencia entre las mismas.

Segundo: en estos momentos 
y según los infonnes recibidos 
del debate de las agrupaciones y 
federaciones, especialmente de 
las agrupaciones Madrid región, 
hemos podido constatar la 
intención unitaria socialista de 
la base de su partido, entendida

como un proceso de 
clarificación que permita la 
confluencia de todas las 
organizaciones socialistas. En 
este sentido podemos afirmar el 
apoyo y confianza mostrada por 
los militantes a sus órganos de 
dirección.

Tercero: esta secretaría 
desconoce las fuentes a que se 
refirieron ciertos medios de 
comunicación y desautoriza 
cualquier comentario o 
información que proceda de 
cauces no orgánicos que, como 
en esta ocasión sólo crean confu
sión ante la opinión pública. 
Hacemos en este sentido un 
ruego a todos los medios 
informativos y en especial a 
“Diario 16” para que se dirijan a 
las oficinas de prensa para 
cualquier tipo de información 
que requieran, así como para 
cualquier comprobación de los 
datos que obtengan.

EL DOMINGO EN 
GUERNICA: 
REUNION DE 
PARLAMENTARIOS 
SOCIALISTAS 
VASCOS, GALLEGOS 
Y CATALANES j

SAN SEBASTIAN, 7
(Logos).— El próximo domingo 
se reunirán en Guernica los 
parlamentarios socialistas de

Euskadi, Galicia y Cataluña.
Se espera que a la 

convocatoria hecna por los 
socialistas de Euskadi acudan 32 
parlamentarios (doce de 
Euskadi, cuatro de Galicia y 16 
de Cataluña). Esta reunión 
quiere ser un acto simbólico de 
reafirmación socialista y de las 
aspiraciones autonómicas de 
estas tres regiones. Durante esta 
reunión se estudiarán asimismo 
la estrategia común a seguir de 
cara a las Cortes por los 
diputados socialistas de Euskadi, 
Cataluña y Galicia, en torno a la 
autonomía.

Igualmente se está 
estudiando la posibilidad de 
realizar una asamblea conjunta 

asamblea deentre
parlamentarios vascos y la 
asamblea de parlamentarios 
catalanes.

Por otra parte, se ha reunido 
en San ^Sebastián el comité 
ejecutivo del PSOE de Euskadi 
para estudiar entre otros temas 
el de las alternativas ante las 
elecciones municipales, asi como 
aspectos interiores del partido.

Por su parte, la regional de 
Guipúzcoa del PNV, ha 
celebrado una reunión para 
tratar cuestiones internas del 
partido. Estas reuniones de la 
regional de Guipúzcoa, asi corrio 
las de las demás rejones de 
Euskadi se celebrara de una 
forma periódica y se tratarán en 

ellas diversos temas de b 
actualidad política.

PSOE PIDE 
LA REAPERTURA
DE LA FRONTERA 
CON GIBRALTAR

LosCADIZ, 7 (Logos).- 
parlamentarios del PSOE piden 
la reapertura de la frontera y 
c o m u nicaciones telegráficas y 
telefónicas en Gibraltar en bien 
de los ciudadanos gibraltareños 
y españoles. Este es el texto del 
telegrama cursado al presiaeine 
del Gobierno, y que firman los 
diputados Manuel Chaves 
González, Jerónimo Sánchez 
Blanco, Ramon Vargas Machuca 
y Pedro Jimenez Galán y el 
senador Guillermo Alonso del 
Real.

En una nota que iros remite 
el PSOE se recuerda que en 
resolución aprobada sobre 
política internacional en el 
XXVII congreso celebrado en 
Madrid el pasado mes de 
diciembre se dice que el PSOE 
reconoce la existencia de una 
reivindicación histórica sobre el 
territorio de Gibraltar. En 
contacto con los partidos 
hermanos de Gibraltar y el 
Reino Unido, el PSOE 
propugnará una fórmula de 
entendimiento para la 
descolonización del temtorio 
mediante su iiKorporación a la 

soberanía española y el respeto 
de los interesantes espacios del 
pueblo gibraltareño dentro del 
marco de autonomía que el 
PSOE propugna.

SE ESTUDIA LA 
REAPARICION DE 
“RENOVACION 
ESPAÑOLA”

MADRID, 7 (Logos).- 
Anoche se reunieron diversas 
personalidades políticas que 
pretenden estudiar la posible 
reaparición como partido 
Politico de “Renovación 

spañola”. El Sr. Cortés 
Cabanillas, que perteneció a 
“Renovación Española”, está 
coordinando los sondeos que se 
han realizado para resucitar este 
partido político. No se trata 
—ha dicho a Logos— de hacer un 
partido monárquico y acaso, ni 
siquiera de un partido sino un 
club político doctrinal para la 
derecha liberal que orientase la 
actitud política de quienes se 
encuentren alineados con esta 
ideología. No vamos a hacer un 
partido monárquico, como en la 
época de la República. Aunque 
en el primer sondeo hemos 
obtenido un amplio eco, 
estudiaremos si vale la pena 
resucitar este partido o no, y en 
su momento informaremos de 
ello, ha terminado diciendo a 
Logos, el Sr. Cortés CabanJIlaas.
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ÎÈS«9 EXPLOTO UNA 
MICROCAMARA

PUNTA 
de LANZA
Un parecido de 
escaso interés

VALLADOLID^ 7 (Logos).— Se desconocen por el 
momento las cauías que motivaron la explosión de una 
microcámara de la subestación de la Mudarra, que dejó sin 
energía eléctrica durante más de una hora a gran parte del 
territorio nacional. En cualquier caso el jefe de la 
subestación Sr. Quintana descartó cualquier posibilidad de 
sabotaje dadas las altas tensiones —400.000 voltios— a que 
está sometida la torre en que se halla la microcámara. La 
averia quedó totalmente subsanada a los pocos minutos de 
producirse, y ya se trabaja para dejar lás instalaciones en 
perfecto estado, para lo cual se calcula que serán precisos 
unos diez días.

Valladolid —a unos 30 
kilómetros de la central— no 
ha afectado para nada el 
corte de suministro.

EXPLICA UNESA: 
CASOS SEMEJANTES 
SE PRODUCEN EN 
OTROS PAISES

Se descarta la posibilidad de un sabotaje 
dadas las altas tensiones de la torre: 
400.000 voltios

La sube.';ación está 
situada a 25 kilómetros de 
Valladolid, en la carretera 
de León, y ocupa una 
extensión de unos 110.000 
metros cuadrados. Su 
importancia radica en que 
trasvasa la mayor parte de la 
energía que se produce en 
España y en consecuencia 
un fallo en la tranc.nisión 
puede afectar a gran parte 
del país al estar acoplada 
toda ía r^d nacional.

EL APAGON NO 
AFECTO A VALLADOLID

Construida en 1958, es ésta 
la primera vez que se 
podúce una avería de tal 
repercusión

DESCARTAN EL 
SABOTAJE

VALLADOLID, 7 
(Logos).— A las trece horas 
y doce minutos de la tarde 
se produjo en la subestación 
de la Empresa Nacional de 
Electricidad S.A. sita en la 
localidad vallisoletana de La 
Mudarra, a unos 30 
kilómetros de la capital el 
reventón de una minicámara 
de uno de los interruptores 
(en en lugar donde estaba 
situada iba a unos 
cuatrocientos mil voltios de 
tensión) que ocasionó cortes 
de suministro de energía 
eléctrica en gran parte del 
territorio nacional al 
quedar las fases cortadas y 
producirse un cortocircuito 
que hizo dispararse a todos 
los interruptores de la 
central quedándose la 
misma sin tensión.

El apagón afectó a todo 
el país, excepto a Galicia, 
Asturias y Santander, según 
informa un portavoz de 
UNESA.

Según el mismo portavoz 
no es normal, que se 
produzcan estos fallos 
técnicos, pero cuando 
ocurre excepcionalmente

pueden ser generalizados si 
concurren una serie de 
circunstancias canales como 
en este caso, debido a la 
automatización de las 
líneas eléctricas. “El 
problema ha sido—dijo—de 
una reacción en cadena, 
porque al producirse una 
avería en la central, se van 
desconectando 
automáticamente hasta las 
centrales térmicas’’.

Agregó que este tipo de

fallos no suele.n producirse, 
Íque casos semejantes se 

an dado en otros paises.

informa RENFE: 
44 TRENES SE 
RETRASARON 53 
HORAS

MADRID, 7 (Logos).— 
“Descartamos la posibilidad
de un sabotaje” ha
declarado a Logos en la 
empresa UNESA (Unidad 
Electrica, S.A.), propietaria 
de la Central Eléctrica de La 
Mudarra en donde se 
produjo la causa del apagón 
sufrido por casi todo el país.

Durante toda la tarde 
estuvo reunida la comisión 
gestora de la citada 
sociedad. UNESA fue 
fundada el^3 de agosto de 
1944 y está constituida por 
2 5 empresas privadas de 
electricidad dejas más 
importantes del pais.

Poco después de lasados, 
ya estaban todas las lineas 
acopladas y la energía 
comenzaba a llegar a los 
diversos puntos afectados.
ÊS de resaltar que a

El consejo 
administración 
comisión gestora

d e 
y I a 
están

presididas, en la actualidad, 
por el presidente de 
Hidroeléctrica Española, 
don José María de Oriol, 
hermano de don Antonio 
María de Oriol, presidente 
del Consejo de Estado, 
secuestrado tiempo atrás 
por el G RAPO.

SALTO UN 
INTERRUPTOR

El consorcio de 
empresas^ tiene como objeto 
la conjugación de las 
producciones eléctricas 
mediante programas de 
utilizaciones de energía, 
construcciones de 
in tercon'ex io nes de los
sistemas regionales, difusión 
e intensificación de
utilización de la energía
todos los núcleos 
población.

de

la 
en 
la

Una de 
interconexiones

e s 
de

a s 
los

sistemas regionales es la 
central de La Mudarra 
(Valladolid), propiedad de 
las empresas de UNESA, 
cuya finalidad es la 
normalización de las líneas 
de las diversas compañías 
eléctricas del grupo.

Tanto en esta sociedad 
como en el Ministerio de 
industria consideran que el 
accidente se produjo porque 
saltó un interruptor por 
carga excesiva de energía 
que originó el desenganche 
de las diversas líneas 
eléctricas.

EXPLOSIONES Y HUMO EN 
LA CENTRAL DE ALMERIA

Los bañistas abandonaron la playa 
asustados

ALMERIA, 7 (Logos).- Nurnerosos bafiistas que se encontraban 
en la playa cercana a la central térmica de la Compañía Sevillana de 
Electricidad se alarmaron y abandonaron la playa, al escuchar el 
ruido de una explosión acompañada de vibraciones y humo por las 
chimeneas, a primeras horas de la tarde cuando se cortó el 
suministro de energía eléctrica en toda la provincia, durante cinco 
minutos.

El motivo de los ruidos y humos de la central, según la Compañía 
Sevillana, no era. otro que el desacoplamiento de las centrales 
eléctricas a nivél nacional que hizo saltar los sistemas de seguridad 
de las bombas dé agua destilada y provocó el escape de las mismas 
en la citada central de Almería.

En Murcia no se creen
la versión oficial

MURCIA, 7 (Logos).- Las 
clínicas y sanatorios de Murcia 
fueron los centros más afectados 
por el apagón que alcanzó a Murcia 
desde las 13,15 a las 14,54 horas, 
según Hidroeléctrica. En el 
sanatorio Virgen de la Vega, hubo 
que abrigar con mantas a tres 
niños que permanecían en 
incubadoras, quedando paralizados 
los quirófanos. En la ciudad 
sanitaria se produjeren momentos 
de mucha dificultad, solicitándose 
un grupo electrógeno mayor a los 
bomberos.

Hubo algún atasco y la lógica 
confusión entre los automovilistas, 
que se vieron sin la ayuda de los 
semáforos. No hubo accidentes, y el 
Parque de Bomberos no recibió 
ninguna llamada de emergencia. 
Hubo un bloqueo telefónico en la 
capital, que dejó sin línea a muchos 
abonados.

Por otra parte, fueron muchos 
los comentarios a nivel de calle que 
no daban credibilidad a la versión 
oficial difundida por radio y 
televisión, de que el apagón habia 
sido a causa de una avería en 
Valladolid.

¿EXTRATERRESTRES?

En algunos casos se comentaba 
la posibilidad de que hubiese sido 
provocado por la presunta 
intervención de extraterrestres, y en 
la redacción de “La Verdad” se 
recibieron diversas llamadas 
telefónicas en este sentido. Una de 
ellas fue hecha por una persona que 
no se identificó y que afirmó estar 
bajo los efectos de la hipnosis y 
leyó lo que calificó de un 
comunicado que le habían 
“transmitido” unos seres “altos y 
de fuera de la tierra”. En dicho 
comunicado se hacía un 
llamamiento para que se detuviese 
la carrera mundial de armamentos 
para la autodestrucción, afirmando 
que ya ha causado bastante daño al 
hombre en este planeta asimismo y 
que en los medios militares de todo 
el mundo conocían 
anticipadamente esta demostración.

Cincuenta y tres horas de 
retraso sufrieron 44 trenes 
en toda España a causa del 
apagón, según informa 
Renfe.

El retraso que no afectó 
a determinados trenes que 
funcionan con gas-oil fue 
mayor en la quinta zona con 
cabecera en Bárcelona, 
donde diez trenes tuvieron 
un retraso global de diez 
horas, en la tercera con 
cabecera en Sevilla donde 
hubo 7 trenes afectados con 
un total dele casi 13 horas y 
en la séxta con cabecera en 
Bilbao donde el retraso de 
cuatro trenes contabiliza un 
total de 14 horas v cuarto.

Por el contrario las zonas 
menos afectadas fueron la 
séptima, dirección Levante 
con sólo tres trenes y media 
hora de retraso y la primera 
y segunda dirección norte y 
Levante y Andalucía 
respectivamente en las 
cuales se vieron afectados 8 
trenes con un retraso de casi 
tres horas la primera y da 
más de cinco la segunda.

SE ha remarcado 
notablemente por 
algunos comentaristas eí 

hecho de que la nuevd 
estructuración de la 
defensa, nacional "nos 
asemeja más a la de los 
países de la OTAN" 
cuyas puertas ya las 
tenemos entreabiertas.

A esto, no falta quien 
responda que el 
en vallen to "f en la 
"OTAN" nos costaría 
una millonada y que 
mientras el Mercado 
Común vete el ingreso de 
España resultaría por lo 
menos incongruente 
nuestra participación en 
una alianza internacional 
donde no hay ningún 
beneficio para el país y sí 
muy considerables 
dispendios para las arcas 
naciunales que Como 
todos sabemos no están 
para muchos lujos.

Por esto, al pueblo 
español eso del parecido 
con los países de la 
"OTAN" no le va 
concediendo ningún 
interés. Ni, por supuesto, 
tampoco le ha hecho 
ninguna gracia.
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Mii^Bn el apagón
a les BKlrateFrestres
COMO EN NUEVA YORK

Naturalmente y como es 
habitual, cuando la redacción de 
“La Verdad” intentó confirmar la 
identidad del comunicante, este 
contesto textualmente: “Me 
ordenan corte telepáticamente la 
comunicación", y colgó.

Como en el famoso apagón de 
Nueva York, aquí en Murcia, 
muchos han dejado correr 
libremente su imaginación, pero s;n 
ninguna prueba clara y concreta.

repletos de viajeros ^sperando los 
trenes cuanoo se produjo el apagón, 
en la oscuridad se oían^gripos, pero 
no hay que lamentar víctimas de la 
histeria y del pánico. Una vez en la 
calle el público solía reaccionar con

edificio, pudo observarse que todos 
los pilotos marcadores de distintas 
centrales estaban apagados a 
excepción del de Mérida. que 
aunque sufrió interrupciones pudo 
al final mantener el fluido.

humor. En los andenes y en el

IBERDUERO: 
EN,GUIPUZCOA 
NO HUBO APAGON

SAN SEBASTIAN, 7 (Logos).- 
El corte de energía eléctrica no 
afectó a Guipúzcoa. Puestos al 
habla con Iberduero manifestaron a 
Logos que solamente se notó un 
ligero parpadeo como consecuencia 
de una breve caída de tensión, sin 
que llegara a producirse ningún 
corte de energía eléctrica. Por otra 
parte, esto se debió, según han 
declarado a que en Guipúzcoa 
tienen varias centrales térmicas que 
son las que suministran la energía 
eléctrica, en su mayor parte, a toda 
la provincia.

propio ferrocarril —en los coches 
que quedaron parados en los 
túneles los viajeros rompieron los 
cristales para salir— el público se 
alumbró con cerillas y mecheros 
para poder encontrar la salida.

El apagón produjo asimismo una 
gran congestión en los autobuses de 
transporte municipal, y en las calles 
se originaron embotellamientos al 
no funcionar los semáforos, aunque 
en otros lugares la actuación de los 
guardias urbanos y la menor 
densidad del tráfico, propia de 
julio, alivió la situación. En algunos 
edificios el apagón sorprendió a 
mucha gente en los ascensores. Al 
principio se produjo cierto revuelo.

LOS HOSPITALES 
ESTABAN PREPARADOS

MADRID, 7 (Logos).- Las 
operaciones que se estaban 
practicando en quirófanos de 
numerosos hospitales y clínicas 
madrileñas se desarrollaron con 
normalidad a pesar de la 
interrupción en el suministro de 
energía eléctrica.

Varios hospitales y clfniciJ 
consultados por Logos hin 
manifestado que se encuentrin 
preparados para estos casos ya qu( 
disponen de un circuito que $* 
enciende automáticamente cuando 

'fallan los servicios eléctricos.
EXPLICACION

MADRID: CAOS 
E HISTERIA

SEVILLA, 7 (Logos).- En 
Sevilla muchos aparatos telefónicos 
quedaron inutilizados de momento; 
las cinco emisoras de radio dejaron 
de funcionar y sólo se pudo 
sintonizar Radio Cádiz y la emisora

MINISTERIO
DEL interior: 
NO HUBO ATENTADO

El apagón produjo en Madrid 
molestias y algún caso de 
histerismo, sobre todo en el metro 
y en los ascensores de los grandes 
edificios.

En muchas estaciones del metro, 
como son cuatro Caminos, Callao, 
Atocha, los andenes estaban

sindical de 
las que el 
afectó.

En la

Badajoz, poblaciones a 
apagón de luz apenas

sede central de la
Compañía Sevillana de Electricidad 
sobre las dos y cuarto de la tarde no 
daban noticias concretas sobre las 
causas. En el panel de la quinta 
central, que tiene la citada 
compañía, junto a las entrada al

MADRID, 7 (Logos).- Fuentes 
competentes al Ministerio del 
Interior informaban ayer a 
14,30, no haber denotado ningún 
atentado ni acto terrorista 
pudiese afectar a las instalaciones y 
servicios de produce i óiji 
distribución y suministro de fluido , 
eléctrico, y que la interrupción 
momentánea de este servicio, que se 
produjo en algunas provincias, 
obedeció a una avería de-carácter 
técnico.
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îîîît 7PAMPLONA,

la

unes 7PAMPLONA*
(Logos).— La Diputación

-Santa Ponsa
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Eduardo ALARCON

y 
se

Navarra ha 
uno de los 

Fuero General 
por tres mil

Mara Lasso ha sido recientemente operada de 
amigdalitis. L'a mujer últimamente no da una. 

Primero fue el escándalo^ ''Esto es Crazy'', la enfermedad 
Y falta de amor. No está para bromas la buena de Mara y 
ahora reposa y espera recuperación lenta hasta que otra 
vez se tire a los ruedos de la canción. Trabajo y mucho en 
este verano para la nena de Lola Flores, Lolita o Loliya, 
como mejor gusten de mentar. Por cierto que ha 
asegurado su garganta en cinco millones de pesetas. Para

Forai de 
comprado 
códices del 
de Navarra

Antonio D.Olano y Juan Pardo están que
‘las manos de cómo vá su espectáculo “Madrid, 

pecado mortal”. Estamos todos pasando por allí y de vez 
en cuando se organiza alguna que otra marimonera. Con 
Nini Montiam estuve hablando el otro día y le pregunte ■

agraria coherente y sin la 
participación de los 
afectados.

En total ex isten 
veintinueve códices del 
Fuero Navarro en todo el 
mundo, y como se sabe, el 
fuero general era en Navarra

planteados, por considerar 
que el referido embalse se 
ha proyectado sin “ 
estudio global de los 
recursos sin una política

como una constitución 
leyes por las que 
gobernaba el Reino.
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I de-carácter

ASISTENCIA SANITARIA A 
TRABAJADORES AUTONOMOS

MARA LASSO, SIN AMOR

VA DE MISSES

Gritaron los mozos de Pamplona 
en el riau • riau:

El Ministerio de Trabiÿo ha atendido el deseo de los 
trabajadores autónomos de disfrutar de asistencia . 
sanitaria. A partir del primero de octubre, estos hombres, \ 

al parecer marginados, estarán protegidos por Asistencia 
Sanitaria en el Régimen Especial de la Seguridad Social de 
los Trabajadores Autónomos para quienes la soliciten 
voluntaria y expresamente, que satisfarán una cuota 
complementaria además de la normal. Para el presente año 
esta mejora deberá solicitarse, abonándose la cantidad de 
1.353 pesetas mensuales, que corresponden a parte del 
coste de la Asistencia Sanitaria ya que el resto se sufraga 
con el promedio de la parte de cuota normal destinada a 
la Ayuda Económica por Intervención Quirúrgica. Es_ 
decir que ahora ser trabajador autónomo va a costar el ojo 
de una cara y algo más, porque para un retirado de 12.000 
pesetas mensuales, se pagan 2.800 pesetas al mes, a las que 
habra’ que agregar las 1.353 pesetas de marras. Cuando 
haya puesto de tj-abajo lo mejor será emplearse donde sea 
y evitar este dispendio que no todos pueden sufragar.

iba a demandar alos autores o se había dado por aludida 
en un personaje de la obra. Dijo que no, que eso era dar 
mas escándalo y publicidad al asunto. Me parece que Nini 
ya no es la que era. Antes, por un quítame allá esas pajas, 
la buena de Nini saltaba a la prensa en demandas y 
demandas. Nunca se sabe si es que le han cortado las alas 
o no quiere saber nada de estos trotes y se dedica a viajar, 
que es lo suyo, y a rezar por su amiga Isabel Perón que lo 
está pasando mal.

por si acaso. Mientras Raphael, que ya se atreve a decir 
que no es ei número uno, ensaya y estudia espectáculo 
para presentarse en Madrid a la vez que pregona; "yo no 
he cantado nunca a Franco ni cosas por el estilo, ni le 
debo nada a él", ¿En qué quedamos? Antes aseguraba ser 
franquista de bien. También habla siempre que puede 
doña Pilar, hermana del general, quien aconsejóla todas las 
mujeres españolas que votasen a Fraga si querían salvar a 
España. Sus declaraciones el año pasado en Palma de 
Mallorca no fueron ciertamente demasiado halagüeñas 
para Fraga. Pero lo que dice el dicho; Arrepentidos quiere 
el Señoí-^

•
 Va tenemos nuevas misses. La que corresponde a
Castilla es Vanesa Hidalgo, madrileña, dieciocho 

años; Luisa Fernanda Lasso de la Vega,, madrileña, 
diecinueve años, miss Centro y Ana Hernández, 
salmantina, diecinueve años, miss Madrid, El juredo 
estuvo compuesto por Luciana Wolf, José Luis López 
Vázquez, Forges, Maruja .Díaz, Bárbara fíey, María José 
Can tundo. La Pocha, Perla Cristal, José Luis Capóri Pedro 
Carrasco, Evangelista, Sandro Giaccobe, José Fuentes, 
Ruphert, Paco Delgado, María Nevado y un etcétera largo 
a cargo de personas del periodismo, televisión y radio. 
"Long—Play" se ha apuntado otro éxito a pesar de que las 
misses, guapas, si, no han sido lo de otros cértamenes, Al 
final fiesta por todo lo alto con las estrellas del año. 
Bigote Arrocet, Paloma San Basilio, Miguel Gallardo, Julio 
iglesias, Lorenzo Santamaria y Bocio Jurado. La 
presentación estuvo a cargo de Isabel Tenaille, que no se 
pierde una desde que tan de moda se ha puesto. Raro que 
Isabel no presente el Festival de la Canción de Benidorm y 
lo haga Mónica Randall. Hay que aprovechar la racha y la 
televisiva se encuentra en su mejor momento. Las noches 
de Madrid siempre con su encanto mientras que la capital 
de nación está considerada como sede de ios mendigos. Y 
bien cierto que es.

Ç^W*>*Wr**>**************^^

«Fiestas SI, 
política NO»

Se rompieron algunas tradiciones: los 
concejales no llevaban chistera
PAMPLONA' 7 (Logos).- Un incidente se produjo ayer 

tarde cuando la celebración del ‘‘riau-riau” cuando un joven 
encaramado a una torre humana arrebató una bandera 
española de las que adornan las calles. El hecho sucedió 
cuando los mozos del “riau-riau" marchaban a cincuenta 
metros del Ayuntamiento. Al tirar de la bandera española se 
cayeron asimismo las banderas de Navarra^ Pamplona y la 
ikurriña que estaban en el mismo cordel.

Inmediatamente la 
mayor parte de los mozos 
comenzaron a silbar y a 
gritar “San Fermin’’ sin que 
se llegara a producir 
intercambios de golpes, 
porque algunos de los 
jóvenes contuvieron a los 
más enfurecidos.

En estos momentos se 
detuvo la música, quizá la 
única vez que esto ocurre en 
la historia del “riau riau’’. 
Una vecina que vive junto al 
lugar de los hechos sacó 
entonces una bandera 
española, aunque también 
fue pitada e increpada. 
Espontáneamente los mozos 
comenzaron a gritar ‘‘fiesta 
sí; política no’’. Asimismo 
con este motivo hubo un 
pequeño altercado entre dos 
concejales del Ayuntamien* 
to.

Por primera vez se 
rompió la tradición de que 
los corporativos llevaran 
chisteras »e que no la usaba 
ninguno de los presentes. 
Otro aspecto tradicional en 
las fiestas que no se ha 
mantenido este año es el 
relativo al café Iruña lugar 
muy frecuentado por 
Heemingway. Se da la 
circunstancia de que este 
típico café situado en plena 
plaza del Castillo tema 
cerradas su puertas y 
recogidas las sillas de su 
terraza debido al conflicto 
que afecta a I? hostelería- 
aparte de los establecí-

decientas cincuenta libras 
esterlinas (unas 
cuatrocientas mil pesetas, la 
compra se ha efectuado 
después de varios contactos 
con la firma inglesa 
propietaria de libro. 
Previamente a la compra, la 
Diputación se asesoró con el 
historiador navarro D. José 
María Lacarra, según el cual 
el ejemplar data del siglo 
XV.

PAMPLONA: ONCE 
PARTIDOS, SE 
OPONEN A LA 
CONSTRUCCION DEL 
EMBALSE DEL 
LUMBIER

mientos' públicos de 
ciudad.
LA DIPUTACION 
FORAL COMPRA UNO 
DE LOS CODICES 
DEL FUERO DE 
NAVARRA

(Logos).— Once partidos 
político eis organizaciones 
y varias asociaciones 
vecinales profesionales y de 
defensa del medio ambiente 
han dado un comunicado en 
el que manifiestan su 
oposición a la construcción 
del embalse del Lumbier en 
los términos actuales

EPIDEMIA DE 
GASTROENTERITIS

Afecta a turistas y trabajadores
PALJMA DE MALLORCA, 7 (Logos).- Turistas y 

trabajadores de la zona turística de Santa Ponsa han 
sufrido una afección gastroenteritica generalizada, 
algunos de los cuales, afectados de cierta gravedad, 
hubieron de ser internados en clínicas y en la residencia 
sanitaria de la Seguridad Social.

Ante dicha afección, cuyos síntomas son la aparición 
de diarreas acompañadas de fiebre, la Jefatura 
Provincial de Sanidad ha enviado a un laboratorio 
madrileño muetras de aguas y alimentos para que sean 
analizados.

Si bien numerosos afectados han abandoruido ya los 
centros sanitarios, algunos casos que revisten cierta 

■ gravedad permanecen todavía internados en centros 
médicos, sometidos a vigilancia.

CENTENARIO
DEL NACIMIENTO

DE ALCALA ZAMORA
PRIEGO DE CORDOBA, 7 (Logos). - Se ha celebrado el 

centenario del nacimiento de su hijo predilecto don Niceto 
Alcalá Zamora y Torres, que fue presidente de la Segunda 
República. Los actos consistieron en una misa en su 
memoria, celebrada en la iglesia de San Francisco. A 
continuación en su casa natal, en la calle Héroes de 1 oledo 
número 33, se efectuó la reposición de la lapida 
conmemorativa que ha vuelto a colocarse en su primitivo 
lugar, en el local de este inmueble han sido debidamente 
instalados los objetos personales y recuerdos de don Niceto.
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f n formación bursátil 
facilitada por el Banco dé 
Vizcaya en exclusiva para 
A fíAGON/exprès.

I BILBAO I
Ha transcurrido la sesión de 

bolsa en el mismo tono que días 
anteriores, si bien se puede decir 
que en la jornada de hoy la 
presencia de papel se ha hecho 
mas patente que en sus 
precedentes, motivo por el cual 
las pérdidas han sido muy 
generalizadas, aunque de tono 
moderado. El corro eléctrico 
registra mejora de 1,5 para 
Viesgo, frente a las cesiones de 1 
en Hidrola y Unión Eléctrica. El 
cupón de Iberduero sigue 
manteniéndose en su buen tono, 
aunque hoy pierde 0,5 pesetas. 
Muy flojas las siderúrgicas

PRESTAMO A AUTOPISTA 
VASCO -ARAGONESA

MADRID, 7 (Logos).— 
Se ha firmado en Londres, 
un contrato de préstamo, 
Garantizado por el Estado 
español, por el que concede 
a la autopista Vasco*Aragp- 
nesa concesionaria 
española, 20 millones de 
dólares USA a siete años.

LA RECUPERACION 
ECONOMICA NO LLEGA
MADRID, 7 (Logos).— Los intentos por salir 

del atolladero en que se encuentra la economía 
mundial se están demostrando poco eficaces; 
todavía siguen arrastrando las naciones el lastre 
de la última crisis y existen pocas probáhilidad** 
de oue vaya a producirse un rápido e importante 
c^hio de «tuación, dice el boletín “Servex” del 
Banco de Bilbao.
Además, en medio del confusionismo y de la 
incertidumbre económica existente, las materias 
primas, que al fin parecen haberse estabilizado, 
nan experimentado un importante incremento de 
precios en los pasados meses, y el petróleo sigue 
impertérrito encareciéndose —ahora le toca 
grobablemente el tumo al de Arabia Saudita y

stados Arabes Unidos a condición de que los

demás países de la OPEP mantengan el suyo hasta 
finales de año poniendo la situación cada vez más 
difícü,

f El paro, constituye una de las principales 
preocupaciones de las naciones y de ahí la 
conveniencia que ven la mayoría de ellas de 
conseguir una reanimación de la actividad 
económica mundial^ habiéndose llegado incluso, a 
proponer a las naciones superavi lirias una 
política económica reflaciónista que les lleve a 
cambiar de signo y contribuya a la anhelada 
recuperación mundial. Hay naciones —y en 
especial, los Estados Unidos—, que se muestran 
partidarias también de este fin de una revaluación 
de ciertas monedas, sobre todo del dólar USA 
DM Y YEN.

DE ALTO INTERES PARA EMPRESARIOS

ELUA LAS MEJORES MAQUINAS A SUEUX). 
POR EL TIEMPO QUE LE CONVENGA. 

Y DESPIDALAS CUANDO NO LAS NECESITE.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

meo ZARAGOZANO
Cambios para ei día 7 de Julio de 1977

Lisban, SA.
SnCCOAO DE LEASNG

(íRLIO RANCX) de bilbwq

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA........... '. . .
1 Dólar Canadiense ....
1 F ranco Francés.........
1 Libra Esterlina ......
1 Franco Suizo.............

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán...........

100 Liras Italianas...........
1 Florín Holandés.........
1 Corona Sueca.............
1 Corona Danesa...........
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) . ,

69,70 
65,720 
14,306

119,120 
28,728

194,529 
20,160

7,885 
28,329 
15,874 
11,576 
13,146 
17,271

425.259 
181,227

26,336 
193,235

69,90 
65,978
14,362 

120,339
28,869 

195,633
30,312

7,917 
28,469 
15,956 
11,628 
13,208 
17,364 

429,097
182,697

26,462 
194,870

banco de huesea... un banco de "ínteres** capital

PESADEZ DPERnriUA
F GESTION N 

de 
CREDITO

L OFICIAL J

contabilizando pérdidas de 3 3n 
Olarra, 2 en Tubacex y 
Babcock. Ha sorprendido Altos 
Hornos, con una subida de 7 
enteros. Las químicas presentan 
un balance negativo, cediendo 
los puntos ganados ayer y 
alguno mas. En bancos donde 
las pérdidas no son importantes, 
son sin embargo mayoría, 
destacando 7 en Banesto, 5 en 
Bilbao, Vizcaya y Urquijo y 3 
en Santander y Popular, Poco 
dicen los restantes corros, con 
abundantes repeticiones, 
excepción hecha de Bodegas 
Bilbaínas con cuyo cupón del 
desdoble actualmente en curso 
se coloca a 825 pesetas con 
mejora de 40 pesetas. Cierre 
pesado con predominio de la 
oferta.

Indice: 86,67 {menos 0,31)

Como banco director del 
Sindicato Bancario 
Internacional ha actuado el 
Banco dé Bilbao junto caí - 
Merrill lynch international 
Bank Limited, United 
International Bank Limited, 
Banco Popular Español, 
Banco de Vizcaya y Banco 
Zaraqozano.

I MADRID^
Ha continuado la pesadez 

operativa con posiciones 
compradoras inferiores a las de 
ayer, lo -que ha originado 
variantes negativas muy 
generalizadas. Hay cierta 
expectación entre los escasos 
asistentes al parquet, en relación 
con las medidas o programa 
económico del nuevo Gobierno. 
Los bancos comerciales han 
estado ofrecidos y se registran 
bajas de 8 en Bancobao, 6 en 
PoDular y 3 en Bancaya. En los 
bancos industriales destaca la 
baja de Fomento de 8 enteros y 
por su parte Bankinter y 
Urquijo pierden 4 puntos. El 
sector eléctrico bastante pesado, 
pierde en su índice particular 
0,60 y las variaciones todas ellas 
negativas oscilan entre 1 y 2 con 
excepción de Iberduero que 
repite cambio. Constructoras y 
cementos han seguido una 
tónica similar y los recortes mas 
destacados han sido los de 
Valderrivas menos 5, Urbis 
menos 5 e inmobiliaria, Metro, 
que señala oferta sin 
contrapartida a 140 por ciento 
menos 3. El sector de inversión 
m obiliaria se limita a 
repeticiones. Monopolios'.sin 
pena ni gloría señalando 
Tabacalera dinero mas 2 y 
Telefónica perdiendo un 

cuartillo. Muy flojo el sector 
siderúrgico, donde las bajas de 
Altos Hornos menos 2,5, Olarra 
menos 4 y Tubacex menos 3,5, 
dan un recorte al indice 
particular del sector de 1,06. En 
Químicas y Papeleras 
predominan también los 
recortes, destacando Cepsa 
menos 7, Hidro-Í\litro menos 4 y 
P. Española menos 2, Cierre con 
predominio vendedor. Indice; 
88,29 (menos 0,54).

Agr it iiííiira 
Industria íOincrcio. 

Const rnccion 
.\asak5 .

I Barcelona!
Ha sido una cesión mas 

deteriorada que la de ayer, las 
bajas generalizadas pero de 
forma suave. Continúan las 
pocas órdenes y el volúmen de 
contratación va bajando. En 
résumai, una jornada mas floja 
que la de ayer. El sector 
químico que habitualmente en 
Barcelona suele tener mucha 
importancia, se está contagiando 
del resto de los corros en cuanto 
a pesadez. Hoy las bajas han 
sido para Carburos menos 8, 
Petróleos menos 5, Hidro-Nitro 
menos 5 y Uert y Aragonesas 
menos 1,5 y 1 respectivamente, 
con las únicas notas positivas de 
Cross mas 4 y Campsa mas 1. El. 
resto de los sectores en suave 
baja, siendo el del automóvil el 
peor con retrocesos para Citroen 
de 2, Fasa de 2, ambos con 
papel sin contrapartida. En 
bancos comerciales destacando 
la oferta para Banesto que por 
segundo dia consecutivo señala 
papel sin operaciones y la baja 
del Banco Popular de 11 
enteros. Al cierre dominan las 
posidones vendedoras.

F Jóse A.Traver 
. Espallaiçiies •
= <COSO.24 32 2 

' TELS. 210496-210497 
k ZARAGOZA 4

bancos

Banco Zaragozano 
Banco Exterior . . 
Banco Central. . .
Banco Español de Crédito..........
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander.....................
Banco Popular Español.............
Banco de Bilbao ... ;..........
Banco de Vizcaya
Banco Industrial de Cataluña . . .
Banco Occidental.....................
Banco Atlántico.......................
Banco Ibérico............................
Banco Urquijo..........................
Banco Industrial del Sur............

455 454
370 ' ■ ■

480 480
302 302
302 302
439 434
318 312
416 408
320 317
268 __
239
302 296
271 271
404 400
365 365

ELECTRICAS

Hidro Española.............................. 90,50 90
Sevillana......................................... 92 91
Cantábrico........... ........................... 90 90
Eléctrica Viesgo............................ 85 50 85,50
Hidro Cataluña.............................. 78'
Iberduero......................................... 101 101
E. Reunidas . ?.............................. 68 68
Unión E. Madrileña...................... 92,25 90,50
Fenosa............................................ 89 89
Fecsa 5.000 .................................... 82' 80
Fecsa 1.000 .................................... 84 82

■MUÑERAS

Ponferrada............................ 110
Ouro Felguera................................. 84.50 —

BlcieB«ometaiúi«glcas
*

/Altos Hornos...................... .. 69,50 67
Auxiliar F.C..................................... 86

ALIMENTACION

Azucarera....................................... 115 —
Ebro................... .............................. 283
Aguilas .1...................................... 100 99

QUIMICAS

280 273
Explosivos....................................... 140 149,50
Energías........... .. ........................... 75 75

CONSTRUCCION

Dragados............................. 435
130 125
143

VallehprfTioso................. ........... 157 158

VARIOS

114,50 114,50
Galerías Preciados......................... 214 —
Campsa ................... ...................... 223 223

180
52,50

1 1 —
Unión Fénix................................  . 300 —

100 100
Renta inmobiliaria....................   J 89 —

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

LAS MAYORES EMPRESAS 
ESPAÑOLAS

MADRID, 7 (Logos).- Durante el pasado año de 1976, 
fueron siete las sociedades españolas cuyas ventas rebasaron ios 
60.000 millones de pesetas: CAMPSA con 366.510 millones de 
pesetas, ocupa el primer lugar (con un aumento del 35,9 por 
ciento sobre las ventas del año anterior), seguida de Empetro!, 
136.170 millones (54,8 de aumento); Cepsa, 93.290 millones 
(31,9); Seat 75.890 millones (36,0); Ensidesa, 73.460 (15,1); 
Telefónica 71,350 (32,7) y U.E.R.T. 62.280 (36,0). Un. año 
antes este grupo privilegiado estaba formado, según "Fomento 
de la Producción", por cuatro sociedades únicamente. Campsa. 
Enpetrol, Cepsa y Ensidesa.

El cuadro de las diez primeras empresas españolas, lo 
contemplan Dragados, El Corte Inglés, e Iberia Líneas Aéreas 
Españolas.

SGCB2021



NACIONAL

en la

tenemos nuevo Gobierno, 
cuya composición ha 

suscitado los más diversos análisis y 
comentarios. Esta sección, para no 
ser menos, ofrece también su punto 
de vista.

VEMIICIUIRD Mimnos
I Cuatro de los heridos se encuentran en estado muy grave

En LAVILLA de Madrid hay
CAMUÑAS que espantan a 

los provincianos que llegan DE 
LEON, de AREVALO -no va por 
usted, señor Romero- o de 
cualquier VILLA o ciudad 
española. Porque, no se olvide, 
Madrid es la capital y lo demás son 
provincias. No hay quien lo 
remedie, y a cualquier WALKER- 

en inglés (perdón)-quepeatón
pasea por la Gran Vía, si no es de 

enseguida se le ve laMadrid 
OREJA.

Por lo que, será mejor quedarse 
en una QUINTANA bebiendo aguas 
de FUENTES no contaminadas, o 
contemplar desde un OTERO ese 
futuro que, al parecer, tantas cosas 
NOVAS nos va a brindar. Aunqüe 
no faltará quien prefiera trabajar 
como CAVERO, ser CLAVERO de 
finca, castillo' o convento, pastorear 
en "les GARRIGUES", Q 
lúdicamente, montar en caballo de 
GALLAS bien crecidas.

Cuestión de gusto o de 
necesidad. Mientras tanto, el pueblo 
aragonés -provinciano él— se queda 
pobre y MELLADO esperando un 
hipotético ABRIL que le fecunde 
con aguas más beneficiosas que la 
reciente pedregada o la 
composición de un Gobierno, en el 
que, al menos, tenga un nativo.

I

I

%

L anterior gabinete 
lamente han quedado el

presidente, un vicepresidente 
cinco ministros:

Sigue en la cumbre, inmóvil don
Adolfo,

no cesa en Exteriores Marcelino, 
guarda la Casa, impávido, Rodolfo 
y en Justicia se queda Landelino.
Los otros dos son vicepresidentes. 
Política y Defensa, sus almenas, 
¿se cumplirá el refrán de nuestras 

gentes, 
"nunca segundas partes fueron 

buenas? "...

(El señor Lladó, ex ministro de 
Comercio, se nos ha escapado del 
verso. Seré porque ahora ocupa la
cartera de Transportes 
Comunicaciones...)

I
y

?

HUESCA, 7 (Europa Press).- A 
veintitrés asciende ya el número de 
muertos a causa del accidente ocurrido 
ayer, al despeñarse un autobús por el 
barranco cercano a Pueyo de 
Marguillen (Huesca).

Como se sabe, el autobus 
transportaba a cincuenta y cinco 
jubilados procedentes de Premiá de 
Mar (Barcelona). El primer balance de 
víctimas fue de diecinueve.

Familiares de los jubilados van 
llegando a Graus, con objeto de 
identificar los cadáveres, ya que en ese 
momento carecían de documentación. 
Se espera también hoy la llegada del 
propietario de la empresa del autobús 
siniestrado, de Santa Coloma de 
Gramanet,. con la lista completa de los 
pasajeros.

Las dos heridas que transportaba la 
ambulancia que chocó contra una 
empacadora a la altura del Monasterio 
de Pueyo, fallecieron también a las 
pocas horas.

Los heridos continuaron Ingresados 
en la residencia de la Seguridad Social 
de Huesca, y en el Hospital Provincial 
de la misma ciudad. Cuatro délos 
heridos se encuentran en । unidades de 
vigilancia intensiva, en estado muy 
grav®Según ha sabido Europa Press, uno 
de los viajeros que se encontraba en 
mejor estado, y no presentaba grandes 
heridas, nada más ocurrir el accidente 
consiguió salir del barranco, llegar a la 
carretera y avisar a una furgoneta que 
pasaba en esos momentos. De este 
modo comenzaron en seguida los 
primeros auxilios.

CENTENARES DE OSCENSES 
SE PRESENTARON PARA 
DONAR SANGRE

HUESCA, 7 (Logos).— A la 
dificultad de la identificación de los 
cadáveres ha contribuido el hecho de 
que los hombres, debido al calor, iban 
despojados de chaqueta, en la 
que guardaban su documentación, y 
asimismo no se ha determinado la 
pertenencia de los bolsos que las 
señoras, tampoco llevaban consigo.

El número de voluntarios para 
donar sangre sobrepasaba anoche los 
doscientos, entre la Casa de Socorro de 
Barbastro y la residencia sanitaria "San 
Jorge” de Huesca. Igualmente, se han

i
I g

?
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LOS ASESINOS DE
BULTO NO HAN SIDO

EXCARCELADOS
BARCELONA, 7 (Cifra).-La Jefatura 

Superior de Policía ha desmentido esta 
mañana la noticia transmitida anoche por 
“Cifra”, según la cual habían sido 
excarcelados dos de los detenidos 
acusados de participar en el asesinato de 
José M. Bulto' Marqués.

En realidad quienes fueron 
excarcelados fueron otros detenidos 
acusados de haber cometido estafas en 
Villanueva y Geltrú y Sitges, mediante 
talones falsos, por haber dispuesto el piez 
una ampliacidn de diligencias.

La información errónea había sido 
comunicada a “Cifra”, por un grupo de 
solidaridad con los presos políticos.

OTRO BUQUE ESPAÑOL APRESADO PDR
nuevo _ _ _ . . a « Cristis, de UCEE, y Benegas con h minorí- «oeldut».

Ya son seis...
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 7 (LogV®^*7nVírSÍd2 

b*rco pesquero español ha sido apresado por s 
mauritanas con este nuevo apresamientown ya 
pesqueros retenidos, en Nouadibou —con este ultimo y 
en Villa Cisneros. , , , , . • fii<.

El sexto detenido el buque congelador Isla 
interceptado el sábado en las a^as del antiguo , .P . 
conducido hasta .Nouadibou donde su patron ue li^ 
bajar a tierra y a permanecer, con la documentación 
compañía de los otros dos patronos de los pesqueros ga i 
"Ignacia María” y “Sierra Nevada” que llevan ya un mes.

MAURITANIA

inquietud en CADIZ

CADIZ, 7 (Logos).- Tras el apresamiento de un nuevo 
pesquero español el “Isla Graciosa con base en Las 
detenido días pasados por patrulleras mauritanas la mquie 
los medios pesqueros ha aianentado. Como recordara wn 
treinta los d^ que llevan detenidos los barcos Ignacia lana y 
“Sierra Nevada , pese a las reiteradas peticiones para que ^an 
liberados. Ayer salió para Madrid el responsable en (.adu «le la 
■SLMM, D. Antonio Carretero Manes con el fin de reclamar que 
se lomen las medidas necesarias.

En este sentido el SLMM, afirma en una nota que o es cierto 
aue los tripulantes de los ciudos pesqueros permanezcan en 
Mauritania en solidaridad con los patronos sino que permanecen 
allí contra su voluntad.

AJURIAGI ERRA Y NAVA, A LUXEMBURGO

DEFENDERAN EN LA CEE LA SITUACION 
DE LOS PE.seADORES ESPAÑOLES

SAN SEBASTIAN, 7 (Logos). Los diputados «decios jwn 
Aiuriaguerra y José Narua Benegas del PNU y PSOE 
r^peclivamente han salido para la capital 
fin d«- defender ant«: los parlamentarios «le la (-EE, la 
los pi-scadores .-spañub-s ante la prohibición d«- 
2(1<) millas d.- agua jurkliccionales v las (Micas 1«^^ 
eonc«li«las. Están «liados para hoy a las .mus ‘Í’’ ■ »>7^ > 
IMKierionnenle el Sr. Ajuriaguerra m- niiiura « on la llemm raíia

-■G. n

La tragedia de Graus;

presentado unos cincuenta soldados 
que cumplen servicio militar en esta 
ciudad.

Los accidentados (irocedian de 
Premia de Mar, hacían viaje de 
excursión por la zona de Barbastro, 
más concretamente, venían de visitar 
el santuario de Torreciudad, haciendo 
parada en Graus, donde almorzaron. 
Kilómetros después, y por causas que 
aún se desconocen, aunque hay que 
aclarar que la carretera en aquel punto 
es muy sinuosa, al entrar en una curva

el auto que transportaba a los 
excursionistas, el conductor no pudo 
hacerse con la dirección del vehículo y 
fue a salirse de la calzada, cayendo 
seguidamente a un barranco.

Al ser atendido uno de los heridos, 
manifestaba que había estado todo el 
año ahorrando para poder disfrutar de 
esta excursión.

El conductor del vehículo, se 
encuentra en la unidad de vigilancia 
intensiva y su estado es grave.

TODAVIA CINCO CADA
VERES SIN IDENTIFICAR

GRAUS 7 (ARAGON/exprès).- A causa del trágico accidente sufrido ayer en 
las proxirnidades de esta población y en el que han perdido la vida Veintitrés 
personas, en el Ayuntamiento se está desarrollando durante toda la mañana una gran 
actividad,pues se están recogiendo las declaraciones de los familiares de las victimas 
y también estos familiares proceden a la identificación de los fallecidos.

A las doce de este mediodía todavía se desconocía la identidad de cinco de los

Se. encuentran en Graus el gobernador civil de la provincia, asi como otras 
numerosas personalidades, entre ellas de la Justicia y Sanidad que lógicamente han 
venido a cumplir las funciones propias en estos casos. <...•>»

Hasta ahora el balance de muertos es de veintitrés, de ellos ^n fallecido 
diecinueve en esta población y cuatro en Huesca. Quedan todavía nurnerosos 
heridos, algunos de gravedad, que fueron atendidos en la residencia samtana ban 
Jorge” de la capital oscense y en la casa de socorro de Barbastro. .. ,

Se espera, de un momento a otro, la llegada del alcalde de 
(Barcelona), localidad en la que está el club de jubilados “Sagrada Fami^ que es 
el que había organizado la excursión a Torreciudad, para tratar del traslado de las 
víctimas. Por cierto que ha surgido el problema de que en Graus no se contaban con 
tantas cajas mortuorias de'cinc -obligatorias para los traslados de cadáveres— pero 
ya se han solicitado y se espera que puedan llegar esta tarde. , . - •

Toda Ja población de Graus se halla realmente consternada por el trágico 
accidente, pero se solidariza con los familiares de los muertos y heridos que han ido 
llegando a esta población tras conocerse la noticia.

VEINTICUATRO MUERTOS
HUESCA 7 (ARAGON/exprès).- En la residencia sanitaria San Jorge dé la 

Seguridad SoáJ, se nos ha informado a las dos menos cuarto de la tarde que había 
fallecido a media mañana una de las señoras ingresadas ayer en estado muy grave, 
como consecuencia de las heridas sufridas en el trágico accidente registrado en las 
inmediaciones de Graus. En esta misma residencia continúan cuatro personas en es
tado gravísimo entre ellas el chofer del autobús, por las que se teme sobre su wda.

A ^as dos dé la tarde, en el Hospital Provincial, se nos ha Achoque de los doce 
heridos hospitalizados ayer, tres lo fueron en estado crítico, fabriendo dos señoras y 
Tterceral^^rs^a, denL de la gravedad,^ se va recuperando. Todos los ingresados . 

en este centro, ha experimentado esta mañana, ligeras mejorías.
A las dos y media de la tarde, en el Gobierno Civil de la provincia Z^de^Gra^ 

ütado la noticia de que son veinticuatro los muertos en el accidente de Graus.

ELECCIONES: HAN SIDO PRESENTADOS DOCE RECURSOS

MADRID, 7 (Europa Press}.— Doce 
recursos han sido presentados a los 
resultados de las pasadas elecciones en 
toda España, ha manifestado a Europa 
Press el presidente de la sala tercera del 
Tribunal Supremo, don Francisco Pera 
Verdaguer, que entiende del 
contencioso-electoral. Los recursos 
afectana seis provincias, que no han 
especificado. ,, j

Por otro lado el señor Pera Verdaguer 
ha dicho que todavía no han llegado los

tres recursos presentados en 'la provincia 
de Madrid, como se sabe, por Unión del 
Centro Democrático, el Partido 
Comunista de España y el partido 
independiente. La principal razon, entre 
otras, es que los citados recursos pesan 
toneladas de papel, que deben ser 
transportados en camionetas. De 
cualquier forma, a las doce del mediodía 
de hoy los tres recursos no han tenido 
entrada en la Sala Tercera del Tribunal 
Supremo.

HUELGA DE CONSERVEROS EN 
LANZAROTE: SE TEME UN PARO 
EN LA FLOTA PESQUERA____________

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 7 (Logos).- Continua 
el paro total de los trabajadores de las cuatro fabncas conserveras 
de la isla de Lanzarote. Las fábricas 
“Hijos de Angel Ojeda”, “Lloret” y Limares y 
paro se produjo tras un acuerdo tomado en la asamblea gener^ 
celebrada por los obreros de dichas fabricas conserveras. Este 
paro se ha adoptado con carácter indefinido y afecU a unos 
1.2(M) obreros y persistirá hasta que no se atiendan las peticiones 
de los trabajadores. . „ i. :„i. rl»

Al margen de este paro, lo que mas se teme en la isla ae 
Lanzarote «a el paro de ía flota pesquera.

Se estima que, una ve-z llegue al puerto y las "°
puedan procesarse en las industrie, los barcos tendrán. que 
Larrar, de mantenerse la actitud de huelga de Tm cuatro 
factorías. De producirse esto, el paro de los operanos afectaría a 
unos 7I)<» u 80(1 trabajadores del mar.
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vigilados— para "recibir" a los viajeros 
occidentales, portadores de valiosas 
divisas. A diario cruzan varios miles de 
turistas "capitalistas" (alemanes de la 
República Federal y extranjeros). Entre

especiales —fuertemente

Estas bandas que se dedican a la "trata 
de refugiados" no trabajan por ideales

na
bradas del muro

PAG. 12 / 7-7-77 / AE

' "25 años de la República democrática Alema- 
reza ese rótulo situado frente a las alam-

UA "traté de refugiados" y el espiona/e siguen siendo pingües negocios para 
quienes en Berlín viven de la "guerra fría". El año pasado cayeron en las 
redes del contraespionaje occidental 48 agentes del Este que se habían infiltrado 

a través de la ex capital del fíeich.

Pero más rentable aún que el espionaje 
—aunque no menos peligroso— es la 
"trata de refugiados". En el Berlín 
occidental existen bandas especializadas 
en sacar ilegalmente personas de la 
República Democrática: según la edad, la 
profesión del fugitivo y la posición 
económica del "mecenas" occidental que 
paga la fuga, así cuesta organizar una 
huida. La "salida" de un buen profesional 
de la Alemania del Este puede costar hasta 
50.000 marcos, es decir, millón y medio 
de pesetas.

Alguna^de estas bandas que se dedican 
a la "trata de refugiados" en el Berlín 
.occidental han estado protegidas e incluso 
subvencionadas por el Gobierno. En la 
pasada década organizaron huidas 
"masivas", como la que se produjo al 
abrir un túnel por debajo de la "muralla" 
y de la HBernaueritrásse la célebre calle 
fronteriza que tiene tapados los huecos de 
balcones y ventanas de todas las casas 
desde las que podría saltarse a la parte 
'occidental (los bomberos tuvieron allí 
mucho trabajo en ios días de agosto de 
1961 que siguieron a la construcción de la 
"muralla" en cuanto les hacían señas 
desde cualquier piso extendían sus lonas 
para recoger fugitivos).

Por el túnel de la Bernauerstrasse 
—construido por la aquiescencia de la 

policía occidental y por el que la banda 
cobró una "subvención"— se escaparont 
casi un centenar de personas, familias? 
enteras, incluidos niños y ancianos. Otras 
veces los profesionales en la organización 
de fugas idearon también ingeniosas 
"salidas", como hacer continuar a un tren 
vía adelante hasta cruzar la frontera ot 
montar una cuerda floja —cor. técnica 
circense— desde la terraza de un edificio 
oficial en el Berlín Este a una, casa de 
vecinos al otro lado de la calle, ya en el 
Berlín Oeste.

Más de quince mil personas han huido 
de la Alemania comunista desde que se 
construyó la "muralla". Alrededor de la 
mitad lo hicieron por su cuenta y riesgo, 
aprovechando que la vigilancia en un 
sector de la "muralla" estaba descuidada, 
de común acuerdo con un "vopo", con 
un policía popular, que incluso se pasaba 
también. El resto ha usado los servicios de 
la banda.

Los alemanes occidentales sí pueden 
cruzar el Berlín oriental, con un 
salvoconducto que obtienen en uno de los 
pasos para coches abiertos en la 
"muralla" o por el metro o ferrocarril 
elevado, que tienen una estación" 
fronteriza" en la Friedrichstrasse, con 

i

ellos pasan inadvertidos los miembros de 
las bandas de la "trata de refugiados" 
para concretar y planear las fugas.

Después de que la "muralla" quedase 
"herméticamente cerrada", con una 
vigilancia y unos sistemas de alarma 
difíciles de burlar y de que aumentara 
con ello el riesgo de morir acribillado^ a 
balazos por los "vopos", por los "policías 
populares", se usan preferentemente dos 
procedimientos de fuga — los 
portaequipajes de los automóviles en el 
tráfico interzonal— por la autopista que 
une el Berlín Oeste con la República 
Federal, que la utilizan también vehículos 
orientales y en la que a los occidentales 
no está permitido detenerse: son algo más 
de cien kilómetros que hay que conducir 
de un tirón y la falsifiación de pasaportes. 
Con pasaportes falsos o pasaportes 
robados no suden las bandas llevar a sus 
clientes a través de la "muralla" (pues ello 
resulta bastante peligroso, ya que los 
"vopos" son muy meticulosos en la 
revisión de los documentos), sino que 
utilizan, por lo general , otro país 
comunista al que sí pueden viajar los 
ciudadanos de la Alemania oriental: 
Preparan un viaje de "turismo" a Hungría 
o Rumania, por ejemplo, y desde allí es 
más fácil el "asalto a la libertad". No 
obstante, los regímenes comunistas de la 
Europa oriental entregan a la policía 
germana de Pankow a quienes sorprenden 
en intento de fuga.i

I^POR DINERO

pol íticos —como el noble inglésí < 

Escarlata que durante la 
francesa salvaba aarístóotai' 
guillotina— sino por dinero: 
marcos occidentales (algunas, in? 
han hecho pagar servicios en! 
suizos en cuentas de bancos helv^^

Es, sin duda, un trabajo k 

Baste el siguiente dato: desde 
en vigor el acuerdo de tránsitojj 
accesos a Berlín, en junio de . 
30 de junio del año pasado^(|j,^' 
los últimos doce meses están toíp 
elaborar), la policía comunista 6.^ 
la autopista interzonal a 511 
las cuales 423 estaban impli^p 
delitos de fuga, es decir, de |g 
refugiados". EL Gobierno, de 
tiene más remedio que ab8n<ji)f.u 
suerte a quienes infringen el adjg 
tránsito. En virtud de este act^^s 
"vopos" renuncian a controlar 
de los vehículos que salen drín 
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occidental y, a través de la é«fa 
oriental, se dirigen a la Repúblicafal- 
Pero los vehículos no están auto#a 
detenerse. Se les controla el tieni(los 
"vopos" sf pueden inspeccionareliOf 
del vehículo en cuanto sospechan’av 
contrabando humano.

En la "trata de refugiados"’*® 
hilos extraños no sólo el Gob*, , 
Bonn, sino también el de Pank^’’ 
diario tan serio como el "Frai’*®’’ 
Allgemeine" acusó el año pasad' 
autoridades comunistas de esta 
mismas en contactos con algunas as 
de las que organizan fugas, es i®< 
incluso, que patrón de alguna d 
bandas sea el propio Seni' 
Seguridad de la Alemania ori^ ® 
habido fugas que no se explicarían? 
equiescencia délos servicios de*i. 
de la "muralla". Los organí^ 
conocían horas y lugares en w» 
habían retirado las 
"vopos" y la forma de pasar si"^ 
de sistemas de alarma conectados a 
hasta campos de minas, 
podrían tener las autoridades de 
que son quienes han 
"muralla", para ser 
fugas?. Por un lado, el dinero! 
marcos en divisas fuerte) V 
dejar que se vayan personas "i”® 
a las que si autorizan oficialme” 
sentarán un precedente. njítan 

La inmensa mayoría de guie 
de hu'r ds la República 
scj- r ñas políticamente 
sino aier es orientales en la “
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Federal o, simplemente, personas que 
desean disfrutar del más alto nivel de vida 
existente en la parte "caoistalista" de 
Alemania. Antes de que se construyese la 
"muralla" cuando existía libertad de 
movimiento entre las dos Alemanias, se 
pasaron más de dos millones de la oriental 
a la occidental, atraídos por las mejores 
posibilidades de trabajo. Eso supuso una 
auténtica sangría de buenos profesionales 
-médicos, ingenieros, obreros 
especializados, etc...— para la Alemania 
oriental. Llegaban a la República de 
Bonn e inmediatamente empezaban a

Más de 15.000 personas han conseguido 
huir de la Alemania comunista desde que 
se levantó la muralla

■. Los nuevos “Pimpinelas” cobran.
** * -la

' por cada salida hasta millón y medio
„ de pesetas -

H En algunas ocœtônes parece que las bandas 
V que organizan tas fugas cuentan con la 

complicidad del Servicio de Seguridad de
V Alemania Oríentíd'^-^-iM^-'-^^fe

trabajar, sin que el Estado hubiese tenido, 
que intervenir un solo marco en su 
formación. Calcula el régimen de Pankow 
—y la cifra no debe ser muy exagerada— 
que en los doce ^ños anteriores a la 
construcción de la "muralla" el éxodo de 
profesionales de su territorio le supuso 
unas pérdidas de su producto nacional 
bruto equivalente a unos veinte mil 
millones de marcos, más de trescientos 
mil millones de pesetas de entonces.

I "COMPRA” DE PERSONAS |

Otro procedimiento para salir de la 
Alemania oriental es el de la compra por 
el Gobierno de Bonn de personas, que 
generalmente suelen estar encarceladas.

Las gestiones se realizan de manera 
discreta a través de intermediarios, el más 
conocido de los cuales es el abogado de 
Berlín Oriental Wolfgang Vogel, que no es 
comunista, pero goza de gran influencia 
en las altas esferas políticas de Pankow. 
Para Vogel no existe la "muralla": va y 
viene cuanto quiere entre los dos Berlines 
y entre el Berlín oriental y Bonn, algunas 
veces, incluso, en avioneta puesta a su 
disposición de manera oficial. Hay quien 
asegura que Vogel cobra comisiones en 
divisas occidentales. Su coche particular 
es nada menos que un Mercedes 350.

Vogel lo mismo participa en una venta 
de presos políticos, que en un canje de 
espías. Sus primeros servicios Este-Oeste 
los prestó en plena "guerra fría", a 
principios de la pasada década, en el canje 
del ex diputado Frenzel, un 
parlamentario del Partidoi 
Socialdemócrata que trabajaba para el 
espionaje checo. Luego, Vogel ha 
intervenido en las operaciones de compra 
de centenares de personas al régimen de 

Pankow.

Durante los últimos veinte años la 
Alemania oriental ha autorizado a 
abandonar su territorio a millares de 
personas por las que Bonn ha pagado 
rescates. No se conoce la cifra, pues es un 
secreto bien guardado por ambas partes. 
En muchos casos se ha tratado de presos 
políticos, en otros de personas que 
llevaban años aguardando la autorización 
para trasladarse a occidente después de 
que algunos parientes próximos hubieran 
huido ilegalmente. A veces el régimen de 
Pankow ha expatriado a la Alemania 
occidental hasta casi un centenar de 
personas de una vez. Entonces solían 
circular rumores de que era el fruto de un 
rescate. Entre los expatriaos figuraban 
por lo general también delicuentes 

comunes.
Parece que el régimen de Bonn si ha 

pagado fuertes rescates durante los 
últimos tres lutros por miembros de 
bandas de las que se dedican a la “trata de 
refugiados". Cuando les sorprenden Iw 
"vopos" en una fuga, pasan a disposición 
del juez. Algunas veces se les ha reatado 
hasta antes de que se viera el juicio. Casi 
todos los presos por delitos no comunes

300 PRESOS POLITICOS

300 PRESOS POLITICOS

Hay también en la Alemania oriental 
personas encarceladas por delitos 
comunes, no relacionados con intentcw de 
fuga. Así, según fuentes de servicios 
occidentales de información, en el penal

avés de la sista 
la RepúblicaTal. 
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Estos dos pequeños berlineses que habitan 
en unos bloques construidos junto al muro, 
que separa las dos partes de Berlín, juegan 
junto a éste, que ya se ha convertido en una 
constante en su vida çb'aria.

•

U

de Cottbus se encuentran 5(M) reclusos, de 
los cuales 300 son políticos. Si se les 
conmuta la pena y se les expatría a la 
República Federal, no podrá saberse, a 
ciencia cierta si ello se ha debido a pagos 
de dinero, al "espíritu de la conferencia 
de Belgrado" —que propugna la liberación 
de los presos políticos- ó, tal vez, a 
ambos factores juntos. Es difícil saber 
cuánto ha recaudado la Alemania oriental 
a lo largo de los años por la "venta" de 
personas a Occidente, pero la cifra de mil 
mmillones de marcos -unos treinta mil 
millones de pesetas— podría no andar 

descaminada.

I CANJEAR A GUILLAUME |

Ultimamente se están intensificando 
los canjes de perseguidos políticos. Asi el 
pasado .mes de junio en una operación 
triangular entre las dos Alemanias y el 
Chile de Pinochet, se cambió al ex 
senador comunista chileno Montes por 
trece presos políticos de la Alemania 

oriental.
Las autoridades de Pankow llevan mas 

de dos años sondeando al^ Gobierno de 
Bonn para canjear ai espía Guillaume, 
antiguo secretario de Willy Brandt en la 
cancillería. Al desenmascarar a Guillaume 
hace tres años tuvo que dimitir Brandt de 
canciller. Un tribunal condenó después a 
quince años al agente secreto tan 
hábilmente infiltrado. Guillaume es 
coronel del ejército de la Alemania 
oriental. El canciller Helmunt Schmidt ha 
asegurado en repetidas ocasiones que 
Guillaume no es canjeable, que su delito 
fue muy grave y habrá de cumplir la 
condena hasta el final. Sin embargo, el 
abogado del Berlín oriental Wolfgang 
Vogel no ha perdido la esperanza de 
negociar con Bonn el intercambio de ese 
superagente caso único en la historia del 

espionaje.

J. I/. COLCHERO
AE / 7-7-77 / PAG . 13

SGCB2021



EXTRANJERO PAG. 14/7-7-77/AE AE / 7-6 j

SADAT: «Israel tiene Según la OCDE

bombas atómicas»

•
 Tanto el presidente egipcio, como 

Waldheim, confían en la reanudación
de la Conferencia de Ginebra en otoño

EL CAIRO. 7 (Efe).- El 
presidente de Egipto, Anuar el 
Sadat, regresó anoche a El Cairo 
procedente de Marruecos.

A su llegada declaró aue está 
convencido de que Israel posee 
la bomba atómica pero advirtió 
a este respecto: "Si Israel utiliza 
esa bomba, perecerán un millón 
de egipcios, pero debe tener en 
cuenta que mi plan es el de dar 
muerte a un millón de israelíes, 
con lo que quedaría eliminado 
el estado israelp’.

El ex-primer ministro israelí 
Isaac Rabin deanintió el año 
Easado que Israel posea la 

omba atómica, pero la Agencia 
Central de Inteligencia 
norteamericana ha advertido 
que los israelíes disponen de 
entre 10 y 17 bombas listas para 
su lanzamiento.

Menahem Begin, de reanudar la 
conferencia de paz de Ginebra 
en el mes de octubre era 
esperanzadora.

"Es esperanzador que Begin 
diga que desea la paz. 
Esperemos que sus promesas 
lleguen a tener un feliz 
resultado”, dijo Sadat a través 
del segundo canal de la 
televisión francesa.

Y el presidente egipcio 
añadió: “Si Israel desea 
realmente que haya paz en

coordinación entre ambos países 
en los terrenos de los asuntos de 
mutuo interés y de los 
acontecimientos del próximo 
Oriente.

previos sin resolver.”
“Por ejemplo —siguió— el 

problema ae la participación en 
esa conferencia de la OLP 
(Organización para la Liberación 
de Palestina) no ha sido aún 
resuelto y es muy importante 
clarificar situaciones como esa 
antes de reimirse en Ginebra”’

TEMORES 
ISRAELITAS

LAS PROMESAS 
DE BEGIN

PARIS, 7 (Efe-Rcuter).- El 
presidente Egipcio Anuar el 
Sadat dijo anoche en ima 
entrevista transmitida por 
televisión que la propuesta del 
primer ministro israelí.

WALDHEIM: GINEBRA 
ANTE TODO

Oriente Medio, estoy seguro 
habrá paz”.

ENTREVISTA 
HUSSEIN-JALEO

que

BEIRUT, 7 (Efe).- El rey 
Hussein de Jordania se 
entrevistó ayer con el rey Jaled 
de Arabia Saudita, en la primera 
regida de conversaciones que 
Hussein celebrará durante su 
breve visita al segundo de los 
países, informa 1* prensa 
Saudita.

“La visita —según esos 
mismos medios de 
información— forma parte de la 
permanente cooperación y

CANCELA

GINEBRA, 7 (Efck- La 
necesidad de que la conferencia 
de Ginebra sobre Oriente Medio 
se reanude el próximo otoño ya 
que en caso contrario “U 
situación ha de tomarse aún más 
peligrosa” en la conflictiva 
región, fue señalada ayer en esta 
ciudad por el secretario general 
de Naciones Unidas Kurt 
Waldheim quien anunció que el 
22 del presente mes en curso se 
entrevistará en Nueva York con 
el nuevo primer ministro israelí, 
Menahem Begin.

Hablando durante un 
almuerzo cori los periodistas 
acreditados ante la sede europea 
de Naciones Unidas, al que 
asistió eñ Ginebra, Waldheim 
dio a conocer sus opiniones 
acerca de las más importantes 
cuestiones de la actualidad 
mundial.

Al comentar la propuesta 
israeU de convocar para el 10 de 
octubre venidero la conferencia 
de Ginebra sobre la paz en 
Medio Oriente, Waldheim dijo: 
“Espero que la conferencia se 
reinicie electivamente en el 
otoño próximo, pero es 
necesario prepararla en forma 
adecuada^ ya que aún existent» 
gran numero de- problemas

TEL AVIV, 7 (Efe).- Los 
círculos israelitas muestran 
temor de que el nuevo Estado de 
Djibouti efectuará un bloqueo 
del paso de los hartos israelitas 
por el puerto de ^cho Estado-, 
en caso de úna nueva 
conflagración arabe-israelí.

Este puerto es una escala 
vital para las líneas de 
navegación israelitas que se 
dir^en hacia Africa y Asia, 

Djibouti se muesó-a dispuesto 
al parecer a seguir las decisiones 
que tomen los países que 
dominan el Mar Rojo.

BOMBAS EN 
EL CAIRO

EL CAIRO, 7 (Efe).- Dos 
bombas hicieron explosión 
anoche en esta ciudad, con el 
balance de diez heridos, tres de 
ellos gravemente, informa* la. 
policía.

De momento la policía no 
descarta la posibilidad de que 
ambas explosiones hayan sido 
obra de la organización 
“al-Takfir Wa Hijira” (sociedad 
para el arrepentimiento y la 
huida del pecado), autora del 
secuestro y .asesinato del 
ex-ministro Mohanimed Hussein 
Al-Zahabi, cuyos autores serán 
juzgados en 48 horas.
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BRONCO
Lo que de él dice la Prensa mejicana: 

¡¡EL CONTINUADOR DE JORGE NEGRETE!! 
i¡LA REVELACION DE MEJICO!!
¡¡EL MEJOR EMBAJADOR DE

LA MUSICA MEJICANA!!

DDO MODHINA
LA NUEVA CONCEPCION SEXY

YASMINE
LA MAS BELLA SEXY ORIENTAL

ALEXANDRA SUWTE
EL CUERPO MAS SEXY DE VENEZUELA

MODIIOS
CANCELA, embrujo de la (Kiche zaragozana

EUROPA: 
DESCIENDE

LA INFLAQON
El informe no se refiere a España 
y Portugal

?
I

B L

PARIS, 7 (Efe).- La inflación experimentó un 
notable descenso durante el mes de me^o en los países 
no comunistas del mundo industrializado, según un 
informe de la Organización bara la Cooperación y 
Desarrollo Económico (OCDE) hecho público ayer.

El descenso obedeció a la reducción registrada en los 
precios de los artículos alimenticios y de las materias 
primas.

El precio de los bienes de consumo no se incrementó 
mds que en un 0,7 por ciento, frente al 1,1 por ciento 
del mes de abril. El índice anual de estos pactos para el 
conjunto de países integrados en la OCDE y a lo largo de 
los doce meses que finalizaron en mayo alcanzó la cifra 
del 9 por ciento, pero el incremento registrado durante 
los tres últimos meses rondó el 10 por ciento.

Suiza fue la que mds redujo su inflación en mayo, pues 
sus precios bajaron el 0,1 por ciento, seguida de Austria, 
con un 0,3 por ciento.

El índice de inflación en los diversos países durante el 
mes de mayo fue el siguiente, intercalando entre 
paréntesis el Oidice anual: Estados Unidos, 0,6 por 
ciento (6,7), Japón, 0 9 (9,3), Alemania ^Federal U,4 
(3,8), Francia, 0,9 (9,8), Gran Bretaña, 0,8 (17,1 ), Italia, 
1,2 (18,4), Canadá 0,8 (7,5), Austria 0,3 (5,8), Bélgica 1 
(7,3), Dinamarca, 1,5 (9,9), Finlandia 1,4 (13,4), Grecia 
0,8 (11,8), Islandia 2,3 (29,2), Luxemburgo, 0,4 (7,2), 
Holanda 0,5 (7) Noruega 0,7 (8,9) Suecia 1,2 (10,4) y 
Suiza, 0,1 (1,3)

En el informe no habla de España, Australia, 
Portugal, Irlanda, Turquía ni Nueva Zelanda.

La cumbre de Gabon no resolvió nada

AFRICA, SIN UNIDAD
LIBREVILLE, (Gabán), 7 (Efe-Reuter).- La décimocuqrta cumbre anual de la 

Organización para la Unidad Africana, cuya misión, según su anfitrión, el presidente 
Ornar .Rungo, de Gabon, era “salvar” la unidad, se las ha arreglado para dar la 
impresión de haber alcanzado su meta —pero sin cicatrizar las produndas diferencias 
que dividen el continente.

Este ha sido el consenso general entre los observadores que han sido testigos de la 
reunión, de cuatro dios de duración, que fue clausurada aqut anoche.

fuerzas armadas, dijo, 
resumen.
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Fue una cumbre durante 
la que los e stados 
“moderados” se lanzaron a 
lo que delegados 
“progresistas” calificaron 
como la ofensiva, forzando 
la aprobación de una 
resolución de no injerencia 
en los asuntos internos de 
los estados miembros, lo 
que podría interpretarse 
como un reflejo de su 
preocupación por la 
influencia soviética en el 
continente.

Pero los líderes africanos 
tambiéndecidieron, algo 
inesperadamente: 
pronunciarse mayoritaria- 
mente a favor de un grupo 
vanguardista de lucha 
armada de Rhodesia, lo que 
parece haber constituido 
una victoria “progresista”.

Tras atacar repetida
mente la falta de unidad 
entre ios movimientos 
nacionalistas en las zonas de 
Agrica aún no abarcadas por 
la OUA, los delegados 
aceptaron una resolución 
Zambia en apoyo del Frente 
Patriotico de Rhodesia, una 
vaga alianza de los dos 
principales grupos 
guerrilleros.

Los delegados se las 
arreglaron para evitar un 
choque sobre la cuestión del 
Sahara Occidental , donde 
Marruecos y Mauritania, 
como herederos del antiguo 
territorio español, se 
enfrentan al desafio de 
Argelia, luminaria del grupo 
“progresista” que apoya a 
los guerrilleros del Polisario.

El problema del Sahara 
Occidental, quizá el más

delicado con que se enfrenta 
el continente, será abordado 
por una cumbre especial que

Unión Nacional Africana de

se celebrará en octubre 
Lusaka.

IAN SMITH: 
“SHITHOLE PUEDE 
REGRESAR”

en

.. SALISBURY, 7 (Efe).- 
El primer ministro 
rhodesiano, lan Smith, ha 
manifestado hoy que está 
dispuesto a permitir regresar 
al país al dirigente 
nacionalista negro reverendo 
Ndabaningi Stihole, y 
agrego que influía en esta 
decisión la condena pública 
que había hecho de su rival 
el Frente Patriótico.

“Me gusta oir esto, 
teniendo encuenta que lo 
que preocupa a Rhodesia es 
el Frente Patriotico al que 
considero enemigo número 
uno”, dijo Smith en una 
conferencia de prensa.

Agregó que su Gobierno 
estaba eleborando 
propuestas de solución del 
problema y si la actual 
iniciativa anglo-norteameri- 
cana fracasaba, existían 
planes para solucionar los 
problemas constitucionales 
del país.

Señaló Smith que había 
recibido informaciones 
tanto de los negros 
rhodesianos como de otros 
países africanos y europeos 
de que Sithole había 
cambiado y se le iba a 
permitir entrar en Rhodesia 
para que trabajara en favor 
de una solución pacífica.

Sithole, ex lider de la

Zimbabwe (ZANU) fue 
libertad enpuesto en 

Rhodesia en 1975 y
actualmente está establecido 
en Tanzania.

Subrayó Smith que le 
parecía que el Gobierno 
adoptaba una actitud 
irresponsable si rechazaba 
las posibilidades de 
contribuir a un cese o a una. 
disminución de terrorismo.

Indicó el primer ministro 
rhodesiano que no estaba 
dispuesto a entregar el 
poder al Frente Patriótico 
de Nkomo y de Robert 
Mugabe que dirigen la 
guerra de guerrilla, con 
bases en las fronteras de 
Rhodesia con Zambia y con 
Mozambique.

Smith indicó que está 
dispuesto a reunirse con los 
represen tan tesde los 
gobiernos de Gran Bretaña y 
de Estados Unidos, John 
Graham y Steven Low.

BELGRADO, 7 (Efe).- 
Ei Gobierno de Luanda 
sigue manteniendo el pleno 
control del enclave de 
Cabinda, aunque los 
guerrilleros separatistas 
siguen realizando actos de 
terrorismo, informa la 
agencia yugoslava Tanjug 
desde dicho territorio.

El corresponsal de la 
agencia en Luanda, que ha 
efectuado una gira de tres 
días por e1 enclave, situado 
entre Zire y el Congo, 
asevera que son “falsos las 
afirmaciones de los 
separatistas del Frente para 
la Liberación del enclave de 
Cabinda de que se han 
hecho con el control de 
algunas aldeas y de que han 
conseguido interrumpir la 
actividad económica”.

Según este m ismo 
corresponsal, en el enclave í 
no se aprecia ninguna 
actividad militar especial, 
aunque los puntos claves 
están vigilados por tropas 
cubanas y angoleñas.
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ommenwealth durante el 
período de transición de 
entrega del poder a la 
mayoría negra. Smith dijo* 
“Si miembros del mundo 
libre nos dieran ideas 
constructivas al respecto, 
sería ridiculo rechazarlas”.

“Pero depende de la 
contribución que nos 
ofrezcan”. (Cualquier fuerza 
de pacificación debería estar 
controlada por nuestras
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PRETORIA, 7 
(Efe-Reuter).- Un juez de 
raza blanca de Africa dei 
Sur fue nombrado anoche 
administrador general 
Africa del Sudoest® 
(Namibia) hasta aua 
convierta en Estado, 
independiente. . .

En el departamento w 
primer ministro. Jo'*" 
vorster se anunció que wJ- 
Steyn, un abogado de e»“ 
considerado como carent 
de ambiciones políticas, w 
designado para ocupar « 
cargo de administrador 
general del país.
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LEFEBVRE:
Con él llegó 
el escándalo

i ■ la extrema DERECHA QUIERE 
f SACAR PARTIDO DE SU VISITA

MEJICO. 7 (Crónica por José Carreño, de Efe).- 
Aclamado por los conservadores, rechazado por los 

r nroaresistas y reprobado por la jerarquía eclesiástica, el 
i arzobispo integrista francés Marcel Lefebvre tendrá en 
■ México una polémica recepción. La anunciada visita de 
t Lefebvre a este país motivó desde su anuncio los más 
1 contradictorios pronunciamientos.

Por una parte, el Episcopado mejicano anuncio que el 
irzobisDo conservador no podría oficiar en Méjico ni 
Dublica*^ ni privadamente y que, quien solicitara sus 
ervicios, colaboraría en el pecado de ayudar a la escisión

El 'ílVmádo "Obispo rojo de Cuernavaca^ Sergio 
i, Méndez Arceo, aseguró que las autoridades mejicanas no 

oermitirían la entrada de Lefebvre en el país, por estar 
t orohibido que sacerdotes extranjeros tengan actividades 
P e^te. La "Unión de Católicos Nacionalistas de 
' Mélico", nosolo aplaudió la visita sino critico 
" acerbamente a Mendez Arceo. "Las contradicciones del 

nMconciliar obispo de Cuernavaca son fruto de su temor tí SSéj^She el mensaje católico del arzobispo 
tí Lefebvre, puntualizó la citada unión.

Sea lo que sea, la visita del arzobispo conservador 
nolarizará las encontradas posiciones de los católicos 
meiicanos, que según estadísticas oficiales componen 
más del 9¿ por ciento de la población del país.

BELICE
LONDRES, 7 (Efe).- El caso de 

la colonia británica de Belice 
preocupa en Londres al publicarse 
esta mañana informaciones sobre 
maniobras militares a ambos lados 
de la frontera del enclave con 
Guatemala.

Tras el despliegue de la 
guarnición británica de mil 
doscientos soldados a lo largo de la 
linea fronteriza, se dio cuenta aqui 
de que tropas guatemaltecas 
tomaron también posiciones en los 
cuatrocientos kilómetros de la raya 
de separación.

El Ejército guatemalteco cuenta 
con diez mil hombres y los medios 
de opinión londinenses expresan 
hoy cierto temor a una invasión de 
Belice por Guatemala, al no 
progresar las negociaciones 
bilaterales en Washington.

Toda la prensa británica 
constató el estancamiento de las

exprès

Australia,

is, dijo, en
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MISALEN LATIN
Muchos de ellos añoran la misa en latin, Lefebvre 

incluso está invitado a oficial una misa en un pequeño 
Doblado del estado de Morenos, diócesis precisamente de 
Mendez Arceo, y población que desde hace años se ha 
negado a aceptar la misa en español y apoya a su párroco 
i^'^En ei puérto de Acapulco otro sacerdote, 
excomulgado ya, espera sin duda con alegría la v'si^ ue 
Lefebvre. La cabeza visible de los católicos 
conservadores mejicanos murió hace dos años, t 
sacerdote Joaquin Saenz y Arriaga excomulgado por el 
cardenal Miguel Dario Miranda, escribió un libro llamado 
"La Nueva Iglesia montiniana”, en el que pretendía 
demostrar que el Papa Pablo VI es judio y pieza 
importante en un complot para destruir la Iglesia 
Católica. . X • *Prácticamente acallados por la prensa, los inte^isus 
mejicanos son de un catolicismo tradicional, acendrado 
especialmente en la zona central del país.

Fue ahi donde hace unos 40 años se libro la llamada 
"Guerra de los Cristeros", ultima guerra civil-religiosa de 
Méjico que durante el siglo 19 sostuvo al menos dos 
conflictos políticos-religiosos.

FASCISMO TAMBIEN

MEJICO: 
INQUIETUD 
ESTUDIANTIL

MEJICO, 7 (Efe),- Mas 
de 100.000 personas 
realizaron ayer una 
manifestación de apoyo al 
paro nacional de 
universidades que se plantea 
efectuar el próximo viernes. 
Los manifestantes, en su 
mayoría estudiantes, 
encabezados por el sindicato 
procomunista de 
trabajadores universitarios, 
pidieron además la 
destitución del rector de la 
Universidad Autónoma de 
Méjico, Guillermo Soberon.

ALTA TENSION
■ Gran Bretaña respondería 

a la invasión Guatemalteca
discusiones tras el primer dia de
reuniones en la 
"Organización

sede de la 
de Estados

Americanos" OEA). El Ministerio 
de Defensa no confirmó ni 
desmintió el envio de una fragata 
"Leander" a aguas próximas a 
Belice, pero los observadores lo dan 
por cierto esta mañana.

La protesta del negociador 
guatemalteco en Washingt n por el 
desplazamiento de este barco de 
guerra es recogida por la prensa, 
que culpa aquí a esta decisión del 
no avance de las negociaciones 
bilaterales.

Los informadores británicos no 
parecen ver salida al conflicto entre 
el páis coloniador y Guatemala que 
reclama el territorio de Belice,

como propio desde hace mas de un 
siglo.

El diario conservador "Dayly 
Telegraph" subraya que el Ejército 
de Guatemala recibió recientemente 
nuevas armas y aviones de combate, 
suministrados por Israel. Las 
fuerzas aéreas guatemaltecas, de 
370 soldados y oficiales, disponen 
ahora de aparatos de 
reconocimiento y para transporte 
de tropas "Arava" fabricados en 
Israel.

Por el desequilibrio de fuerzas 
existe, Guatemala podría invadir 
con facilidad Belice pero podrían 
acudir en ayuda de la colonia otras 
fuerzas de Gran Bretaña, metrópoli 
responsable de la defensa del citado 
territorio centroamericano.

ALI BUTTO PODRA
PRESENTARSE A LAS
ELECCIONES

RAWALPINDI (Pakistán), 7 (Efe).- El e;x-primer ministro Zulfijar Ali Bhutto y 
los demás líderes políticos detenidos a raíz del golpe de Estado del martes, serán 
puestos en libertad antes de las elecciones generales de octubre, manifesto un 
portavoz militar. Podrán reanudar su actividad política antes del periodo electoral, 
pero la campaña no durará más de un mes.

Los administradores de la nueva ley marcial anunciaran “muy Pronto los 
detalles de las elecciones de octubre, cuya fecha exacta no se ha fijado todavía, 
añadió el portavoz.

Bhutto está en lo que el Ejército califica de “custodia ternporal , en Murree, un 
refugio de montaña construido durante la dominación imperial inglesa.

El primer ministro tuvo noticia del golpe de Estado a las dos de la madrugda del 
martes, iriforma hoy el periódico “Nawai Waqt”. La familia se reunió en los jardines 
de su residencia y tomó café mientras los criados preparaban sus maletas.
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Hasta ahora, el Gobierno mejicano no se ha 
pronunciado sobre la visita de Lefebvre. A pesar de que 
no tiene relaciones diplomáticas con el Vaticano, los 
contactos extraoficiales podrían calificarse de 
y ello podría determinar su actitud en ultima instancia.

En cualquier manera, para algunos
visita de Lefebvre reviste caracteres sobre todo políticos. 
Manuel Buendia, destacado columnista po nico, 
normalmente bien informado, señaló que el v’®!® «® 
arzobispo integrista podría ser ®P’’®*®5*’®^%, H?'_ 
extrema derecha mexicana. Según Buendia, en Méjico se 
identifican el fascismo y los católicos conservadores.

PILOTO CHINO 
COMUNISTA HUYE A 
CHINA NACIONALISTA
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TAIPEI, 7 (Efe-Upi).- El 
piloto de un ‘‘MÍG-9”, 
chino comunista, hizo 
aterrizar hoy su aparato en 
una base aérea de China 
Nacionalista, situada al sur 
de Taiwan, pretextando uña 
avería, según declararon 
ftientes de la autoridad 
militar*

El avión lleva el número 
de serle 3171, pero los 
portavoces desconocen la 
oase de la que procedía y no 
quieren descubrir en cual, 
Concretamente, ha 
aterrizado. Se trata del 
cuarto avión de las Fuerzas 
Aéreas chino-comunistas 

; que ha aterrizado en 
Taiwan, pilotado por un 
î5ÿ®’4or. Él último fue un 
Tupolev-28”, bombardero 

de medio alcance, que 
aterrizó en Taiwan el 11 de 
noviembre de 1964. Las 
fuentes militares indican 

i que el piloto declaró a las 
Autoridades, tras su 
l^rrizaje a las 2 de la tarde 
(6,00 h.e.) que habia

planeado su deserción desde 
hacia mucho tiempo.

documentos
SECRETOS

Manifiestan que llevaba 
consigo documentos 
relativos a la ofensa aérea 
china y a la situación militar 
en la zona costera, de la que 
el procedía. Se desconoce su 
graduación, pero se sabe que 
por las ofertas que mantiene 
el Gobierno nacionalista de 
Taipei, recibirá oro por 
valor aproximado a 49 
millones de pesetas.

La zona del estrecho de 
Formosa, a través de la cual 
el piloto condujo su avión 
esta siendo patrullado, 
continuamente, por aviones 
nacionalistas, dentro del 
limite de las 12 millas.

Poster i ormente, los 
portavoces han identificado 
al piloto como Fan 
Yuan-Ren, jefe de 
escuadrilla, de 41 años, 
natural de la provincia de 
Chechuan.

BOGOTA: 
ASESINATO DE 
UN CORONEL

BOGOTA, 7 (Efe).- El 
autodenominado Ejército de 
Liberación Nacional (ELN)^ 
se ha atribuido el asesinato 
del coronel de la Fuerza 
Aérea colombiana (FAC), 
Osiris de Jesus Maldonado,

El alto oficial de la fuerza 
aérea fue acribillado ayer en 
la autopista "Eldorado" al 
noroccidente de Bogotá, por 
miembros del grupo 
guerrillero, cuando se dirigía 
a su oficina,

PAKISTAN: 
ELECCIONES 
EN OCTUBRE

RAWALPINDI, 
(Pakistan), 7 (Efe),- El 
nuevo dirigente de Pakistan, 
al dia siguiente del golpe de 
Estado incruento, ha 
ordenado a los funcionarios 
del gobierno la pr^aración 
de proyectos para unas 
elecciones generales, en 
octubre. El miércoles seguía 
vigente la ley marcial y 
hablan sido detenidos mas 
lideres políticos, pero la 
calma reinaba en el pais y la 
mayoría de los periódicos 
apoyaron en el golpe de 
Estado del general Zia
Ul-Haq, 

En una reunión de
funcionarios de segundo 
grado, que tuvo lugar el 
miércoles Zia manifestó que 
deseaba "una operación de 
90 dias que ponga al pais de 
nuevo en la senda 
democrática".

EL HOMBRE MAS BUSCADO POR LA 
POLICIA ITALIANA Y ESPAÑOLA, DESFI 
CURADO POR LA CIRUGIA PLASTICA

■ Al parecer ha vuelto a Roma para 
reorganizar la Internacional fascista

ROMA 7 (Efe).- Stefano 
Delie Chiaie, el líder neofascista 
de “A Vanguardia Naáonale” al 
que dan la caza lapolicía y los 
servicios d seguridad italianos, 
puede haberse hecho ^una 
operación de cirugía estética, 
para modificar sus rasgos y pasar 
inadvertido.

És cuanto afirma hoy, 
citando fuentes policiales, el 
diario filocomunista romano 
“Paese Sera”, en un articulo 
donde asegura que Stefano Delie 
Chiaie, también perseguido por 
la policía española se encuentra 
en Roma, pero no puede ser 
identificado porque es 
irreconocible.

Para el rotativo romano, 
Delle Chiaie, a quien se 
considera uno de los maximos 
líderes de la internacional 
neofascista ha vuelto a Italia, 
después de varios años de exilio 
en el extranjero, para “oionizar 
un nuevo movimiento 
subversivo de extrema derecha, 
que comprende a todos los 
neofascistas que en el pasado 
formaron parte de A 
Vanguardia Nazionale” y de 
“Ordine Nuovo”.

Según algunas confidencias 
recibidas por la policía, los 
neofascistas italbnos habían 
decidido abandonar España, 
ante b “actitud adoptada por 
las autoridades españolas” 
respecto a aquellos que desde 
hace años se habían instalado en 
Madrid y Barcelona. E intentan 
ahora organizarse de nuevo en 
Italia.

Esta fue la causa de b 
irrupcióii que hizo ayer la

policía en un apartamento de un fue detemdo un militóte de A 
barrio popular de Roma, donde Vanguardia Nazionale .

■ EL EMBAJADOR MAURITANO
EN PARIS, GRAVEMENTE HERIDO
EN UN ATENTADO

PARIS, 7 (Efe). — El embajador de Mauritania en Francia, Ahmed 
Uld Ganámallah, ha sido objeto esta mañana de un atentado, 
resuihando herido gravemente por varios disparos de pistola.,

El hecho aconteció hacia las 10 h., cuando el embajador se 
encontraba en su coche, al que acababa de subir, en una céntrica 
avenida de París. Ahmed Uld Ganamallah ha sido internado en^ el 
hospital americano de Neully, barrio reside cial al oeste de la capital 
francesa.

BOMBA EN UN MERCADO JUDIO: UNAJáUJER MUERTA

TEL AVIV, 7 (Efe).- Una emigrante rusa murió por la explosión 
de una bomba en el mercado de verduras da Petah Tikva, en los 
alrededores de Tel Aviv.

Siete personas continúan hospitalizadas con heridas de gravedad, 
entre ellas una mujer en su noveno mes de embarazo, aia que hubo 
de amputar una mano.

La policía detuvo a 107 árabes que se encontraban cerca del 
mercado, ya que allí se encuentra la estación de autobuses que 
conducen diariamente a milys de á abes de los erritorios 
ocupados a sus lugares de trabajo en Israel. La mayoría de ellos han 
sido puestos en libertad pero se esperan nuevas detenciones.

GALERIAS de ARTE
SALA LEONARDO

I PREMIO DE PINTURA

MARTIN MALUENDA
Del 1 al 14 inclusive

Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 37 86 00
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O tBBBEBBIBIIISHIB El Kremlin puede endurecer su 
actitud incrementando 
la tensión Este - Oeste

BELGRADO, 7 (Crónica del corresponsal de la Agencia Logos José V.
COLCHERO, recibida por Telex).- Los ataques del Kremlin a Carrillo son el 
preludio de un nuevo “cisma” en el comunismo internacional. En Yugoslavia se 
ve la tensión jKremlin-Eurocomunismo con inquietud.

La Yugoslavia de Tito que en 1948 fue objeto de condena ideólogica por 
Moscú, jechaza los ataques de la Unión Soviética al eurocomunismo.

Una ruptura total de Bresnief con 
Carrillo sería sin embargo, negativa y 
peligrosa para Yugoslavia porque 
endurecería la política del Kremlin y 
haría difícil la posición de este país, 
colocado entre los dos bloques.

Las reivindicaciones de los derechos 
humanos recogidos en la declaracióit 
de Helsinkj” por parte de súbditos de 
ios países de la Europa 
oriental—reivindicaciones que hai|, 
encontrado el apoyo del presidenté 
Carter.

Están perturbando el orden 
monolítico en las naciones del área 
soviética. Esa “declaración de 
Helsinki”, sobre cuya observancia se

debate ahora en la conferencia de 
Belgrado, ha constituido un bumerangi 
para los soviéticos.

Con un sector importante de la 
opinión pública de la Europa Oriental.

Incluidos los disidentes rusos 
—pidiendo libertades dentro de los 
estados comunistas, para el Kremlin el 
“eurocomunismo” es una carcoma 
ideólogica. Un experto en política 
soviética, un “kremilinologo”, me 
explica en Belgrado que el ataque de 
Moscú contra Carrillo ha sido un golpe 
defensivo, como lo fueron los ataques 
a Tito en 1948 y la posteriot 
"excomunión” de Mao. Bresnief ha 
zancadilleado a Carrillo en la esperanza

de hacerlo caer. Tras el pobre 
resultado del PCE en las elecciones, el 
“aviso” al eurocomunismo en la 
persona de Carrillo, trató de provocar 
su "arrepentimiento” o su caida es 
decir, su castigo.

A Moscú le han salido mal los 
cálculos. No ha habido escisión en el 
PCE y la mayoría de los partidos de la 
Europa occidental han defendido al 
líder español, a quien no admiten que 
el Kremlin llame “lacayo del 
capitalismo”. Ayer, hasta el partido 
comunista sueco —que 
ideológicamente no es 
"eurocoomunista" se solidarizó con 
Carrillo.

La Unión Soviética viene 
predicando desde hace años que el 
mundo capitalista está sumido en 
una profunda crisis y ahora resulta que 
los partidos comunistas europeos se 
distancian de las tesis revolucionarias 
para “chupar rueda” del sistema 
democrático.

Los soviéticos pretenden impedir

que la Europa oriental se contagie de 
eurocomunismo. Para ello la primera 
medida es rechazarlo por ser una 
desviación “Burguesa”, un 
“revisionismo de derechas" y un 
distanciamiento de las doctrinas de 
Lenin, quien sacrificaba la libertad en 
favor de las tesis revolucionarias. La 
otra medida es colocar la distensión 
internacional "a llama baja”. Aqui en 
la conferencia de Belgrado, el interés 
de los rusos por hablar de seguridad y 
cooperación ha disminuido 
considerablemente respecto a lo que 
fueron los preparativos de la 
conferencia de Helsinki.

En Yugoslavia se ter*? que si 
la polémica del eurocomunismo acaba 
provocando la ruptura del Kremlin con 
los partidos de la Europa occidental y 
si continúa la proliferación de 
disidentes en los países del área de 
influencia de Moscú se incrementará la 
tensión Este - Oeste hasta desencadenar 
incluso, una nueva guerra fría.

Cuando Tito se 
rebeló contra 

Stalin ASI HACIO
El intento de apoderarse de Berlín 
y la desobediencia de Belgrado 
-ambos en 1948-, torpezas del 
dictador ruso

PUEDE afirmarse que el 
eurocomunismo empezó, 
exactamente, en el mes de marzo 

de 1948. Es la fecha en que 
Yugoslavia se separó de la 
obediencia de Moscú.

Stalin, más que indignación, 
debió sentir sorpresa. ¿Cómo era 
posible que un partido comunista 
dueño de su país, se atreviera a 
enfrentarse a la URSS? El jefe 
soviético tuvo aquella frase que, 
en Su tiempo, repitieron 
muchísimos periódicos: "Si yo 
muevo un dedo desaparece Tito y 
todo su poder".

Stalin entonces estaba 
borracho de mando y vanagloria. 
Había vencido en la guerra y su 
poder daba la vuelta al mundo. 
Por occidente, media Europa —y 
la esperanza de la otra media-; 
por oriente caían bajo su dominio 
la inmensidad popular de China y 
sus vecinos asiáticos. Además, 
otros muchos territorios africanos 
se sentían atraídos por la fuerza 
arrolladora del comunismo.

Era la apoteosis de un sistema 
y la glorificación de un hombre.

Entonces, casi simultáneamen
te, se producen dos sucesos que 
significabaíT, lo que un pinchazo 
en la rueda pletórica de un 
automóvil. Significaba que Stalin 
mandaba mucho, pero no sabía 
por dónde se andaba. Las torpezas 
de Stalin han sido memorables. 
Esos sucesos fueron el intento de 
apoderarse de Berlín y la 
desobediencia de Yugoslavia. 
Ambos hechos demostraban no 
solo las torpezas de Stalin, sino, 
sobre todo, que su poder había 
llegado al límite y empezaba a 
recular.

El 24 de junio de 1948, el 
Gobierno de la URSS daba cuenta 
a los aliados de que quedaban

interrumpidas las comunicaciones 
entre la Alemania occidental y 
Berlín debido a que las carreteras 
y los canales correspondientes, 
iban a ser reparados. Esas 
comunicaciones pasan por la 
Alemania comunista, de modo 
que dependían totalmente del 
Kremlin.

PROVOCACION
DISPARATADA

Berlín occidental tenía 
entonces dos millones cien mil 
habitantes. Si esta población no 
podía recibir alimentos, estaban 
perdidos. No hubieran tenido más 
remedio que someterse al mundo 
comunista que les rodeaba por 
todas partes.

El momento era decisivo. La 
provocación, disoaratada e 
irracional. ERa, exactamente, un 
farol de poker. No tener ninguna 
fuerza y fingirse incontenible, 
Norteamérica pudo entonces 
aprovechar la ocasión para 
ordenar a Stalin que se retirara de 
toda Europa. Hubiera bastado una 
simple orden dada por el país que 
tenía la bomba atómica, a un 
conglomerado de pueblos 
deshechos por la guerra y sin otra 
defensa que armas anticuadas. La 
URSS no tendría la bomba hasta 
1950.

Pero Norteamérica prefirió 
aquel prodigioso puente aéreo que 
durante casi un año —junio del 48 
a mayo del 49—, abasteció y dio 
confianza a Berlín.

Lo de Yugoslavia también fué 
muy importante. Un país 
comunista rechazaba a Moscú. 
Contra lo que creía Stalín, 
Someter a Tito hubiera sido muy 
difícil. Yugoslavia no había sido 
liberada con la ayuda de los 
comunistas, sino con el apoyo de

A partir de entonces, el mando 
sin cortapisas de Stalin sobre 
los países satélites empezó a 
remitir

las democracias, sobre todo 
Inglaterra. No había allí soldados 
rusos. Además era otro 
inconveniente para Stalin, el que 
ambos países tuvieran fronteras 
comunes. Todos los jefes 
comunistas de los países satélites, 
menos de Yugoslavia y Albania, 
habían sido puestos por Moscú; 
Tito, por el contrario, había 
conquistado el poder, luchando 
en el campo de batalla y, sobre 
todas esas circunstancias, estaba el 
hecho de que Stalin había 
expuesto demasiado en el intento 
de apoderarse de Berlín.

Se delinean, así, las tres etapas 
del comunismo. La I 
Internacional, que es la única 
auténticamente marxiste; la III 
Internacional (llamada 
Komintern), que es, ya mucho 
después da Marx, la leninista, o 
sea el imperio de la URSS, sobre 
los demás partidos comunistas; y 
la tercera época o etapas que, 
como decíamos, empieza en 1948 
con la desobediencia de Tito y 
señala el principio de la disolución 
del imperio soviético.

LA UNION VOLUNTARIA 
DE LOS PAISES 
COMUNISTAS, ROTA

El Komintern acabó en 1943 y 
fue restablecido, por la URSS, 
con el nombre de Kominform, el 
30 de septiembre de 1947. Su 
sede en el principio fue Belgrado, 
pocos meses después la 
organización fue trasladada a 
Bucarest, pues Tito dejó de 
obedecer. Se había roto la unión 
voluntaria de los partidos 
comunistas, bajo la autoridad 
suprema de la U RSS.

El Kremlin debió tomar muy 
en serio aquellos sucesos, porque 
lo que había ocurrido con

Yugoslavia podría después 
suceder también con otros países 
satélites. Finalmente, el 14 de 
mayo de 1955 se crea el Pacto de 
Varsovie. ¿Es el pacto de 
Varsovia, una réplica a la OTAN, 
o es un sistema militar pan 
mantener eficazment esometidoi 
a los países satélites? Más bien 
esto último. La OTAN, fue creada 
en los últimos días del puentt 
aéreo. La OTAN fué creada en los 
últimos días del puente aéreo de 
Berlín, con la intención de que los 
soldados norteamericanos 
permanecieran en Europa. Era 
evitar otro golpe como el intento 
de la URSS sobré Berlín, pero la 
OTAn no podía tener intenciones 
ofensivas sobre la Europa 
Oriental, pues esa Europa había 
sido concedida voluntariamente 
en Yalta a la Unión Soviética. Fue 
un regalo de Roosevelt y 
Churchill. Por otra parte, hay que 
tener en cuenta que las 
democracias no provocan la 
guerra. No hacen más que 
defenderse, y, a voces, ni siquiera 
la defensa es eficaz.

En efecto, toda aquella deóada 
de los años cincuenta estuvo 
jalonada de rebeliones de satélites 
rusos. En el 53, Alemania 
Oriental; y en el 56 primero 
Polonia contra los comunistas 
estalinianos y luego Hungría, 
sencillamente contra la tiranía de 
la URSS. Aunque nunca, y esto es 
muy imoortante tenerlo en 
cuenta, aquellos países que se han 
sublevado contra e| imperio de la 
URSS, en la Europa Oriental, 
hayan pretendido dejar de ser 
comunistas. Rebeliones contra el 
imperio de la Unión Soviética, 
pero quedando en situación de lo 
que ahora llamamos 
“eurocomunismo'', o sea 
Comunismo nacional.

Con las atribuciones del Pacto 
de Varsovia, la URSS impide que 
cualquier país satélite pueda salir 
de su propio dominio.

En tiempos de Marx, todos los 
proletarios estaban incluidos en la 
Internacional. En tiempos de 
Lenin, ya se separaban dos ramas 
del mismo tronco: comunistas y 
socialistas. Ahora, en el 
eurocomunismo, son los 
comunistas los que se dispersan y 
se nacionalizan, pero lo 
interesante es saber, en que 
situación se encuentran estos 
partidos eurocomunistas, dentro, 
cada uno, de su propio país.

Carlos DELGADO OLIVARES
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El movútiisnto obrero español ante le Primers Guerra Mundial es el titulo de la 
tesis doctoral que hace unos dias ha defendido brillantemente en nuestra 
Universidad Carlos Forcadell Alvarez. Nacido hace treinta y un años en Zaragoza, es 

profesor adjunto de Historia Económica en la Facultad de Ciencias Empresariales de la 
Universidad zaragozana. Estuvo un año becado en Heidelberg, donde también fue 
profesor contratado de la Universidad. Ha colaborado en libros colectivos como “Los 
Aragoneses'', de reciente aparición, o ^‘El Bajo Aragón expoliado’^ y ha escrito diversos 
artículos sobre el movimiento obrero, tema que ahora recibe una riotable aportación 
con la tesis que acaba de defender. Está preparando una historia del movimiento 
obrero en Aragón.

-Hacer historia del movimiento obrero 
-advierte Carlos Forcadell- no es como 
muchos piensan tomar una opción ideológica, 
sino un trabajo de investigación sobre la historia 
social en todo su conjunto. Porque mal se 
puede historiar el movimiento obrero sin 
estudiar la composición social de la población^ 
les condiciones de vida..., y ver la relación entre 
la clase obrera y las restantes clases, su 
coexistencia o enfrentamientos. No se trata de 
reseñar sólo las huelgas o los distintos 
Congresos obreros, por ejemplo, sino de 
contemplar científicamente toda la historia 
social.

—Doy por supuesto que así habrás enfocado 
tu tesis doctoral.

-Mi trabajo trata de demostrar cómo el 
movimiento obrero español no estaba integrado 
en la sociedad a la altura del segundo decenio 
de nuestro siglo, unos años claves en la historia 
de Europa. La Primera Guerra Mundial 
sorprende a una sociedad europea encantada en 
la "belle époque", aunque crisis como la de 
Marruecos y los Balcanes fueron un aviso.

-¿Cuál era entonces la situación de los 
socialistas europeos?

-La 11 Internacional era el ^an organismo 
que reunía a todos ios partidos socialistas 
europeos, algunos de los cuales, como el alemán 
o el francés, eran fuertes y estaban integrados 
en la sociedad. La II Internacional tenía en esos 
^os una ideología pacifista, heredada del siglo 
XIX, de modo que, siguiendo a Marx, no era 
P^idaria de que el proletariado participase en 
'Ninguna guerra nacional, por tratarse de 
conflictos entre burgueses, pues a la altura de 
los años 14 los conflictos bélicos eran de 

> carácter imperialista. Alemania luchaba por las 
’ colonias y Francia e Inglaterra competían por 

los mercados.
í "Cuando en 1912 -añade Forcadell- 

corgieron las crisis de Marruecos y de los 
Balcanes, la II internacional llamó a la huelga 
pora imposibilitar la contienda. No se olvide 
quo en 1913 fue propuesta para el Premio 
Nobel de la Paz por sus esfuerzos pacifistas. De 

Concuna ideología cuasi-religiosa,

I "Historiar el movimiento obrero es 
hacer historia de toda la sociedad"

I “Hasta 1910 no consiguieron 
los socialistas españoles un escaño”

defendía que los intereses de clases eran más 
importantes que los nacionales.

CRISIS DEL 
INTERNACIONALISMO 

— ¿Qué pasó cuando estalló la Primera 
Mundial?

-Que llamó a la huelga general para que los 
obreros no se alistaran, pero sus esfuerzos 
resultaron baldíos. Privó el "chauvinismo", V 
así, el proletariado alemán se alistó para luchar 
contra Francia, enemigo secular, y los franceses 
se levantaron en defensa de la "patrie", con lo 
que los partidos abandonaron el 
intérnacionalismo V entraron a formar parte de 
los gobiernos practicando una política de unión 
nacional. No valía lo dicho hasta entonces, y la 
II Internacional sufrió un golpe mortal.

-Consecuencias.
-Rota la unidad del movimiento obrero 

hasta entonces sostenido, surgieron minorías 
socialistas que, celosas de la pureza de 
principios, entre 1918 y 1920 darían origen a 
los partidos comunistas europeos. Así, por una 
parte estaban los socialdemdcratas, partidarios 
de la unidad nacional, de planteamientos 
reformistas y de una evolución pacífica, y por 
otro, las minorías que mantenían la pureza 
revolucionaria. Como, además, en 1917 por 
primera vez un partido obrero llegaba al poder, 
en Rusia, la experiencia suscitó el entusiasmo 
de esas minorías revolucionarias.

—¿Cuál era en esas fechas la situación del 
socialismo español?

—Aunque España no entró en ia guerra, cada 
grupo de contendientes tenía sus partidarios. 
Por un lado, estaban los germanófilos, gente de 
derecha amante del orden y con una 
concepción- religiosa integrista, y por otro , los 
aliadófilos, gente de izquierda y progresista. El 
Partido Socialista Obrero Español se manifestó 
aliadófilo desde un principio, pero surgieron en 
su interior minorías que, propugnando la 
pureza intemacionalista, se opusieron a la 
aliadófilia del partido. Esas minorías darían 
lugar al nacimiento del Partido Comunista 
Español. Con todo, el socialismo español tenía 
unas características distintas p los socialistas 
europeos.

-A saber.
—En primer lugar, a fines del XIX la 

asimilación del marxismo en España era 
superficial, y esto condicionó al socialismo 
español. Por otra parte, dadas las condiciones 
de la sociedad española, el Partido Socialista 
Obrero Español no estaba integrado en la vida 
política ni en la social en la misma medida que 
el resto de los socialismos europeos. Un ejemplo 
significativo es que hasta 1910 el PSOE no tuvo

un solo diputado;fue Pablo Iglesias.
—¿Por qué esa tardanza?
-Por un error de la política de la 

Restauración, error explicable, desde su óptica, 
dada la realidad: el socialismo estaba aislado y 
no asimilado én el conjunto de la vida política 
nacional. Sin embargo, siguiendo el modelo 
europeo, el PSOE intentaba la integración en la 
vida política de la nación, de modo que tras la 
obtención del primer escaño en 1910, en 1918 
ya contaba con la primera comisión 
parlamentaria, en la que formaban parte 
socialistas como Besteiro o Indalecio Prieto. 
Pero no faltaron reacciones contra la 
parlamentarización por parte de unas minorías, 
que dieron en formar el Partido Comunista 
Español. Si en el siglo XIX el máximo valor 
revolucionario era la unidad organizativa y 
política en el proletariado, tras la Primera 
Guerra Mundial ese máximo valor sería la 
escisión.

HEGEMONIA DE LA C.N.T.

—Hablemos de la C.N.T.
—Aparte de la crisis comentada, en España 

existía una fuerte corriente anarquista 
imbricada en la doctrina del sindicalismo puro, 
que llegaría a ser la fuerza obrera más potente 
hasta 1936. Nacida en 1910, la CNT se 
desarrolló durante los años de la I Guerra 
Mundial, pues al estar el proletariado español 
en contra de la integración parlamentaria y ser 
débil la minoría escindida, optó 
mayoritariamente por la vía anarcosindicalista.

En el Congreso de la Comedia, celebrado en' 
1919, estuvieron representados, por ejemplo, 
unos veintitrés mil obreros aragoneses.

—¿Cuáles son los hitos más importantes del 
movimiento obrero aragonés?

—Aunque siempre ha habido una relación 
dialéctica entre la clase trabajadora y el resto 
de las fuerzas sociales, se habla de movimiento 
obrero a partir del momento en que hay una 
estructura organizativa y una conciencia de 
clase. En este sentido, el primer hito importante 
lo constituye el sexenio revolucionario 
1868-1874. Porque en 1864 se fundó ía i 
Internacional y porque fue cuando la clase 
obrera aragonesa comenzó a organizarse. La 
composición social def proletariado zaragozano 
estaba formada por obreros de oficios 
anteriores a la industrialización: zapateros, 
carpinteros, toneleros... Era el inicio de un 
proceso de toma de conciencia de clase. Se 
formó una potente federación local zaragozana, 
y en 1872 tuvo lugar en el Teatro Novedades 
(hoy Argén sol a) el 2O. Congreso de la A.I.T. en 
España. Otra fecha importante fue la primera 
celebración del 1 de mayo, que tuvo lugar en 
1890. En Zaragoza constituyó un éxito y una 
demostración de la fuerzas de las-organizaciones 
obreras. Luego, al surgir en el primer decenio 
del siglo el proceso de industrialización en 
Zaragoza, nació un proletariado 
cualitativamente nuevo, y a partir de 1917 las 
organizaciones obreras de Aragón se potencian 
y toman fuerza alrededor de la C.N.T., de tal 
manera que Zaragoza sería, después de 
Barcelona, la segunda capital sindicalista de 
España.

UNIDAD EN LA IZQUIERDA

-El movimiento obrero, hoy.
— Las circunstancias de estos últimos 

cuarenta años junto con el crecimiento de la 
industrialización en Zaragoza hacen que el 
movimiento obrero parta de nuevas bases. 
Probablemente quedan restos que hoy toman 
forma de un sindicalismo puro no dependiente 
de partidos políticos. Lo que no se sabe es qué 
camino organizativo puede seguir esta 
conciencia. Un intento muy interesante fueron 
Comisiones Obreras tal como nacieron, porque 
recogían la mejor tradición del movimiento 
obrero, pero al pasar a depender de un partido 
político han perdido su virtualidad jiriginal. En 
cuanto a la CNT, actualmente coexiste la 
herencia de un pensamiento anarcosindicalista 
tradicional con determinados sectores 
contraculturales, por ejemplo, producto de las 
sociedades postindustriales. Por el momento no 
se puede decir hasta qué punto son 
compatibles.

-Visto el resultado de las elecciones, ¿qué 
piensas del futuro socialista español?

-Si nos fijamos en los socialismos europeos 
vemos cómo el alemán no sirve como modelo 
de cambio. Tampoco al Partido Comunista 
Italiano, con un gran porcentaje de electores, se 
le ve salida. Una situación más viable es la de 
Francia donde la unidad de los partidos 
socialistas y comunistas puede hacer .realidad el 
cambio social. Tal vez el modelo español esté 
más en consonancia con el francés.

Oscar
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No faltaría mas. Si criticamos muchas cosas también es 
necesario que de vez en cuando, demos alguna solución o una 
vía para que los que deben solventar los asuntos puedan tener 
una orientación más. Hemos comentado que los atropellos, 
causados mayormente por autobuses, se repiten con peligrosa 
frecuencia. Se tendrá que replantear la necesidad de vallar 
toda la ciudad, para, de esta forma, canalizar a los peatones y 
que no pasen de uña acera a la otra por lugar que no sean los 
estrictamente señalados. Hace algún tiempo señalábamos la 
torpeza de los que habían decretado la instalación de vallas, 
pero vista la realidad, sólo nos queda que felicitarles por la 
iniciativa y decir que tal vez sean pocas las que han colocado 
por la ciudad. A las pruebas nos remitimos. No es 
conveniente abusar de ellas, pero sí colocarlas en los tramos 
donde el autobús circula por carril único y preferencia!, para 
evitar males peores. Lo malo es que nos acostumbran hasta 
para subir al autobús a pasar por el "tubo'", ques, ni mas ni 
menos, que ese otro pasillo de vallas que han situado, por 
ejemplo en la Plaza de España. Vallas, pero... racionadas. Y 
las que sobren que las lleven a La Romareda que buena falta 
les hacen.

Y LA LUZ SE HIZO

Y la luz se hizo. Ha costado tiempo y horas de reuniones a 
puera cerrada pero parece que, por fin, el Vía Imperial, será 
una realidad. Al menos el peligro que se cernía sobre varias 
calles por el posible derrumbamiento de edificios que habían 
sido desalojados desde hace tiempo, está desapareciendo, ya 
que las excavadoras no perdonan y derriban todo cuanto las 
ponen delante. Las calles que se están convirtiendo en la Vía 
Imperial tienen otro color más claro. La luz, que jamás 
habían visto, aparece durante todo el día. Hasta la humedad 
de algunas viviendas ha desaparecido y los mismos dolores de 
riñones de sus inquilinos se han^esfumado. Esta imagen que 
ha captado García Luna era impensable hace algunos meses, 
perg los trámites siguen y el proceso de construcción va 
viento en popa. Pero... ¿Qué ocurrirá definitivamente con el 
Mercado Central que tanta polémica levantó en -su 
momento? La cosa está en silencio y mucho nos tememos 
que deberán oirse nuevas voces para salvarlo... ¿Con un paso 
inferior? ; muy posible, o quizás trasladándolo. Nadie lo sabe. 
Por ahora todo consiste en derribar, pero pronto se llegará 
hasta el mercado.

SERIGRAFIA

LO QUE DIJO IBA EN SERIO

Pues si, se dijeron cosas importantes; como ésta: la 
Diputación es la casa del pueblo. Esta frase dicha hace unos 
años hubiera supuesto algo más que una advertencia al autor 
de la misma, pero los tiempos cambian y como ahora dicen 
que ''ya se puede largar", pues adelante. Los nuevos 
parlamentarios de Zaragoza, no todos, están dispuestos a 
poner los puntos sobre las íes desde el primer dia. Y las 
paredes de la Diputación temblaron cuando de la boca de uno 
salió semejante frase. No estaban acostumbradas a escuchar 
Oratoria semejante y la sorpresa fue mayúscula.

Todos podrán opinar sobre todo. El presidente de la 
Diputación y es el rumor continuo de la calle a nivel 
político, le echó dos pares de "asuntos" al asunto, aunque luego 
alguno no quisiera agradecérselo.

En fin, que en la casa del pueblo habrá de todo y para 
todos. Desde órdenes del dia, hasta solicitud de opiniones en 
cuanto a decisiones importantes. iCómo cambian los 
tiempos! Hace cuatro dias nadie hubiera hablado durante 
tanto rato de lo que se comentó en la comida 
parlamentario-duputacional hace dos diás. Lo que ocurre es 
que en el Pais Vasco, en Cataluña, en Galicia, en Valencia, ya 
han efectuado las reuniones pertinentes para elevar la 
solicitud de autonomía y en Aragón aún no süenan los 
timbrazos.

Las agencias dan nombres^ de regiones, pero Aragón, no 
sale por ninguna parte. ¿Quienes se han olvidado del tema?

DOS NUEVOS CENTROS ASISTENCIALES

IIVTOAL 
ereLOWS

Importante es la labor que desarrollan las entidades 
mutualistas colaboradoras de la Seguridad Social, acercando 
los centros asistenciales a los núcleos con elevado índice de 
trabajadores.

Mutual Cyclops ha inaugurado recientemente dos de estos 
centros de asistencia, ubicados en los polígonos de Malpica y 
de Coarte de Huerva, ampliando su red con el ya existente de 
La Cartuja. Tiene otros proyectos próximos a realizar en la 
Carretera de Logroño, en Barbastro y en Alcañiz, cumpliendo 
con ello esta prestación de servicios donde más son 
necesarios.

Estos Polígonos, verdaderas colmenas en el mundo laboral, 
se ven favorecidos con la seguridad que les da la próxima 
protección que tienen cara el accidente, evitando los largos 
deso la zamientos a la Capital y sus frecuentes 
embotellamientos de circulación, agilizando las posibilidades 
de un tratamiento curativo urgente.

ESPAÑA CASI A OSCURAS

La falta de fluido eléctrico que ayer ocurrió en nuestra 
ciudad fue algo que no esperamos pueda repetirse una vez 
más. Alrededor de la una y cuarto^ cuando el tráfico era mas 
intenso y los domicilios más precisaban de energía eléctrica, 
pues... se fué. El atasco de tráfico fue fuerte, los semáforos 
no funcionaban y en una ciudad en la que la planificación de 
las calles es desastrosa, lógicamente se acusa más este detalle. 
Los bomberos sólo tuvieron que intervenir en una ocasión y 
fue en un domicilio donde un ascensor se quedó "colgado". 
Estas noticias son las que primero nos llegaron, pero ¿porqué 
el apagón?, se preguntaban ayer los zaragozanos. Pues nadie 
lo sabe. Las noticias oficiales llegadas desde Madrid dicen que 
por una avería en Valladolid, pero... ¿qué tiene que ver una 
avería en Valladolid para que el resto del país nos quedemos 
sin luz? ¿Acaso no producimos en Aragón fluido suficiente 
como para no tener que depender de Madrid? Sería 
conveniente que estas*distribuciones y redes de luz fueran 
conocidas por, todos los españoles para que^ cuando se 
produzca un corte, sepamos el porqué^ de lo contrario, 
seguiremos creyendo que la culpa la tienen algunos que son 
completamente inocentes. Si multiplicamos los minutos que 
estuvo a oscuras el país por el precio del kilovatio veremos 
que los millones de pesetas aparecen rápidamente. Se perdió 
mucho fluido, que no vuelva a ocurrir.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

POR LA I
Uiïü-LÜ

Por José Luis ERCILLA

I SIETE DEL SIETE.

Hay personas que aunque no sean 
(supersticiosostienen respeto a ciertas 
cosas y actitudes. Por si acaso... O se fijan en 

coincidencias por si de verdad la suerte quiere 
jugar con ellas. Esta mañana, por ejemplo, 
camino de la redacción me he topado con un 
amigo quien me ha dicho todo serio:

— ¿Te has dado cuenta de que hoy estamos 
a siete del si^te del setenta y siete?

— Pues SI, me he dado cuenta ¿pero qué 
importancia tiene eso?

— Tai vez ninguna, pero yo voy a buscara 
un vendedor de iguales a ver si lleva el 
setecientos setenta y siete, para comprárselo y 
si encuentro el siete o el setenta y siete en 
alguna administración de lotería también lo 
adquiriré.

Desde luego incluso entre gente que no es 
supersticiosa se suelen dar con frecuencia 
estos detalles que no dejan de ser mantas sin 
importancia. Pero mira que si, los iguales o la 
lotería, cayeran en siete... Nos dejaría helados. 
Sobre todo teniendo en cuenta que el sorteo 
del sábado tendrá por escenario el magnífico 
Palacio de Hielo de la ciudad de Jaca.

EXPOSICION
FOTOGRAFICA

UESTO que hemos mencionado el día 
siete del siete en el que se celebra la 

festividad de San Fermín, bueno será recordar 
que el Hogar Navarro de nuestra ciudad, 
entre los actos previos a sus fiestas 
sanfermineras, procedió el pasado sábado a la 
inauguración de una magnífica exposición de 
fotografías que se puede contemplar y admirar 
en su sede social, sita en el paseo de Calvo 
Sotelo, 30.

Dicha exposición, bajo el título de 
“Motivos de Navarra^ es un homenaje al 
Marqués de Santa María del Villar, decano de 
los fotógrafos españoles cuyo nombre es 
Diego Quiroga y Losada. Desde hace cuarenta 
años vive en un piso de Miraconcha en San 
Sebastián y tiene noventa y cinco años de 
edad.

Esta muestra se divide en dos partes que se 
denominan “Tipos y escenas” y "Pueblos”, 
paisajes y monumentos.” Consta en total de 
cuarenta y cuatro estupendas fotografías, en 
las que se pueden contemplar lugares de la 
ribera y del pirineo y tipos clásicos y vivientes 
como pastores y labradores realizando sus 
faenas habituales.

Hasta el próximo día quince permancerá 
abierta esta exposición que está siendo muy 
visitada y elogiada porque en ella, a través de 
las fotografías verdaderamente artísticas, se 
contempla una faceta de lo que es la 
entrañable tierra navarra. Su propio autor lo 
ha dicho: “La fotografié debe ser real y 
especialmente los paisajes fiel reflejo de la 
Naturaleza, y para eso debe de procurarse 
buscar el relieve de la luz”.

Aparte de la exposición-fotográfica, la Casa 
de Cultura y el Hogar Navarro de Zaragoza ha 
organizado otra serie de actos con motivo de 
los Sanfermines. Esta tarde, a las ocho, en la 
iglesia del Corazón de María tendrá lugar una 
misa y a las nueve y media se celebrará una 
cena de hermandad en el propio hogar. 
Mañana habrá una chocolatada infantil y para 
el sábado se ha organizado una excursión a 
Pamplona y otras varias celebraciones en 
nuestra ciudad.

LA MUERTE DE 
UN RELIGIOSO

MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS « CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLiaTARIAS • ESCUPOS SKAI • ESTUCHES 
DE ACETATO « ETIQUETAS * PLASTICOS. ETC.

C/.Luio. 66 (Ayenidi AmMrical

Antonio Bravo (Pare. Vicente), 12 Laborda 
Asín y Palacios (Romareda) 15 Amigot 
Avda. Tenor Fleta, 108 Aguilar
Coso, 158 Manzanares
Costa, 6 Galbán.
Nicanor Villa (Las Fuentes), 21 Barrachina.
Oviedo (Torrero-Paz), 179 'i^ornáro.
Salamanca, 15 Sancho Verou.

^77712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

Tsléfono 37 78 43
1(^1

-w-T N joven religioso aragonés, 
1] perteneciente a la comunidad de las 

Escuelas Cristianas, acaba de entregar 
repentinamente su alma a Dios en Salamanca. 
Se trata de don Miguel Angel Roy López de 
veintinueve años de edad que, según tenemos 
entendido, iba a ser trasladado muy pronto a 
Zaragoza. Era la ilusión de sus padres don 
Roberto y doña Alejandrina, muy 
relacionados con la prensa, ya que son 
propietarios de un puesto de periódicos.

Dios, en sus infinitos designios, ha querido 
llamarlo a su seno. Miguel Angel Roy, al 
margen de su condición religiosa, era’un 
hombre bueno. Joven, competente y 
luchador. Y muy querido en nuestra ciudad, 
donde contaba con muchos afectos, lo mismo 
que sus padres y familiares a ios que 
expresamos nuestra condolencia. ¡Descanse 
en paz!
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Conversaciones politicas a alto nivel

Los comunistas y el P.S.A., 
en fase de acercamiento

G Los dos partidos, ni confirman ni desmienten la noticia
ZARÁGOZA, 7 (ARAGON/ex- 

pres).— Tanto en la sede regional del 
Partido Socialista de Aragón como en 
la del comité aragonés del Partido 
Comunista de España han declinado 
hacer cualquier clase de comentarios 
acerca de la noticia de unas 
conversaciones a alto nivel que están 
siendo mantenidas por ambos grupos 
políticos, en el sentido de acceder a un 
acercamiento, confederación o fusión.

Los principales dirigentes del 
Partido Socialista de Aragón se 
encuentran hoy ausentes de Zaragoza.

Don Nicolás Nicolás, vocal nacional de la 
Agrupación Sindical de Representantes de 
Comercio ha recogido una carta abierta 

publicada en un diario nacional sobre la 
firma de don Agustfn Rodríguez Cáscales 
que, considera de sumo interés para los 
representantes del comercio y la industria 
residente en la provincia de Zaragoza, nos 
ruega que reproduzcamos. El escrito del 
señor Rodríguez Cáscales dice asf:

"Señor director:

Habiendo leído una parte de la circular 
de 1 de marzo último, Que ha distribuido la 
Junta Central de los Colegios de Agentes 
Comerciales tratando de sembrar la 
desmoralización entre los encuadrados a la 
Agrupación de Representantes de Comercio, 
en la cual dice, entre otras cosas-' Que sólo 
los Colegios son los que deben de acoger en 
su censo a todos aquellos que ejerzan la

según nos han informado en la sede del 
partido. Por lo que respecta al P.C.E. 
hemos podido entrar en contacto esta 
mañana con uno de los miembros de 
su comité regional, quien ha 
manifestado no tener autorización por 
el momento para hacer declaraciones 
sobre este tema, añadiendo que 
"conversaciones, sí las hay, al igual que 
las está habiendo en Ovilla con el 
Partido Socialista de Andalucía".

Los rumores que han circulado 
durante esta semana en Zaragoza 
respecto a esta fase de acercamiento 

Las pensiones de los trabajadores del comercio
profesión de vendedor. Amenazan con la 
inmediata integración o reingreso a los que 
proceden de la Agrupación antes citada ya 
que aseguran que está en trance de 
extinción.

Muchos millones de españoles ignoran las 
pensiones que conceden la Caja de Auxilio 
de los Colegios, Verdaderamente es 
vergonzoso.

Para el sostenimiento de los mismos 
tienen que abonar 2.100 pesetas anuales. 
Mensualmente abonan como mínimo 1.200 
cada uno, y cuando les llega la jubilación les 
descuentan la cantidad del recibo mensual 
hasta el último día de su vida. Pues después 
de haber estado cotizando durante treinta 
años o más le entregan un sobre-limosna, 
conteniendo de la paupérrima cantidad de 
500 a 1.100 o algo más. Pues hay algunos 
que no llegan a percibir ni la minilimosna de 
500 pesetas. ¿Hay quien dé más miseria?

Con todo esto, desean que cubramos las 
deserciones que se producen en los Colegios, 
y las que se producirán para que 
seguidamente nos ofreciera esa anacrónica 
Caja de Auxilio una pensión de hambre y 
miseria.

La Junta de dichos Colegios no quieren

politico entre el P.S.A. y e| P.C.E. 
indican que la iniciativa para el 
establecimiento de estos contactos 
pudo haber surgido de las filas del 
Partido Socialista de Aragón. Al 
parecer estos contactos han llegado a 
conocimiento del Comité Central del 
Partido Comunista de España, en 
donde pudieran existir ahora mismo 
notables diferencias de criterio en 
cuanto a la aceptación de este 
acercamiento ai P.C. por parte del 
grupo regional que preside Emilio 
Gastón. 

ver que la mayoría —sobre todo los 
jóvenes— se emancipen de los Colegios para 
engrosar las filas de la Agrupación de 
Representantes de Comercio, donde hasta la 
fecha no se les explota a ninguno, ni se han 
dado de baja de aquí para irse allí.

Mientras que dicha Junta'subre las cuotas 
de abono, la Mutualidad de Representantes 
aumenta anualmente las pensiones, iQué 
contraste. Dios mío!

Pensionistas todos de la profesión de 
vendedor. Los colegiados cobran miserias 
cantidades como las anteriormente 
expuestas, en tanto los de la Agrupación, la 
jubilación mínima es de 9.300 pesetas, 
limpio de paja y arena, dos pagas 
extraordinarias. Seguridad Social, 50 por 
100 de bonificación en las residencias de 
verano en la Costa de Sol, becas y bolsas de 
estudios para los hijos de sus afiliados y 
medicina y médico gratis.

Ahora bien, si el señor presidente de la 
Junta Central demuestra qué con 'y dichas 
miserables pensiones podría vivir él, habría 
que nombrarle ministro de Economía.

Agustfn RODRIGUEZ CASCALES 
D. N. I. 8.275.999".

Nuevo juicio sobre el 
conflicto de 
"Fundiciones San José'

LA EMPRESA 
NO 

COMPARECIO
ZARAGOZA, 7.—(ARAGON/ex. 

près).— De nuevo ayer por la mañana se 
manifestaron por algunas calles céntricas 
de nuestra ciudad los trabajadores de le 
empresa "Fundiciones San José" que 
lleva varios meses cerrada. En dichî 
manifestación, que fue pacífica como la; 
anteriores, los trabajadores exhibían un: 
pancarta.

A las nueve y media de la mañane 
estaba señalado un juicio —el tercero que 
se celebra y parece ser que aún quedan 
dos más— en la Magistratura de Trabajo 
Los empleados en paro —más de 
doscientos de "Fundiciones San José’ 
reclaman a la empresa los salarios que se 
les adeudan desde el pasado mes de mayo 
En las anteriores vistas, los empresario 
reconocieron la deuda, pero no la hai 
abonado. Ayer mañana, sin embargo nc 
hizo acto de presencia en el Juzgadt 
ningún representante de la empresa, n 
siquiera su abogado. En cambio lo: 
trabajadores si que comparecieron y e. 
juicio tuvo lugar.

A la salida de los Juzgados fue cuando 
los trab^adores de "Fundiciones San, 
José” iniciaron una manifestación 
recorriendo pacificamente la Plaza del 
Pilar, calle de Alfonso L Plaza de Esoaña, 
Paseo de fndependencia, plazas de 
Aragón y Paraíso, paseo de General Mola, 
calle de Juan Pablo Bonet, paseo de Calvo 
Sotelo, avenida de Goya y calle de San 
Antonio María Claret, donde al parecer 
tienen su domicilio los fundadores de la 
empresa. Una vez llegados a este lugar los 
manifestantes se disolvieron. En ningúnt 
momento se produjeron incidentes y 
tampoco la fuerza pública hizo su 
aparición.

Un grupo de manifestantes nos 
inform oque desde el pasado mes de 

mayo, todos los lunes se venían 
reuniendo en el domicilio social de 
“Fundiciones San José”, en Miralbueno, 
90, los componentes del jurado con los 
representantes de la empresa, pero que e 
pasado lunes día 3 del actual, el jefe dt 
personal, don José Sanjosé les impidió l¿ 
entrada a las dependencias y por tanto nc 
pudo celebrarse la reunión. Los 
trabajadores se sentían francamente 
pesimistas, pues hasta ahora sólo están 
recibiendo promesas que luego no se 
cumplen.

LA ALGARABA 
ESHRITBAl

Gabriel 
García 
Baddl i

La muerte de Cristo 
narrada en 
primera persona.

A la venta en todas las librerías

Mutual CYCLOPS 
se expansiona 

hacia los polígonos
Mutual Cyclops, mutua patronal de 

accidentes de trabajo núm. 126/ ha 
inaugurado en estos últimos días, los 
centros asistenciales del Polígono de 
Malpica, en los números 5,6 y 7 de la calle 
"C" y el del Polígono de Coarte de Huena 
en la Vía ibérica.

Mutual Cyclops, comprendiendo la 
importancia en la urgencia de la prestación 
de los servicios a los accidentados, esta 
instalando centros de asistencia en los 
núcleos donde la densidad de población 
trabajadora es más importante.

Desde su sede central de esta región, en 
el paseo de Pamplona, núm. 11 de esta 
Capital se da partida a una red de estos 
centros de asistencia que, como el existente 
en La Cartuja en su Polígono Industrial, 
situado en un chalet en el Km. 6,300 de la 
carretera que va a Castellón y estos dos 
últimos de Malpica y de Coarte de Huerva, 
ya en funcionamiento, va a extenderse a la 
de la carretera de Logroño, importante 
zona industrial, y^ saliendo fuera de la 
provincia, instalara próximamente, otros 
centros en la ciudad de Barbastro (Huesca) 
y en las de Alcañiz (Teruel), lugares 
inminentemente industriales.

Con esta política de acercamiento de 
servicios de socorro ante el accidente se 
consiguen las dos facetas importantísimas 
del posible salvamento de vidas humanas y 
de la facilidad de una urgencia en la 
prestación de la ayuda.

Cuentan todos estos centros instalados, 
y lo mismo serán los en proyecto, con unas 
instalaciones modernísimas, con los más 
imprescindibles instrumentales para la cura 
y tratamiento del accidente,.así como de 
un idóneo servicio facultativo, 
complementado todo ello con adecuada 
técnica administrativa. Equipos de socorro 
y ambulancias están prestos a trasladar a 
estos centros ai posible accidentado, que 
por lo corto del trayecto y la fluidez de su 
recorrido llega a recibir con la máxima 
urgencia el tratamiento pertinente, 
evitando ios atascos de la capital.

Mutual Cydops, cuyo domicilio social 
está en Barcelona, y que tiene 
ramificaciones por todo el mapa hispano, 
ha volcado su cariño en nuestra región, con 
esta red de centros de asistencia, ayudando 
con ello a la ciase, trabajadora, a las 
empresas y a la seguridad de la sociedad. 
Nuestra enhorabuena. » >

SGCB2021



AE / 7-6-A escala 
planetaria

La GUEñfíA 
de/ CL//ldA

MINIM
L

a "manipulación" del medio ambiente es algo que 

preocupa a escala mundial. Incluso se ha llegado a 
afirmar que hoy es posible una guerra meteorológica a 

escala planetaria. Se habla de que la C.I.A. redactó un 
informe el pasado mayo en el que da las líneas generales de 
un programa de control meteorológico mundial. Una 
especie de medidas de protección contra una posible guerra 
del clima

Lo cierto es que no hace muchos días, representantes de 
25 países se reunían en Ginebra a fin de discutir la firma de 
una convención sobre la prohibición del uso de "técnicas 
de modificación del medio ambiente con fines hostiles".

Algunas de las técnicas 
de exterminio utilizadas por 
los norteamericanos en el 
Vietnam, se consideran 
como argumento de que es 
posible variar el clima de la 
tierra, o de determinados 
lugares de ella, con fines

bélicos. Se habla, inclusive, 
de que se pueden dirigir los 
tornados,e incluso abrir 
una "ventana" en la barrera 
de ozono que protege la 
tierra de los rayos 
ultravioletas del sol, y que 
podría producir efectos

desastrosos en el área 
"atacada".

"MANIPULACION" 
DEL CLIMA

Lo cierto es que el 
control artificial del tiempo 
está empezando a 
preocupar, quizás porque se 
está produciendo un cambio 
climático, que algunos 
científicos atribuyen a la 
manipulación de ciertos 
países. La baja de ' unos 
grados de temperatura en 
los últimos tiempos, ha sido 
calificada por algún 
meteorólogo norteameri
cano como el cambio 
climático ''más
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En /os ú/timos tiempos /a metaorologfa ha conseguido grandes'ávancas dasp/egando toda c/asa de 
medios técnicos, por ejempio, ios "dirigibies meteoroiógicos"como este, de A/emania Occidental, 
al que vemos en uno de sus servicios. Sin embargo, también se puede abusar de la meteorología, 

(Foto Efe - Fiel)

¿Un programa de la C.I.A. 
para el control meteorológico 
mundial?

desequilibrio que pasa por
encima de aspectos 
únicamente económicos. La 
contaminación producida 
por los grandes centros 
industriales, el uso de 
cantidades cada vez mayores 
de energía, la "sopa 
química" de productos cada
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AT E N CI o N ,

ZARAGOZA y LOCAIIDADES CERCANAS

La Junta de Gobierno de la Caja de Ahorros de Zaragoza. 
Aragón y Rioja, al tener conocimiento de los daños sufridos 
en los cultivos agrícolas de Zaragoza y localidades próximas 
a la capital, como consecuencia del pedrisco del pasado 
domingo, día 3, ha acordado:
* Conceder una moratoria en el pago de los créditos en 

vigor, de agricultores de esa zona.
* Abrir una línea especial de crédito para agricultores de 

la zona afectada, para facilitar la renovación de sus cul
tivos.

Cuantos detalles deseen conocer los agricultores damni
ficados por el pedrisco pueden obtenerlos en las oficinas 
que esta Caja de Ahorros tiene establecidas en la capital y 
sus proximidades.

üflJflW AHORROS
Di ZARAGOZA. flRfiOOn Y RlOJfl

espectacular" del último 
milenio.

El gran problema del 
medio ambiente no es ya 
sólo la contaminación. 
Actualmente incluye 
también la "manipulación" 
del tiempo con fines 
determinados. Toda esta 
manipulación, hasta la 
realizada con fines positivos, 
puede volverse contra algún 
país, alguna zona, o, tai vez, 
contra todo el planeta.

Hace algún tiempo, en un 
Simposio celebrado en 
Madrid sobre el papel de la 
Ciencia en la agricultura el 
profesor norteamericano 
Raymond Ewell, antiguo 
subdirector de la Fundación 
Nacional de Ciencias de los 
Estados Unidos y Consejero 
del "Population Crisis 
Committee", explicó cómo 
era posible predecir el 
tiempo de una determinada 
zona con una seguridad 
ciertamente importante, 
gracias a las computadoras y 
a todo un programa 
tecnológico de 
conocimiento de la 
dinámica del clima.. El 
profesor Ewell manifestaba 
el interés económico que 
suponía predecir el tiempo, 
a la hora de anticiparse a los 
efectos no deseados del 
clima sobre la agricultura.

RELACIONES 
CULTURA-CLIMA

La predicción del 
tiempo, en este sentido, era 
casi una predicción de crisis.

A. lo largo de toda la 
Historia de la Humanidad, 
los grandes hombres, los 
grandes movimientos de 
población siempre han 
estado unidos a los cambios 
climáticos. Incluso algunos 
estudiosos consideran que la 
cultura y el desarrollo de los 
pueblos siempre van unidos 
al cambio climático.

Todo hace pensar que, ai 
menos a escala de grandes 
potencias, el control 
artificial del tiempo es algo 
que está en avanzado, 
desarrollo y que quizás se 
haya utilizado ya, al menos 
parcialmente. Otros 
estudiosos consideran que el 
propio desarrollo de los 
paises industrializados, 
ademas de c usar hambre 
en buena parte de los dos 
tercios de la humanidad, 
producen un inevitable

vez mas numerosos y 
peligrosos y un sinnúmero 
de actuaciones de los paises 
"ricos", está produciendo 
—tal vez no consciente
mente— un cambio 
climático del planeta.

Hasta hace poco los 
efectos no deseados se 
producían en los paises 
subdesarrollados, pero la 
sequía producida en los 
paises de Europa el año 
pasado y las predicciones de 
sequías en los Estados 
Unidos,. Canadá y Ucrania, 
tal vez pueden ser el primer 
indicio de que el control 
artificial del tiempo no es 
todavía un hecho que 
podamos manejar a 
voluntad y que puede ser 
vuelto contra los mismos 
que —consciente o 
inconscientemente— lo 
provocaron.

Octavio RONCERO
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ae / DEPORTES
¡Pues daro que los recordadlos!

Los que se iueron MANSO:

A
UGUI^OS aficionados, 
todavía, me preguntan 
ron premeditación y 
ïievosia, con intenciones no 

’muy sanas” que digamos, 
d no me hacen duelo los 
ugadores que causan baja 

ca’da año en el Real 
Zaragoza.

Y cuando se nos ocurre, 
ye no es siempre., 

respondemos a estas 
orequntas invariablemente, 
¡ero, eso sí, por la vía 
directa y razonando la 
respuesta. Hoy, hasta me 
dispongo a escribir estas 
respuestas. ¡Pues claro que 
rec o rdamos a estos 
¡uaadores que cada año se 
tan de la plantilla 
zaragocista! . Creo que los 
recordamos todos.

Cada cual, como es

En espera de su proclamación oficial

Los tres candidatnras

:/9t9de 
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producida 
es centros 
1 uso de

El rey ha muerto, ¡Viva el 

Rey! . Esta frase, que se 
viene escuchando desde tiempo 

inmemorial, sirve de pauta para 
nuestro comentario de hoy, José 
Angel Zalba presentó la 
dimisión con carácter 
irrevocable, como presidente del 
Real Zaragoza. Pues bien, ya 
tenemos a tres señores 
esperando turno para ocupar el 
sillón, según dicen para servir los 
intereses del Real Zaragoza 
nunca para servirse de ella. José 
Gil Lecha, Eduardo Lahkuera 
Corella y José Pérez Millán, 
presentaron sus candidaturas en 
el plazo reglamentario y en la 
debida forma. Había más 
“posibles”, claro estí, pero solo 
estos tres dieron el paso al 
frente. Para ellos, para uno de 

« ellos, será el as de triunfo., A lo 
¿ peor lo de triunfo es un decir, 

pero....
Pudo entrar Vilches, pero
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MEGIDOYCASZELY

COMO DOS GOTAS DE AGUA

RONCERO

oohlix " 
a< tiempo

S
ALVANDO las distancias desde luego.

Y por supuesto, los continentes. Pero 
no me negarán ustedes que Caszely y Megido 
guardan cierto paralelismo. Y en cuanto a 
trayectoria profesional y forma de intuir y 
concebir el fútbol, tamÑén militan en línea 

semejante. Hasta el calendario les debe ser 
muy similar a ambos.

Si nos adentramos en las peculiaridades 
que conforman la idiosincrasia de ambos, 
todavía existe más semejanza. Los dos son 
díscolos, rebeldes por naturaleza. De ahí 
que la soberbia les juegue sus pasadas da 
vez en cuando.

Desde luego, tanto uno como otro jugador 
tiene conciencia de su real valía en todo mo
mento. Por eso van recorriendo plantillas y 
mejorando posiciones sin afincarse en deter- 

> minado conjunto definitivamente. Se consi- 
'• deran ingenieros del fútbol y como tales sa 

cuadriculan y planifican su porvenir. Y su 
presente.

A Megido I3 alumbró futbolísticamente 
Carriega. Eran los tiempos que entrenaba al 
l^ijón. Un buen día de entre los chicos de la 
tapia, que saltaron al campo, había uno con 
pintas y hechuras de gitano, que se le veían 
detalles de futbolista de categoría. Luis lo 
detectó y le invitó a que fuera a entrenar 
¡tabitualmente. Estos fueron los principios del 
internacional Megido. Después, ya lo saben 
ustedes. Del Gijón pasó al Granada donde no 
le fueron las cosas demasiado bien, para fichar 
8 la siguiente temporada en el Betis. Y esta 

sí, en dicha ocasión tanto el equipo anda
luz como el controvertido jugador han triun- 
lado en toda la línea. Ahí está ese título 
•-upero arrebatado justamente al Atlético 
de Bilbao, contra todo pronóstico. Pero cons- 

que Megido no fue zaragocista porqu** 
I actuó de indudable freno su fama de díscok

CASZELY

MEGIDO
LO, 17

rebelde. Pero no sería por no recomendarlo 
Carriega. Además los dos se comprendían per
fectamente y se sacaban mutuamente el má
ximo partido. Pero lo que son las cosas, no 
aceptaron el "herrera" español y se metieron 
en el "carbonera" paraguayo.

Respecto a Caszely, recordemos que llegó 
al Levante hace cuatro años procedente del 
Colo Colo, el conjunto chileno que está en
trenando Puskas. Que costó sobre diez millo
nes de pesetas entonces y tratándose de un 
producto de ultramar resultaba cantidad res
petable en aquellos tiempos. Que descendió 
con su nuevo equipo a tercera y tras negarse 
en un principio a jugar en una categoría infe
rior a su reconocida clase, accedió a hacerlo 
por fin por esas "razones" tan convincentes 
que se emplean en tales casos.

Mas lo que se esperaba ocurrió. El Español 
fue con vista y suerte al toro de Caszely y lo 
enroló por doble cantidad de la que costó la 
primera vez, en la plantilla blanquiazul. 
¿Piensan ustedes que estos jugadores están 
contentos y seguros en su actual acomodo? 
Bien puede afirmarse que no. Y eso que Megi
do está en plena luna de miel con el título de 
Copa. Y eso d» honores y dinero. Pero aún 
así. Genio y figura...

Caszely ya ven que no se recata en decir 
siempre que tiene ocasión que como profesio
nal él es del que más le pague. Y al Barcelona 
parece que le está ahora haciendo más tilín 
que nunca. Por otra parte el Español no pre
senta una rotunda negativa a esa supuesta ope
ración entre los dos rivales deportivos. No 
sería la primera vez que se comsumase una 
operación similar.

En suma que han podido comprobar que 
ambos jugadores contemplan características 
muy similares. Casi como dos gotas de agua.

Antonio SARRIA

L

lógico y natural, tiene sus 
preferencias y sus amistades, 
pero la totalidad son seres 
humanos, como usted y 
como yo, y el conocimiento 
y trato periódico siempre 
pesa lo suyo. Ahora mismo, 
por ejemplo, analizando la 
cuestión desde la plataforma 
de la imparcialidad y la 
sensated, de la que un 
informador no puede 
apearse jamás, recuerdo las 
fulgurantes escapadas de 
Rico, pero tambión la 
seriedad con que nos recibía 
cuando le habíamos 
calificado por debajo de lo 
que él esperaba.

Recuerdo, como no, la 
invariable corrección de 
Manolo .Gonzalez, 
acertado y sensato en sus 
apreciaciones, sobrio y 

renunció, (sus motivos tendría), 
como también Paco Santamaria.
Se habló de Armando Sisqués e 
incluso de José Luis Peyrona, 
pero a la hora de la verdad, 
cuando suenen los clarines y 
timbales y la asamblea vaya a 
comenzar, José Gil Lecha, 
Eduardo Lahiguera y José Pérez 
Millan van a encontrarse frente a 
los electores.

Los tres candidatos nos 
parecen buenos, ateniéndonos a 
sus programas de trabajo, 
mientras no se demuestre lo 
contrario; los tres merecen la 
confianza y el respeto de la 
c'^munidad; los tres pueden 
ofrecer al Real Zaragoza lo que 
en realidad necesita. Pero 
también los tres, y esto que no 
lo olvide ninguno de ellos, 
pueden resultar engañados por 
su buena voluntad y llevarnos al 
fracaso, y conste que escribimos 
a la sombra de muchos años de

efectivo, como a la hora de 
marcar a un contrario. La 
seriedad habitual de Juan 
Mari Duñabeitia, reacio a las 
entrevistas e intentando 
siempre cumplir sobre el 
terreno de la verdad, incluso 
en sus momentos de mayor 
d es mjo r a I i za c ión, que

experiencia.
Se dice, se ha comentado en 

estos últimos días, que Julio 
Descartín, presidente en 
funciones pretende reunir a los 
tres candidatos con las cartas del 
club sobre el tapete. 
Acertadísima medida, que 
aplaudimos sin reservas. Cómo 
también se dice y esto ya nos 
parece mas problemático, que 
6uede llegarse a una Junta 

irectiva de coalición, previo 
acuerdo entre los candidatos 
oficiales.

Hasta el próximo diez de 
agosto se escuharáh y escribirán 
muchas cosas respecto a estos 
señores; sólo desearhos, ya desde 
ahora que presida el acierto en 
la elección y que el grán 
beneficiado sea siempre el Real 
Zaragoza

Enrique PEYRONA

también nos ha tocado 
vivirlos. Este muchacho, al 
que acierto sector de 
publico no admitía ni en sus 
mejores tardes, puedo decir 
muy alto, y así lo escribo,, 
que jama’s he creado 
problemas al club.

Recuerdo, como no, a un 
Cambón triunfador en Las 
Palmas y “apagado" en 
Sarria, que ha pasado por el 
Zaragoza como una sombra 
fugaz y poco menos que 
intangible. Y recuerdo, por 
motivos de paisanaje y 
sincera amistad, aparte de la 
cuestión profesional, a los 
tres elementos de nuestra 
cantera que se han ¡do este 
año: José Luis Violeta, 
Javier Planas y Enrique 
Porta, El primero de ellos, 
en gran capitán, continúa 
siendo estímulo viviente 
para sus compañeros y 
ejemplo claro de 
profesionalidad y entrega 
plena. Una figura imposible 
de olvidar.

Javier Planas, antes de 
lesionarse, le representaba 
casi todo en el Real 
Zaragoza: la fuerza, la 
técnica, incluso la astucia 
vestida de futbolista. Fuera 
del campo siempre hablaba 
muy claro.

Y de Enrique Porta, ¿que 
puedo decirles? . Pienso, y 
así lo dejo reflejado,-que 
Porta y sus goles debieron 
de llegar a Zaragoza mucho 
antes, incluso que no 
debieron de salir de. 
Zaragoza. Y con esto ya está 
explicado todo, digo yo... 
¡Pues claro que recordamos 

a los jugadores que se van 
del Zaragoza, faltaría más! . 
Pero también se recuerda a 
un amigo que cambia de 
oficio, que cambia de lugar 
de residencia, que, por ley 
de vida, tiene que 
abandonar su puesto de 
trabajo. ¿Verdad que todos 
nos hemos entendido 
perfectamente? . Pues, vale 
por hoy. Gloria ARIAS.

da cantera aragonesa 
dio siempre muy 

buenos jugadores»

El C. O. EIdMM tañía en el año 1957 sel( Jugadores de la regional 
aragonesa a los que vemos en el equipo de Segunda División: Mar
co, Andrés, Camolo, y de rodillas a Perellá, Manso y Fustero. 
¡Casi nada!

”En el EIdense llegamos a formar 
seis de Aragón"
"Un extremo que no marque goles...
¡No es un extremo! "

Que los aficionados de 

toda España han vuelto a 
poner sus ojos en las respectivas 

"canteras" regionales, es un 
hecho. No es sólo en Aragón. Por 
todas partes aparecen 
preocupaciones en este sentido. 
Un "cantera" pródiga ha sido la 
aragonesa, que parece ser 
vivificada en estos momentos, 
puesto que los juveniles 
demuestran que valen, como en 
todas partes de la geografía 
nacional.

Sin embargo, no ha faltado 
quien esgrime el tópico de que 
no abundan los extremos. Y que 
los de fuera tampoco responden 
como se desea. El tema pudo ser 
tratado con un extremo salido 
de la regional de Aragón que 
adquirió fama de goleador y hoy 
tiene en ei puesto del mercado 
su trabajo, sus recuerdos y en 
"La ñomareda" su afición 
continuada con asistencia a los 
partidos, como socio del Real 
Zaragoza. Se trata de Manso.

— Pero usted no nació en 
Aragón...

— No nací en Aragón. Fue en 
Cenicero (Logroño), pero a los 
cinco años me vine a Zaragoza. 
Soy aragonés por adopción. Y 
futbolísticamente, aquí nací. Y 
me he considerado siempre un 
aragonés más. Empecé a jugar en 
equipos de chavales como el 
Danzas, Pilar, pasé al Tranvías 
filial del Escoriaza, al Torrero, 
Arrabal y el Hernán Cortés, en 
categoría nacional con 18 años, 
firmé en el Athletico 

Universitario, desde donde pasé 
al Numancia de Soria. Pasé al 
Jerez. Ya era profesional.

— ¿Sin que el Real Zaragoza 
se interesara por sus servicios?

— Si. Pero de aquella forma 
que me obligó a no aceptar la 
propuesta y marché al Jerez, al 
Almendralejo y EIdense. Por 
cierto. Se dice que Ja "cantera " 
aragonesa no es pródiga 
¿verdad?. Pues en el EIdense 
jugábamos el año 1 957 nada 
menos que seis jugadores de 
Aragón que formábamos en el 
mismo equipo: Marco, un gran 
defensa, Andrés un central délos 
mejorés que ha habido en 
España que se quedó en EIda, 
donde se estabilizó con su 
trabajo y su familia; Camolo, 
aquel medio todo fuerza, que le 
hubiese ido muy bien de poder 
contar con él el Zaragoza en las 
últimas temporadas; Perellá, que 
jugó en Primera División en 
Málaga; Fustero, un extremo 
muy cotizado por los clubs 
durante su vida deportiva, por 
su capacidad goleadora; y yo...

_ Que también se destacó 
por esa cualidad de marcar 
goles.

- Pues si. Un extremo que 
no marque goles, no es un 
extremo. Su posición en el 

campo es la más favorable, para 
el tiro a gol. Aunque tenga 
también riesgos y dificultades. 
Pero desde los tiempos de José 
Luis Costa, hasta nuestros días, 
han existido e n Aragón muy 
buenos extremos. ¿Quién no 
recuerda a Primo, Enrique, 
Malo, Carlos Lapetra, Perellá, 
Fustero y Domingo?

Mas tarde también Miguel 
Planas, que como Aldana eran 
dos habilidosos a los que su 
clase debió de hacer brillar más. 
Jugaron dé extremos, aunque 
algunos de ellos por su clase 
especial, ocuparon distintas 
demarcaciones tarhbién.

— ¿Usted jugó siempre de 
extremo?

—.Jugaba también de interior 
y delantero centro.

La realidad es que Manso era 
un jugador con clase suficiente 
para haber ocupado cualquier 
demarcación. Y emigró como 
tantos otros de Aragón, 
me rea ndo goles por esos 
mundos.

— De los extremos que 
hemos citado, y siento no 
recordar algún otro, muchos 
llegaron a internacionales. Y es 
lo que le digo, que en le 
delantera podían ocupar 
cualquier posición. El mismo 
Bu stillo, lo mismo odíe ser 
delantero contro que extremo o 
interior.

— ¿Y¡en le actualidad? ¿Hay 
extremos en Aragón?

— lYa lo creol. Hay que ver 
la regional donde se deben sacar 
estos jugadores. Y en los 
juveniles. Por esos equipitos a 
los que ve actuar poco público, 
los hay de categoría. Hay que 
tener fé en ellos. Y jugadores en 
todos los puestos ¿eh?

— ¿Qué cualidad debe tener 
un buen extremo?

—. Dominio del balón, porque 
ha de hacer jugadas para sortear 
a los contrarios. Velocidad y 
tiro a gol. También ha de ser 
valiente, pues en esa zona el 
choque con el contrario es 
inevitable. Inteligente para saber 
crear y huir del mareaje.

— Exije usted mucho para 
éstos tiempos. .Sobre todo en 
eso de marcar goles.

José Manso insiste en sus 
conviciones llenas de 
experiencia.

— Un extremo que no 
marque goles. INo es un 
extremol

Y^allí ha quedado parapetado 
tras una trinchera de variantes, 
pepinillos, cebollas, aceitunas. Y 
como en el fútbol diçe de las 
olivas que vende: .
—w IComo éstas de la tierra, 

no hay mejoresi

Antonio MOLINOÇ.
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r CARTELERA -|
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 
11 (Todos públicos). 2." se
mana: Tiburón. Technicolor. 
Robert Shaw, Richard Drey
fuss, Roy Schcider.

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 11 
(Todos públicos). El hombre 
orquesta. Louis de Funes.

AVENIDA. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). 5.“ semana: ¡Bru
ja, más que bruja! P. Fer
nán Gómez-, Francisco Algo- 
ra, Emma Cohen.

CERVANTES (Sala especial). 
4’45-6’45-9 y 11 (May. 18). 
11.“ semana: Portero de no
che. Technicolor. Un film 
de Liliana Cavani con Dirk 
Bogarde, Charlotte Ram
pling.

COLISEO. — 5-7’15 y 10’45 
(May. 18 y menores acom- 
pañaclos). 7.* semana- Roc
ky (Tres «Oscar» de Holly- 
vóod 1977). Sylvester Stallo
ne, TaUa Shire.

COSO. — 5-7-9-11 (May. de 
18 años y de 14 acompaña
dos). Corre, corre, que te pi
llo... Eastmancolor. Annie 
Girardot, Jean Pierre Ma- 
rielle.

DON QUIJOTE. — 5-7’15 y 
10’45 (May. 18). 2.“ semana: 
Cara a cara al desnudo. 
Un film de Ingmar Berg
man con Liv Ullmann, Er
land Josephson.

FLETA. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). 2." semana’ Las pi
caras aventuras de Tom Jo
nes. Trevor Howard. Joan 
Collins.

GOYA. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). 7.* semana; Asigna
tura pendiente. Fiore!la Pal- 
toyano. José Sacristán.

MOLA. — 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos». El sondarme se 
casa. 3.* semana. Louis de 
Punes. Michel Galabru. 
Eastmancolor.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). «La Corea». East- 
mancolor. Queta Claver, An
gel Pardo.

BEX. — 5-7-9-11 (May. de 14 
años y menores acompaña
dos). 2.* semana: Un cara
dura simpático. Color de 

' Luxe. Burt Reynolds, Con- 
ny Van Dyke,

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores dé 18 años y de 14 
acompañados). El coronel 
Buttiglione. E a s t mancolor. 
Jacques Dufllho, Aldo Mac- 
cione.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). -La curee (El enga
ño). Eastmancolor. Un film 
de Roger Vadim con Jane 
Fonda, Michel Piccoli, Peter 
Me Enery.

PALACIO. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Memoria. Un film de Fran
cisco Macián, con Fernando 
Sancho, Pat Johnson, Wil
liam Layton.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18) La noche se mue
ve. Technicolor. Gene Hack
man, Susan Clark. Ultimo 
día.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.* semana: La 
siesta. Eastmancolor. Ovidi 
Montllor, Vicente Parra.

LATINO. — 5 y 7 tarde (To
dos públicos). Marco, en No 
te vayas, mamá. Technico
lor. 9 y 11 noche (May., 18). 
¿Por qué te engaña tu ma
rido? Alfredo Landa, Espe
ranza Roy.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9- 
11 (May. 18). 2.® semana: 
El patrón y el obrero. Tech
nicolor. Renato Pozzeto, Teo 
Teocoli.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
Nube de fuego. Technicolor. 
Víctor Mohlca, Ralph Mee
ker? _

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
La maldición de la bestia. 
Paul Naschy, Silvia Solar.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Lucha a muerte con
tra el dragón. Chow Lee, 
Li Kam Kwan.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Los placeres ocultos. East- 
mancolor. Simón Andreu, 
Charo Lope?.

PAX. — 4’45 continua (Todos 
públicos). Conserje para to
do. Mario Moreno «Cantin- 
flas». Eastmancoior.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Corrupción en el internado. 
Technicolor. Romy Schnei
der, Lili Palmer.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). La tumba de la 
isla maldita. Mark Damon, 
Teresa Gimpera.

VENECIA. -- 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Rebelde sin causa. 
James Dean, Natalie Wood.

cmiii
HORIZONTALES:

1. Perteneciente o relativo 
a Germania.— 2. Marcharía. 
Anual.—3. Mes del año.—4. 
Símbolo del aluminio. 
Escuchar. Consonante 
repetida.— 5. Nombre de 
varón. Desciende de un 
autobús.— 6. Conducirán una 
cosa hacia sí. 7. Preposición. 
Corriente natural de agua.- 8. 
Dar a las telas aspeto parecido 
al damasco.. 9. Piedra llana. 
Extremidad del brazo.

VERTICALES;

1. Convocar. Condimento.— 
2. Terminación verbal. 
Ladrido entrecortado del 
perro.— 3. Muestra alegría 
exteriormente. Caja de cristal 
propia para tener dentro 
objetos visibles,pl.— 4. Moza 
del pueblo bajo de Madrid. 
Repetido familiar, madre.— 5. 
Vocales. Espacio de tierra 
para trillar.— 6. contar, 
explicar. Símbolo del 
semario.— 7. Terminación del 
diminutivo. Figurado 
poéticamente, la muerte.— 8. 
Símbolo del calcio. Se 
acercaban.— 9. Aceituna. 
Metal precioso.

Por
JUAN POCH
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LOS ALBAS LANZAN "CARACOLA ”

COMPRAMOS 
- NAVE
En carretera de Valencia 
sector Cuarte, de 
mil metros cuadrados.

Ofertas: Apartado 39 
ZARAGOZA

Ala hora de la canción del varano^ Los Albas deciden ponerse el bañador y lanzar su tema estival.
Es ya toda una tradición: cada año, Los Albas son los primeros en ponerse el bañador y zambullirse 

en la competición musical veraniega. Y lo cierto es que nunca han pillado ningún resfriado. Titulos anteriores 
como “A la orilla del mar’’ o “No te bañes en el n'o”, son un buen exponente del éxito alcanzado por los 
lanzamientos estivales de Los Albas.

Este año, Los Albas han inaugurado el verano musical con “Caracola” (compuesto por ellos mismos), un 
tema en su Itnea bulliciosa y rttmica que tan buenos resultados les ha dado en otras ocasiones.

El lanzamiento de “Caracola” viene acompañado de una novedad en Los Albas: la entrada de un nuevo 
componente, Jordi Rodd, que a partir de ahora acompañará a los tres hermanos del grupo Tony, Pepe y Lolo. 
Jordi Roda tiene 27 años, y había actuado con varios grupos hasta su ingreso en Los Albas.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

EL PAPAGAYO" CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Auditorio matinal los festivos! 
Entrada gratuita. Abierto 
viernes, sábado y domingo 
Nueva dirección poi 
universitarios. Camino de lat 
Torres, 96.

SEN£CA

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y 

reservado ambiente, tenemos lo 
?ue usted desea. Liñán, 8 
detrás de Telefónica, San 

Vicente de Paúl).- Teléfono 
29 11 66.

SANJORGE 
SALA DE JUVENTUD

STORK - CLUB

Tarde: especial parejas. 
Noche discoteca-club hasta las 3 
de la madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 
21 48 04

'GRAWER CLUB
Cóihodo, personal y 

diferente. Calle Moncayo. 
CASETAS.

Elegante. Selecto. Distinto 
“La diferencia es su ambiente” 
San Igrucio de Loyola, 13
Teléfono 21 48 56

Sala de fiestas, H-oyo, 5, 
Teléfono 21 12 59. Sicnipre las
ni c j o r C s

Y
CANCELA DE.ÜRO MUSICAL

Noche de sábado. Eiesla de 
noche para matrirnoniot 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

ASTORG'S

1.a nueva discoteca, abierta 
de 5 tarde a 3 madrugada, 
vuelve a su ambiente

1800 PARSIFAL

N U EV A, DISTINTA, 
ACTUAL. El mejor sonido con 
la música del momento. Ya se 
dice; “Eso es Séneca y su 
ambiente”. LA HIPA, 5.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto, 
Recientemente inaugurado: en
San Juan de la Cruz, 28

CHARLESTON 
AÑOS 20 IGUANA

Recuerdos los éxitos de a\cr, 
viva los actuales y conozca los 
futuros, viajando a través de la' 
triúsica. (Savia, 10.

Iji música mas original y ci am
biente mas agrailable Sevilla, 6 

Teléfono 37 92(M)

DESPUEíS DK SU BÜ.DA;' 
BAILE EN CHARLESTON. 
Extraonlinarianuuite reformada 
Dinxción y 'l'eléfono: 39 69 .52

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruna, Í1 . Teléfono 
21 70 52.
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'Condenado y tan contanto

Escribe: JAVIER

"CONDENADO Y 
TAN CONTENTO

Ahí es nada, con los 
apuros que pasa el futuro 
conde, de juicios y demás y 
aún le quedan ganas de echar 
unos "chatos" con los 
amigos.

Pues si, hoy le montan la 
conspiración a Dantés, de tal 
manera que el hombre, tras 
juicio y ayuda del viejo

armador del buque, que le 
cree inocente, da con sus 
huesos en prisión. El juez no 
tiene demasiados prejuicios y 
acepta las pruebas falsas, de 
éste modo su carrera será 
más rápida.

Dantés, condenado, no 
tiene más objetivo que el 
salir de la cárcel y a

cualquier precio. Así le 
obligan a tomar un camino 
de fuga, que será el causante 
de la posterior leyenda.

Pues eso es todo por hoy, 
cuatro capítulos en dos días 
y si nos los ponen todos, 
pues serán... ¿A ver

Victoria? ¿Veinte capítulos 
a dos por día?... Diez días 
hija, diez días, que 
echas más teatro que el 
Dantés, que ahí lo tienes, 
condenado y tan contento, 
i Este hombre! Y luego 
dicen... Se quejan... Uf.

PROGRAMAS

C/ift Robertson, no como entonces

Podremos ver 
Cine" Es un 
norteamericana.

El argumento 
reunen un grupo

hóivIBRES UUE
DEJAN HUELLA

la película de David Swift esta noche en "El 
drama de ambiente y de producción

nos introduce en un gran hospital donde se 
de nueve médicos, para cumplir su período de

internado y obtener calificaciones para poder quedarse de 
médicos residentes. Asi se van observando las ambiciones de cada 
uno de ellos: Otis lo estropea todo al ayudar a una modelo. 
Worship asiste a una operación el día anterior de la fiesta de fin 
de curso, con todo éxito. Considine trata de asociarse a un 
psquiatra. Lackand, ambicioso, cambia totalmente al conocer la 
tragedia de un paciente. La doctora Mado tendrá que vencer los 
prejuicios del cirujano Riccio. Al final "la muerte misericordiosa 
"de un enfermo incurable, compromete al futuro de todos, 
incluso el del doctorWohl,supervisor médico del hospital.

Nos parece un buen film y que puede dar una imagen a los 
estudiantes de medicina, un tanto exagerada y dramática de lo 
que es un hospital. Dada la variedad de personajes y caracteres es 
más psicológica que médica. La veremos.

PRIMERA CADENA

segunda CADENA

19,15.-
Carta de ajuste. 

Flamenco: Gómez 
de Jerez.

14,00.- 
Programa regional

19,46.-
Dibujos 

animados: ''Gulp".

19,45.- 
Presentación y

avances.

16,55.-
Seis canciones, 

Manuel García.

21,00.-
T e I e d i a r i o 

segunda edición.

y

simultáneo.
14,30.- 
Apertura 

presentación.
14,31.- 
Gente. 
15,00.-
Telediarlo 

primera edición.
15,35.-
¿Quién es...?
16,05.-
Oficina Delphi: 

"El comisionista del 
terror".

17,15.-
Despedida y 

cierre.
19,15.-
Carta de ajuste. 

Lucha Villa.
19,31.-
Apertura y 

presentación.

"YO CREO...PERO QUIERO"! HOY... Y MAÑANA

19,35.-
Un globo, dos 

globos, tres globos: 
¡Abrete Sésamo! : 
Episodio número 31 
A. Juan sin miedo. 
Cosas de chicos:

"El pelotón 
Wheeler ha muerto". 
Mundo acuático:

"Volando con el 
viento".

21,30.-
''Tour'' de 

Francia. Resumen de 
la etapa del día.

21,40.-
Hombres que 

dejan huella (1962).
23,45.- 
Ultima hora.
24,00.-
Poesía e imagen. 
0,05.-
D es pedida y 

cierre.

20,00.- 
Redacción de 

noche.
21,00.-
Pol id eportivo. 

Actualidad 
deportiva.

22,30.-
Trazos. Revista 

de Artes.
23,30.- 
Despedida y

cierre.

Yo creo^que el hacer 
que lo feo parezca 
bonito, es difícil y tiene 
su mérito, (y si no que se 
lo digan a los de TVE)... 
pero quiero que hagan 
que lo bonito parezca 
bonito, que tiene su 
mérito y que no hagan 
nada feo, que también es 
difícil (y si no que se lo 
digan a ... no sé).

Yo creo que hoy bey 
"Avance informativo", 
"Cosas de chicos", 
"Mundo acuático".

Eduardo Sotiflos 
"Juan sin miedo", 
"Vuelta a Francia'', 
"Hombres que dejan 
huella", "Ultima hora" y 
''Poesía e imagen", con 
"Oración"..., pero quiero 
que los hombres de TVE 
hagan un avance y que 
sin miedo a hundirse en 
el mundo acuático, no 
den tantas vueltas, que 
eso son cosas de chicos. 
Teniendo menos imagen 
y más poesía, 
hombres que 
huella, aunque 
última hora 

serán 
dejen 
sea a 
y I o

tengamos que pedir con 
una oración.

Yo creo que el Conde 
de Montecristo nos 
ofrecerá mañana su 
emocionante fuga, que 
ya vimos en el 1969..., 
pero quiero que no se 
escape, para que así no 
nos lo vuelvan a poner en 
1985.

Yo creo que será 
interesante ver y oír qué 
opinan los famosos del 
ocio..., pero quiero ver y 
oír a las famosas en sus 
ratos de ocio.

En la programación de 
hoy cabe destacar. E n 
la tarde, “Un globo, dos 
globos, tres globos, que 
nos ofrece hoy “Cosas de 
chicos” y “Mundo 
acuático".

En la noche y tras el 
‘‘Telediario” y el 
resumen filmado de la 
etapa de hoy del “Tour 
de Francia", veremos “El 
Cine”, con la película de 
David Swift: “Hombres 
que dejan huella", que 
comentaremos en otro 
apartado.

En cuanto a mañana, 
en la “Carta de ajuste” 
podremos escuchar “La 
sonata número 31 para 
Biano”. de Beethoven, 

espués el regional y 
“Gente”, junto con el 
“Telediario” darán paso 
a la programación de 
sobremesa.

En dicha emisión 
podremos ver 
“Etcétera”, que primero 
nos mostrará ¿que 
opinan los famosos sobre 
<4 ocio? Con el ocio a las 
espaldas iremos por los 
caminos de Antonio 
Machado. Un viaje a la 
ciudad de Sevilla, que no 
podía faltar en el 
“magazine” de temas.

.¿tí

Gary Buset

Y después de

■

para después pasar de la 
escultura de Domiciano y 
Oscar, al humor de 
Mingóte y terminar con 
el traje de baño puesto, 
(No Mingóte, sino que se 
trata de otro de los 
temas) en “El traje de 
baño: también una 
moda. __

tranquilizarnos “un 
poquito” con “Cuentos 
de hadas” de Schuman, 
nos meterán el tercero y 
cuarto capitulo de “El 
conde de Montecristo” 
en ‘‘TVE” en'el 
recuerdo” ¡Y menudo 
recuerdo!
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¿Watergate nac¡onal ?

FRAGA DESMIENTE HABER 
RECIBIDO INFORMACION

ILEGAL SOBRE LOS 
PARTIDOS POLITICOS

La noticia decía que esta 
había sido grabada 
por funcionarios de la 
DGS siendo Fraga 

ministro de la Gobernación
MADRID, 7 {Europa Press).- Un portavoz del secretario 

general de Alianza Popular, don Manuel Fraga Iribarne, ha 
desmentido la información según la cual el ex-ministro recibió 
información, grabada ilegalmente por funcionarios de la 
Dirección General de Seguridad, en la sede de algunos partidos 
p—Uticos.

El citado portavoz calificó la información de "absolutamente 
falsa", y señaló gue la noticia, dada la clandestinidad de la 
fuente, no merecería un desmentido si no fuera porque afecta^al 
honor de un ejemplar funcionario como don Joaquín Díaz 
Moreno, que desempeñaba el cargo de secretario general de 
Seguridad mientras el señor Fraga Iribarne fue ministro de 
Gobernación.

La fuente citada por la noticia, según el portavoz, es la 
clandestina Unión Nacional de Policía.

Hasta no conocer el texto:

La red nacional de
electricidad,
restablecida

MADRID, 7 (Europa 
Press).- Don Antonio Linares, 
presidente de la Empresa 
Nacional de Electricidad 
Sociedad Anónima (Endesa), ha 
declarado a Europa Press que la 
red peninsular de electricidad ha 
quedado restablecida y se 
encuentra normalizada, tras el 
accidente ocurrido ayer en La 
Mudarra (Valladolid).

Asimismo, el señor Linares, 
indicó que ya anteriormente se 
había producido una situación 
similar a la de ayer, pero que no 
había tenido esta magnitud, y 
que casi nadie la recordaba.

Preguntado acerca de la tesis 
de que el corte de fluido se 
hubiera tenido que producir 
instantáneamente, y no 
Crogresivamente, si la avería 

ubiera sido en un interruptor 
de carga el señor Linares ha 
respondido que no tiene 
necesariamente que ser así, pues

EL PCE NO SE

existen unos fenómenos de 
inducción que hace posible el 
paso de la energía y eso produce 
que, por ejemplo, cuando se va 
la luz este unos segundos 
disminuyendo.

A la pregunta de que cómo es 
posible que un solo interruptor 
—que dispone de dispositivo de 
reenganche, por lo menos en 
tres ocasiones— hubiera podido 
causar una avería a nivel 
nacional, el señor Linares 
explicó que la avería se había 
producido en un interruptor 
para 420 kUovoltios, que es la 
máxima tensión que soporta la 
red nacional, y que el exceso de 
carga (435 kilovoltios) había 
producido una reacción en 
cadena. Respecto a la extensión 
del suceso informó > que la red 
peninsular se encuentra 
interconectada y que la avería 
de uno de estos interruptores, 
en los que concurren gran parte 
del suministro nacional, puede 
ocasionar percances de este tipo.

No obstante, ha comunicado 
el señor Linares a Europa Press.

i

PRONUNCIARA SOBRE EL NUEVO
ARTICULO DE “TIEMPOS NUEVOS”

Que se están estudiando todas 
las posibles causas del siniestro 
en profundidad, y que una vez 
clarificadas los motivos harían 
público un comunicado.

NOTA OFICIAL

MADRID, 7 (Europa 
Press).— En relación con la 
perturbación eléctrica ocurrida 
en la mañana de ayer, la 
compañía UNESA ha elaitorado 
el siguiente informe técnico:

‘‘En la mañana del día de 
ayer, día 6, ha tenido lugar a las 
13,15 horas, una avería en un 
interruptor de la subestación de 
La Mudarra cuyas consecuencias 
han sido la desconexión de 
todas las líneas que concurren 
en esta subestación de 380 
kilovatios y 220 kilovoltios 
provocando la separación del 
resto de la red general de una 
importante producción térmica 
e hidráulica de las zonas 
noroeste y norte-cantábrico.

A continuación ha tenido 
lugar la separación de nuestro 
sistema de Francia y Portugal, 
con una reducción de la 
frecuencia en la red española 
por debajo de los 48 períodos, 
excepto en las zonas de Galicia, 
Asturias y Santander que^ por 
quedar separadas, pudieron 
mantener el servicio con 
normalidad.

En estas condiciones se 
produjo la salida de servicio de 
las centrales térmicas, al no 
poder funcionar con la 
frecuencia reducida, 
registrándose con ello una falta

Primer encierro de los "'Sanfermines

Seestudian 

en prof undid 
las causas d<

I la avería de 

LaMudarra

de generación importante, con 
consiguiente incidencia sóbrela 
alimentación del mercado.

En el momento de acusarse 
este incidente, se pudieron en 
marcha las maniobras précisai 
para la normalización del 
servicio, efectuándose este de 
forma satisfactoria, dado d 
alcance del incidente.

Con el apoyo de|| 
generación hidráulica, y 
manteniendo en algunas zonas 
los imprescindibles cortes de 
mercado para normalizar la 
frecuencia, se hizo posible el 
acoplamiento con Francia y 
Portu^ y> posteriormente, la 
fiaulatina entrada en servicio de 
08 CTupos térmicos.

En tas zonas Norte, Aragón y 
Cataluña, la normalización del 
servicio se alcanzó 
prácticamente en un plazo de 
media hora, y del orden de una 
hora en la zona centro. La 
reposición del servicio en las 
zonas de Andalucía y Levante 
exigieron un plazo superior, por 
resalítar las áreas mas afectáis 
por la pérdida de la generación 
térmica.

MADRID, 7 (Europa 
Press).— Un portavoz del 
Partido Comunista de 
España (PCE) ha 
manifestado a Europa Press 
que este partido no se 
pronunciará sobre el nuevo 
artículo publicado por la 
revista soviética “Tiempos 
Nuevos” contra Santiago 
Carrillo hasta que no 
conozca el texto íntegro de 
dicho artículo.

En cualquier caso, el 
mismo portavoz se > remitió 
a la declaración efectuada 
por el PCE el pasado día 25 
de junio, en la que decía 
que los ataques contenidos 
en el primer artículo de la 
revista “Tiempos Nuevos", 
aunque personalizados en la 
persona de Santiago Carrillo 
por su libco “Eurocomunis- 
mo y Estado”, iban 
dirigidos contra el PCE en 
su conjunto y contra los 
principios que hoy inspiran 
la acción política de todos 
los partidos comunistas que 
están por una vida

democrática al socialismo y 
por un socialismo en la 
democracia”.

Por su parte, el órgano de 
prensa del Partido 
Comunista francés (PCF) 
“L’Humanité” señala a hoy 
que el semanario soviético 
“Tiempos Nuevos” ha 
publicado un artículo en el 
cual el autor afirma no 
haber tenido jamás la 
intención de criticar la 
estrategia y la táctica del 
PCE, sino de haber 
solamente subrayado las 
afirmaciones contenidas en
una o bra de Santiago
Carrillo consagrada al 
eurocomunismo* “Todo el 
mundo sabe, no obstante 
—añade “L’Humanité”—que 
Santiago Carrillo es el 
secretario general del PCE”.

“Si se quiere preservar 
estrictamente, como 
estipulaba hace un año la 
conferencia que reunió en 
Berlín a 22 partidos 
comunistas y obreros de 
Europa, la igualdad y la 
independencia soberana de

nocada partido, y la 
ingerencia en ios asuntos 
internos, evidentemente hay 
que tener en cuenta la 
existencia suprema de cada 
partido comunista en la 
circunstancia del congreso, N

NINGUN HERIDO DE 
CONSIDERACION

PAMPLONA, 7 (Cifra).— 
ingún herido de

que elige los órganos de 
dirección y especialmente al 
secretario general”.

“Mas allá de su libro, del 
que se podría criticar 
perfectamente ciertos 
artículos sin recurrir al 
anatema y a la injuria, —dice 
“L’Humanité”—estaba en 
punto de mira y puesto en 
cuestión directamente por 
un periódico extranjero el 
secretario general de un 
Partido Comunista. Ninguna 
tentativa de justificación es 
valedera a este respecto. El 
autor del artículo de 
“Tiempos Nuevos” agrava 
su caso, al buscar disociar de 
un partido a su secretario 
general. Es un procedimien* 
to inadmisible. No es así 
como se puede favorecer el 
debate necesario en el seno 
del movimiento comunista 
internacional.

consideración ha habido en 
el primer encierro de ios 
“Sanfermines” celebrado en 
la mañana de hoy. Varias 
personas han sido atendidas 
en centros hospitalarios 
instalados cerca del 
recorrido, pero todas con 
heridas de poca 
consideración

El encierro de los toros 
de José Guardiola, que serán 
lidiados esta tarde, ha sido 
rápido y no ha creado 
problemas. Junto a la 
entrada de la plaza un toro 
quedó rezagado, pero pudo 
ser encarrilado hacia los 
corralillos gracias a varios 
corredores veteranos que 
con su intervención evitaron 
alguna desgracia.

Por la cuesta de Santo 
Domingo pasó la manada 
dividida en dos, mientras un 
cabestro asestó un testarazo

a un corredor que quedó sin 
conocimiento y fue asistido 
en el Hospital Militar.

A su paso por la calle 
Estafeta, ios toros, y 
cabestros se habían 
agrupado y pese a la gran 
cantidad de corredores, no 
hubo problemas.

El encierro se ha iniciado 
a las ocho de la mañana y el 
público se arremolinaba en 
ios accesos a las calles del 
recorrido desde muy 
tempranas horas, hasta el 
punto a que bastantes antes 
de iniciarse el encierro era 
muy difícil encontrar un
lugar con buena visibilidad, 

tradicional, elComo es 
alcalde en 
Pamplona y 
Policía 
recorrieron

funciones de 
el jefe de la 

Municipal 
las calles por

donde iba a transcurrir el 
encierro poco antes de que

PAMPLONA, OCHO DETENIDOS 
DURANTE ÈL “RIAU - RIAU"

PAMPLONA, 7 (Europa Prêt»).— Ocho persona» fueron 
detenida» ayer en Pamplona como contecooncla de lo» Incidente» 
ocurrido» durante la celebración del **Rlau-rlau”, dentro de la» 
fle»ta» da San Fermín. Lo» Incidente» »e Iniciaron tra» ser retirada 
una bandera nacional.

Los detenidos han sido acusados de ofensas a la fuerza 
pública, y da pronunciar gritos contra España.

MADRID: INCENDIO PROVOCADO 
EN LA SEDE DEL PSDE

MADRID 7 (Europa Pre»»).— A la» do» y media de «ta 
madrugada, *• ha producido un Incendio provocado en la sede 
del Partido Soclall«ta Democrático E»pañol (PSDE) en Madrid 
»ltuado en el número 139 de la calle de Serrano.

El fuego afectó únicamente a uno de lo» do»pacho» donde 
quedaron de»truldo» mueble» y en»ere». Lo» locale» del PSDE »e 
encuentran »ituado» en la planta bala del Inmueble y el »lnie»tro 
no ha afectado a lo» demá» pl»o». Se de»conoce la identidad de 
la» penona» que provocaron el incendio.

ZARAGOZA NO TENDRA CASINO DE JUEGO

MADRID, 7 (Europa Press).— El Gobierno ha decidido 
prohibir la instalación de casinos en municipios que superen los 
trescientos mil habitantas de derecho, y dentro de las cuatro 
ciudades más Importantes, Madrid, Barcelona, Bilbao y Valencia, 
con objeto de potenciar las zonas de destino preferentemente 
turísticas, y eliminar al mismo tiempo los problemas sociales que 
presenta la instalación de casinos ds Juego en las poblaciones de 
gran densidad, según publica el semanario turístico “Editur’’ 
comentando las normas ya aprobadas por el Gobierno.

Añade el mismo semanario que tendrán preferencia las 
solicitudes que se formulen para casinos que se sitúen en 
provincias de mayor densidad turística o en ciudades y 
provincias fronterizas, o que tengan un aeropuerto Internacional 
en su territorio. Por “densidad turística” se entiende la “relación 
ponderada entre el coeficiente del número de camas hoteleras 
por cada mil habitantes, y el coeficiente de ocupación de estas 
plazas turísticas como extranjeros”.

aiRSBse'
últinias noticias últimas noticias

EL MINISTRO DE TRABAJO, CON LOS 
TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION 
ASTURIANA

MADRID, 7 (Cifra).— El ministro de Trabajo, Manuel 
Jiménez de Parga, recibirá, a primeras horas de esta tarde, a una 
comisión de trabajadores de la construcción de Asturias que se 
encuentran en huelga desde hace noventa días. La citada 
comisión se encuentra en Madrid realizando gestiones en la 
Administración nara solucionar su situación laboral.

LOS PARLAMENTARIOS CATALANES 
CON TARRADELLAS

PARIS, 7 (Efe).— Los parlamentarios catalanes se hallan 
reunidos con Josep Tarradellas, presidente de la “Generalitat” en 
un hotel de París situado en Montparnasse.

La reunión se celebra a puerta cerrada. El tema principal es la 
preparación de las negociaciones en las que se determinaran la 
amplitud y las condiciones del futuro estatuto de autonomía.

BAJO EL SIGNO DEL SIETE

ADELAIDA (Australia), 7 (Efe).— El fontanero Rober Martin 
y su esposa Janette han celebrado el nacimiento de su hijo al que 
llaman “El niño más feliz del mundo’’.

Su nacimiento en el Hospital Victoria de Adelaida, fue un 
modelo de precisión cronológica. Nado a las siete y siete 
minutos de hoy, día siete del séptimo mes del año 1977, y peso 
siete libras y siete onzas.

i

éste se iniciase pan 
comprobar que todo estaba 
en condiciones.

Terminado el encierro, 
las cuadrillas de mozos han 
vuelto a inundar las calles di 
Pamplona de cánticos, bailis 
y musica, dentro de un gran 
ambiente.

!
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Cóctel molotov contra una librería

Se exponían obras de Aiberti
MADRID, 7 (Cifra).— Un atentado ha tenido lugar 

esta madrugada en la librería'* “Materia** en el número 4 
de la calle de Ibiza de Madrid, en la que había un 
escaparate dedicado al poeta Rafee! Alberti. Los daños 
causados ascienden a 800.(jOO pesetas.

Sobre las tres de la mañana, unos desconocidos 
rompieron un escaparate en el que se exponía la obra del 
poeta gaditano, así como un retrato suyo, y lanzaron a 
su interior un*cdctei molotov'*.

El otro escaparate de la librería que contenía libros 
de distintas clases, no recibió daño alguno.

Hace unos días, el poeta Rafael Aiberti firmó í 
ejemplares de sus libros en esta librería y para mañana ! 
está prevista la presencia de Felipe González.

El dueño de la librería, Carlos Lixán Méndez, ha I 
declarado a “Cifra'* que él tenía allí a Aiberti como , 
poeta, no como político. !
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